
Definitivamente, esta ciudad está «de miedo» 

«Cazamos» al hombre lobo en Alcalá 
El ministro 
de Justicia 
y el alcalde 
firmaron 
un acuerdo 
sobre 
el solar de 
Santo Tomás En el centro de salud • , • , 

va funciona una La com1sar1a de pol1c1a 
máquina cambiadora irá a parar a la antigua 

de jeringuillas cárcel de Alcalá 

PSOE e IU, 
"' en v1speras 

de acuerdo 
Habría concejales 

con sueldo completo 
y un millón y medio 
anual por cada uno 

«no liberado» 

En la Rinconada 
un hombre se 

ahorcó en 
su terraza 

* * * En el Val 
un hombre se 
mató de un 

tiro en 
la garganta 

* * * En el colegio 
Reyes católicos 
una niña se 

pinchó con una 
jeringuilla 
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Por nosotros que no 

quede . Ahora los IBIZA se 

presentan en bloque con 

las mejores condiciones: 

• 90 CV. por 1.220.000 ptas. 

• Diesel a precio de gasolina 
por 1.162.000 ptas. 

• GLX. Equipamiento a tu 
alcance por 1.291.000 ptas. 

• 63 CV. por 1.079.000 ptas. 

GAMA IBIZA 

DESDE977.000PTAS. 

A 

!iEAT Más de 1.000 puntos de <isistencia técnica. 



Esto se nos hunde 
Es fácil tomarse a chirigo

ta lo ocurrido con el barco 
«Victoria» por aquello de las 
comparaciones. Y también 
porque parece, más que la 
realidad, una película con in
tenciones críticas. Ni Berlan
ga se habría atrevido a hacer 
algo parecido. Sin embargo, 
ahí está porque ya se sabe que 
la realidad imita al arte. 

No es cosa de broma y mu
cho menos en unos momentos 
en que parece que son muchas 
las cosas que se nos hunden 
bajo los pies. Ni siquiera ca
be tomarlo como símbolo por
que es mucho más: es un sín
toma de los que configuran to
do un síndrome y seguramen
te obedece a las mismas cau
sas, a la misma enfermedad 
que aqueja a los responsables 
de la cosa pública española: la 
ineficacia, el pregonar que se 
siguen metas de bienestar 
mientras se corre en sentido 
contrario al de esa meta. 

Lo que ocurre en España 
está diagnosticado hace tiem
po: los políticos omnipotentes 
toman unas medidas que son 
productoras de malestar y se 
los advierte de ello; pero ellos , 
que por lo visto se creen en 
posesión de alguna ciencia in
fusa que no necesita para na
da el concurso de la razón, no 
hacen maldito caso; luego se 
produce un aumento del ma
lestar social y , cuando se les 
dice que ya estaban adverti
dos, que ya se les había avi
sado de que corrían en senti
do contrario, no se les ocurre 
dar la vuelta; no, lo que ha
cen es apretar más en el mis
mo sentido. Y así llevamos 
años. Y hemos llegado almo
mento en que la economía es
pañola zozobra como la «Vic
toria» , aunque gran parte del 
público que asiste al espectá
culo no acepte la evidencia de 
que naufragamos porque nos 
han hecho embarcarnos en 
una nave mal construida. 

CEOEy 
Banco de España 

El presidente de la cosa esa 
que dicen es una confedera
ción de empresarios y el go
bernador del Banco de Espa
ña han sido muy críticos res
pecto a la situación de la eco
nomía española. 

A estas alturas, cuando ya 
hace mucho tiempo que gen
te mucho peor situada que 
ellos había dado la voz de 
alarma, que estos dos hombres 
vengan a decirnos que las co
sas están muy mal no tiene de
masiado valor. Hace tiempo 
que deberían haberse unido al 
coro -no muy numeroso, pe
ro sí formado por voces bien 
formadas- de los que clama
ban contra unas medidas eco
nómicas generales que iban a 
hacer que las cosas se pusie
ran muy mal. Y se van a po
ner peor, claro. 

A veces cabe preguntarse 
qué significado político y so
cial tiene la CEOE , qué reco
mendaciones hace a sus aso
ciados -si les hace alguna-, 
qué propuestas concretas lle
va a la sociedad en general y 
al gobierno en particular y 
con qué energía lo hace ... 
Mientras no se conteste a es
tas preguntas de modo satis
factorio y recordando como 
nació la CEOE, algunos no 
podremos renunciar a la sos
pecha de que esta organiza
ción que dicen empresarial 
cumple sobre todo una fun
ción de coartada. 

Hasta ahora no hemos leí
do una sola propuesta concre
ta de la CEOE que venga a 
preocuparse por el aspecto 

social que afecta a los empre
sarios españoles. Y hay que 
recordar que empresarios en 
España hay quizá millones, 
que no sólo son empresarios 
los manipuladores de grandes 
capitales o los titulares de las 
empresas públicas. Es muy 
posible que éstos, precisamen
te , sean los que menos mere
cen ser calificados como em
presarios. 

El estado no paga 
El señor Cuevas viene a de

cirnos que las empresas están 
en dificultades porque el esta
do no paga. ¿Se entera ahora 
de que el estado y los ayunta
mientos, en muchos casos, de
masiados, pagan tan mal o tan 
tarde que casi es como si no 
pagaran? ¿Se entera ahora de 
que las empresas prefieren no 
trabajar en muchos casos pa
ra las administraciones públi
cas? Cualquier proveedor mo
desto del ayuntamiento de Al
calá, sin ir más lejos, podría 
darle algún cursillo sobre eso. 

Pero hay más: el señor Cue
vas dice que, como la admi
nistración no paga a sus em
presas proveedoras, éstas no 
pagan a las suyas etc. Eso es 
cierto en muchos casos, pero 
no es más que una faceta del 
problema. Si el señor Cuevas 
se moviera realmente en el 
mundo empresarial sabría 
que la situación que se produ
ce por esta causa es tan com
plicada y tiene tantas impli
caciones que necesitaría por lo 
menos un seminario y un li
bro blanco para analizar todas 
sus repercusiones, tanto en lo 
puramente económico como 
en lo social. 
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Vísperas de pacto 
Poco a poco, las conversa

ciones de fin de semana entre 
PSOE e IU se han puesto ya 
a punto de romper aguas y de 
dar a luz un hermoso retoño 
de pacto que vendrá con algu
nas docenas de panes debajo 
del brazo, como deben ser los 
nacidos en «las casas bien». 

Ya hay muchas coinciden
cias en los asuntos de las re
tribuciones para los conceja
les, en sus dedicaciones y en 
otras cosas. En cuanto se vea 
cuál es la manera de presen
tar todo esto en un marco po
lítico aceptable, el pacto será 
un hecho. 

Desde el punto de vista de 
la política municipal , parece 
claro que el alcalde no se ha
bría apeado de su primitiva 
convicción de no a los pactos 
con Izquierda Unida a ningún 
precio. Sin embargo , al sacar 
de sus manos esta responsabi
lidad y adjudicársela a Tomás 
Sánchez, si se produce el 
acuerdo podría estimarse co
mo un reglazo a Florencio 
Campos en sus nudillos polí
ticos. Si hay pacto PSOE- IU, 
nos quedaremos sin saber si el 
plan político del alcalde era 
adecuado, puesto que no ha 
pasado tiempo suficiente pa
ra que se viera si podía o no 
rendir frutos. 

4.500 millones para 
desarrollar el turismo 

El ayuntamiento tiene un 
estudio sobre el turismo en Al
calá que viene a decir que, pa
ra desarrollar esta faceta eco
nómica de la ciudad harán fal
ta inversiones del orden de 
4. 500 millones de pesetas en 
infraestructura. Si se cuenta la 
inversión de todos los agentes 
económios , la cifra puede ser 
ésa u otra cualquiera , depen
de del nivel turístico que se 
busque para Alcalá. Espere
mos que el entusiamos no dé 
pie a negocios «especiales». 

EUROCONSULTIN l., S.L. 
C.l.F.: B·80/0t13t5 

A TODAS LAS COMUNIDADES DE VECINOS-EMPRESAS E INSTITUCIONES 
LA COMPAÑIA SUMINISTRADORA DE P&TROLEOS, S.L. núm. C.l.F. B-80114184 ofrece su ser
vicio PARA EL CORREDOR DEL HENARES y GUADALAJARA, a través de su DELEGACION en 

ALCALA DE HENARES, EUROCONSULTIN l., S.L. B-80/011315 
Ofrecemos GASOLEO C-(calefacción) y FUEL-OIL, con bonificaciones. 

PUEDEN DIRIGIRSE a Vía Complutense , 117 ofici. 4-2. 
TELEFONO: 882 26 34 - FAX: 882 63 67 

NOS PONEMOS A SU DISPOSICION CON EL FIN DE BENEFICIARLES 
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El PP, irritado por un asunto de protocolo 

«Pésima organización de un acto oficial» 
El Grupo de Concejales del Partido Popular quiere protestar por la pésima organización del acto 

de entrega a la viuda de D. José Caballero de la Medalla y Título de Hijo Adoptivo de Alcalá de 
Henares. Esta pésima organización por parte del equipo de gobierno en este acto protocolario ha 
impedido la intervención de la portavoz de nuestro Grupo, no obstante lo cual, queremos hacerla 
pública para evitar malentendidos. 

Por otra parte , estaban 
convocados dos plenos , el se
gundo de ellos a las 11 de la 
mañana, pleno que al final 
se ha unido al anterior, con 
lo cual la única de nuestras 
concejalas que no pudo asis
tir por venir desde Madrid 
no pudo llegar a pesar de ve
nir a toda velocidad a ries
go de sufrir un accidente. 
Dicho cambio de horas no 
tie ne justificación y no se 
ajusta a las convocatorias. 

Si este equipo de gobier
no se muestra incapaz de or
ganizar un acto protocolario 
de este tipo, ¿cómo puede 
pretender resolver con efica
cia los grandes problemas de 
nuestra Ciudad? 

La intervención de nues
tra portavoz que , por losan
t e riores fallos de protocolo, 
no ha podido leerse era la 
siguiente: 

Sólo unas breves palabras 
que no quiero sirvan sólo pa
ra realizar una larga, exten
sa e interminable lista de 
méritos, merecimientos y 
distinciones, ni para realzar 
la figura de este afamado e 
ilustre personaje, sino para 
consagrar el reconocimiento, 
desde las posiciones más di
versas de Alcalá de Henares, 
del arte, encarnado en su sa
ber lleno de distintas semi
llas que adquieren , tras su 
paso por el acrisolado pincel 
de D. José Caballero, las más 
sugestivas imágenes. 

Pero D. José Caballero , 
además de su Fuerte persona
lidad creativa, en continua 
lucha e innovación , era 
consciente, por su forma
ción, de la vitalidad de sus 
ideas, y en defensa de sus 
creencias y a través de sus 
inmortales, reconocidos y 

originales lienzos expresaba 
el espíritu de un pueblo que 
sobrevive por la inspiración 
creadora, dando innumera
bles muestras de una difícil 
pero necesaria convivencia. 

Y ha querido el deseo de 
la fortuna que don José Ca
ballero donase parte de su 
importante obra artística y 
con ella nos proporcionase su 
espíritu eternamente creador 
e innovador de imágenes, a 
Alcalá de Henares, realizan
do con este su último acto, 
una muestra de reconoci
miento a nuestra ciudad, 
que fue en sus últimos años 
de vida, pero sobre todo en 
sus últimos días, lar de sus 
bellos recuerdos y en estos 
momentos no estamos ha
ciendo otra cosa que corres
ponder a ese abrazo de reco
nocimiento con la concesión 
a título póstumo a don José 

Esther García, portavoz del PP 

Caballero como hijo adopti
vo de la Ciudad, concesión 
que consideramos un alto 
honor, más que para quien 
lo recibe, para la Corpora
ción que lo otorgamos y pa
ra el pueblo de Alcalá que 
representamos. 

Reciba pues, Dª Mª Fer
nanda Tomas de Carranza, 
en nombre de mi grupo, 
nuestra gratitud y sólo espe
ramos que cuanto antes to
do el pueblo de Alcalá pue
da contemplar de nuevo la 
obra donada a nuestra ciu
dad por don José Caballero 
y pueda admirar, como in
dudablemente nosotros 
apreciamos la riqueza que 
con la misma se aporta a los 
alcalaínos. 

TOSHIBA COMAN OSA 
copiadoras y Fax 

Sigue manteniendo su oferta 
especial SIMO con descuentos 

hasta un 35 % 

Para más información, póngase en contacto con nosotros 
889 35 69 889 34 78 

Gil de Andrade, 10 - .Alcalá de Henares 28804 
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Los concejales socialistas 
siguen llorando como plañideras venidas a menos ... 

Impuestos 
y serv1c1os 

europeos 
africanos qué? 

Este verano ha hecho mucho calor en Alcalá. Pero había que estar aquí para no desatender, co
mo hacen otros, los problemas de los ciudadanos. Acabado el verano, nos hemos ido de vacacio
nes, unos días, y a la vuelta resulta que los concejales del PSOE siguen llorando como plañideras 
venidas a menos, sobre la congelación de los impuestos municipales para el año próximo. 

¡Pobre destino para tan de Togo o de Guinea-Papas. donde venía a justificar la 
pobres protagonistas! Este hecho, constatable subida de la tasa del agua-

Porque , ¿cómo se puede cada vez con mayor eviden- alcantarillado en un 48 % . 
ser tan ingenuo para esperar cia, de la falta de relación Decía textualmente: 
otra postura de una fuerza entre estos servicios tan de
política, como Izquierda ficitarios y la alta presión fis
U nida, que ha crecido un cal. que soportamos, está 
50 % en el número de sus creando una corriente de 
concejales , precisamente por opinión ciudadana que se 
hacer una política en cone- niega a pagar más, si antes 
xión plena con los intereses no tiene garantías de que su 
de los alcalaínos? ¿Cómo lz- dinero va a ser bien emplea
quierda Unida iba a deposi- do. 
tar un cheque en blanco fi- Los ciudadanos ven los 
nanciero a un equipo de go- asuntos públicos cada vez 
bierno, inestable, dividido y más salpicados de escándalos 
con vocación huidiza de su y de corrupciones, como los 
cabeza de lista? Esto no se- affaire de los hermanos Gue-
rá posible, en una situación 
donde estos mismos ediles 
tienen abandonada la ges
tión municipal y paralizadas 
todas las actuaciones con al
gún interés para la ciudad. 

Los ciudadanos ya enten
dieron esta situación, hace 
ahora 6 meses, el 26 de ma
yo, y entonces hicieron ba
jar en votos al PSOE , nada 
menos que en 5.000. 

Está muy claro para cual
quiera la necesidad de pagar 
impuestos para tener unos 
servicios públicos dignos. 
Pero lo que irrita, cada vez 
más, a los sufridos ciudada
nos es que debido a la mala 
gestión de la minoría que go
bierna Alcalá, resulta que los 
servicios públicos alcalaínos 
son deficientes , escasos, mo
lestos ... , es decir tienen un 
nivel de calidad a la altura 

rra, el caso Filesa , la impli
cación de ministros en irre
gularidades como la venta de 
terrenos a Renf e. . . Y por 
tanto este descrédito al que 
están llevando los egregios 
socialistas el manejo de los 
fondos públicos, crea una 
tendencia a la rebelión fiscal 
encubierta. 

Por todas estas razones, 
los concejales de Izquierda 
Unida dijimos no a una su
bida de impuestos que supo
nía el 10 % de incremento 
sobre las indicaciones de 
aumento de los salarios que 
ha previsto el gobierno. 

Pero además, había una 
razón más contundente. Ha
rá poco más de un año que 
el entonces concejal de Ha
cienda, D. Crescencio Vi
cente Abad, escribió una 
carta a todos los alcalaínos 

La subida propuesta vie
ne justificada principalmen
te por la puesta en marcha 
gradual dentro del año 90, 
de los grupos de presión jun
to a los depósitos municipa
les de agua y que permitirán 
que la mayor parte de los 
ciudadanos la reciban en sus 
casas sin necesitar que cada 
comunidad tenga que pagar 
los actuales gastos de electri
cidad, conservación, limpie
za, etc., que ocasionan sus 
propios motores de impul
sión y que supondrá a las co
munidades de vecinos un 
ahorro entre 8 y 12 pesetas 
cada 1.000 litros de agua. 

Como se puede compro
bar fácilmente los equipos de 
presión no se han puesto en 
funcionamiento. Las averías 
de agua, son un día sí y otro 
también , y los alcalaínos te
nemos que seguir pagándo
nos los gastos de los servicios 
de elevación de agua de las 
comunidades. 

Por esto, Izquierda Uni
da, planteó al PSOE , que 
para llegar a un acuerdo en 
torno a los impuestos para el 
año 1992, se tenía que devol
ver a los alcalaínos lo que se 
les había prometido que se 
ahorrarían durante los años 
1990 y 1991. Esta propues-

ta ya estaba plasmada en el 
programa electoral de la coa
lición que fue votada por 
cerca del 20 % de los votan
tes alcalaínos. 

Por lo tanto nadie míni
mamente sensato e inteligen
te debería llevarse las manos 
a la cabeza, y llorar como ni
ños desconsolados sin jugue
tes. 

Pero además, esta postu
ra explicada por los conceja
les de Izquierda Unida, en 
todas las asambleas realiza
das en las últimas semanas, 
han contado con el apoyo 
consciente de todos los asis
tentes. Apoyo sin fisuras, a 
una postura aceptada como 
justa. 

Por lo tanto señores con
cejales del equipo de gobier
no, aprendan a gobernar sin 
despilfarros, sin viajes inne
cesarios, sin entradas gratis, 
sin comidas cada dos por 
tres, sin gastar millones en 
papel couché para practicar 
el autobombo, sin ... 

Nosotros estamos donde 
siempre, luchando por una 
postura eficaz, que asegure 
unos servicios de calidad a 
los alcalaínos. 

Y sobre todo, sonrían, 
hombre, sonrían. No se pon
gan tristes, ni tan pesados. 
Mediten un proverbio esco
cés que dice «la sonrisa cues
ta menos que la electricidad 
y da más luz». Que su abati
miento no le produzca estos 
rictus de destemplanza y 
autoritarismo. Dialoguen, 
ya que ahí está la solución a 
los problemas de los 160.000 
alcalaínos. Nosotros les ten
demos la mano. 

Francisco 
GONZALEZ ADRADA 

Concejal 
de Izquierda Unida 

e 
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MONTAJES ELECTRICOS • INSTALADORES AUTORIZADOS 
PROYECTOS 

CALEFACCI 
AHORRE MAS DEL 60% EN EL CONSUMO ELECTRICO DE SU C.ALEFACCION 

EMPRESA COLABORADORA COMPAÑIAS ELECTRICAS 
-ESTUDIOS Y PRESUPUESTOS GRATIS-

c/. Ronda Anchanº 17 - Telf.: 888 48 12 - Alcalá de Henares 
el Emilio Martín Encinas n° 12 - Tefl.: 671 47 39 - Coslada 
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carta al director 
del semanario 
«Puerta de Madrid» 

Me sorprende observar tan 
alto nivel de entusiasmo en 
comentarios que vienen apa
reciendo en su periódico, des
de hace algún tiempo, sobre el 
aumento del número de come
dores escolares en colegios pú
blicos de nuestra ciudad. 

En la publicación de 
9-IX-91 se hace especialmen
te explícito. 

Sin embargo , en esas mis
mas fechas también se pueden 
leer en otros diarios informa
ciones sobre intoxicaciones y 
problemas que sufren usua-

rios de este servicio en locali
dades próximas. 

Conozco y aprecio el servi
cio complementario d e come
dor escolar. 

Podría expresar muchos 
datos, reflexiones, experien
cia, relativa al mismo. Pero 
considero que parto de una si
tuación excepcional , por lo 
cual me limitaré a plantear al
gunas cuestiones que sirvan 
para ir al fondo de dicho ser
vicio, corno tal, quitando el 
bombo y platillo político. 

Señores componentes de 
Consejos Escolares (profeso
res , padres de alumnos, repre
sentante municipal , ... ) de los 
colegios públicos que tienen la 
expectativa inmediata de 

abrir comedor escolar: 
¿Conocen la legislación (ju

lio 1954) que regula el servi
cio de comedor escolar y su 
desfase respecto a la realidad 
social y educativa actual? 

¿Conocen la exigencia de 
los servicios de inspección sa
nitaria y a quién compete su 
cumplimiento? 

¿Conocen el nivel de ries
go que supone la permanen
cia de un alto porcentaje de 
alumnos durante dos o más 
horas, con escasos vigilantes 
en instalaciones poco adecua
das? 

¿Conocen realmente el ni
vel de necesidad o derecho pa
ra hacer uso de este servicio? 

¿Quiénes se hacen cargo de 

VIII CONCURSO DE BELENES 

BASES 

* Habrá dos concursos, uno para particulares y otro para entidades. 

* Podrán participar todos los Ciudadanos de Alcalá. 

* Deberán estar instalados en cualquier domicilio público o privado, tanto en 

interiores como en exteriores. 
* Composición del Jurado: Excmo. Ayuntamiento y Peñas. 
* Las decoraciones y belenes deberán permanecer instalados desde el 23 de 

diciembre hasta el 6 de enero. 
* Los premios se fallarán el día 28 de diciembre, haciéndose público en el 

tablón de anuncios del Excmo. Ayuntamiento y a través de los medios de 

comunicación. 
* El jurado visitará los belenes los días 26 y 27 de diciembre, de 18 a 21 horas. 

* La entrega de premios tendrá lugar en el Excmo. Ayuntamiento el sábado día 

28 a las 12 horas, para todos los participantes. 
* El plazo de inscripción finaliza el día 21 de diciembre, a las 14 horas. 

r PREMIOS 

PRIMER PREMIO 
SEGUNDO PREMIO 
TERCER PREMIO 

20.000 ptas. 
15. 000 ptas. 
10.000 ptas. 

INSCRIPCIÓN en la Oficina de Turismo, Plaza de Cervantes 
Qunto a la Deportiva Alcalá), todos los días incluidos 
domingos y festivos de 10 a 14 horas. Teléfono 889 26 94. 

Organiza 

Colabora 

30 de noviembre de 1991 

Excmo. Ayuntamiento de Alcalá de Henares. 
Concejalía de Festejos. 
Casas Regionales y Peñas. 

todas las funciones y de los 
alumnos en ese tiempo? ¿Con 
qué nivel de responsabilidad 
civil? Cuando en las aulas se 
viene rebajando la relación 
profesor/alumno, en este ser
vicio se mantiene a vigilan
te/40 alumnos. 

¿Puede hablarse de servicio 
educativo -tendremos que 
investigar el criterio que lo 
defiende- o tiene que ha
blarse de servicio social
asistencial a costa del tiempo 
de los profesores? 

¿El aumento de número de 
comedores escolares responde 
a una demanda social única
mente, o es un medio de im
pedir que progrese la deman
da de jornada continua 
escolar? 

¿Fomentar este servicio sir
ve para aglutinar esfuerzos o 
fomenta el enfrentamiento 
dentro de los claustros de pro
fesores y de éstos con otros 
sectores de la comunidad 
educativa? 

¿Por qué no se ejerce el 
mismo entusiasmo en mejorar 
otros aspectos básicos corno 
condiciones de limpieza , hi
giene, accesibilidad, seguri
dad, etc. , etc.? 

Hasta que se ponen en fun
cionamiento los servicios de 
comedor, muchas instancias 
sociales ensalzan las ventajas 
y virtudes de este servicio. Pe
ro a partir de ese momento ... 
¡Alerta señores directores! no 
faltan ejemplos en los últimos 
anos de denuncias y 
expedientes. 

Por favor , no es un asunto 
que admita ironías. Seamos 
conscientes y auténticos, sin 
entusiasmos de fábula. 

El aumento de prestaciones 
sociales y educativas es un es
fuerzo diario que exige un 
compromiso permanente de 
servicio y profesionalidad y 
de replanteamiento humani
tario; estas actitudes sólo co
rren a cargo de los profesiona
les y las familias implicadas , 
que ya tienen su campo de ac
ción propio. 

¡No nos dejemos engañar 
por «logros» políticos ni «in
tereses» económicos! 

M.A.G. Profesora y 
Directora Escolar con 

Servicio Complementario 
de Comedor 

Falta de limpieza 
Sr. Director: Quisiera in

formación sobre la falta d e 
limpieza que , a mi juicio, 
puede observarse en mi barrio 
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de Nueva Alcalá y que puede 
ser debida a las siguientes 
circunstancias : 

1.- ¿No se limpia lo sufi
ciente? 

2.- ¿Se ensucia mucho? 
3. - ¿Hacen falta más cubos 

de basura? ... (De esto, creo, 
ya estamos todos convencidos 
que se necesitan más) . 

4.- ¿Influye el movimiento 
de los cubos hecho por los 
automovilistas para aparcar 
sus coches? 

5.- ¿Por qué no se sigue el 
ejemplo de la Plaza de 
Cervantes? 

Qué bueno sería que nues
tro nuevo campo de petanca, 
hecho por el ayuntamiento, 
(gracias Sr. Adrada), para 
«pequeños, medianos y mayo
res» sea una muestra gratuita 
de limpieza y orden para to
dos los visitantes. 

Atentamente, 

Juanjo GONZALEZ 

Hablemos de política 
Hoy está de moda el artícu

lo fácil, la charla o coloquio de 
radio o TV fácil, que toca la 
superficie de los problemas, y 
no entra al fondo de los 
mismos. 

Esta moda reciente que fri
voliza sobre los problemas po
líticos y sociales, no me cabe 
duda de que está generando 
cierta audiencia, y ello es 
preocupante en sí mismo, pe
ro lo que empieza a traspasar 
el sentimiento de preocupa
ción para convertirse en cier
to pavor, es que al calor de es
ta «audiencia» de lo superfluo, 
de la crítica a la política y a 
los políticos, se enganchen 
personajes que dicen practicar 
la participación política, que 
incluso son «líderes» de algu
na formación política, y prac-

tiquen el insulto como único 
argumento de sus críticas a las 
posiciones políticas de otros 
grupos o formaciones. 

Y lo que produce terror, es 
que estos «líderes» de «forma
ciones de izquierda», utilicen 
siempre la tribuna que se les 
ofrece, para arremeter contra 
las posiciones y políticas de iz
quierda y rara vez utilicen es
ta oportunidad para criticar a 
los políticos y las posiciones 
políticas de la derecha. 

Por eso yo quiero hablar de 
política, de la noble decisión 
de los ciudadanos que libre
mente participan con su opi
nión y acción en las cosas de 
interés de los ciudadanos. 

Quiero referirme desde mi 
óptica de militante de izquier
das, a los hechos inmediatos 
que de dos años para aquí, 
han ocurrido en Europa, y 
que posiblemente por su di
mensión y el impacto que van 
a tener en el desarrollo de los 
acontecimientos futuros, estén 
en el origen de esta frivolidad 
de moda, que lo que demues
tra por otra parte es incapa
cidad. 

Para referirme sólo a los 
más inmediatos, recordar que 
tras la «caída del muro de Ber
lín», en Agosto de este mismo 
año el PCUS ha sido autodi
suelto, por su secretario gene
ral Mijail Gorvachov, y esto 
ha sido así por la simple ra
zón del convencimiento, que 
en las cúpulas del PCUS , es
taban instalados burócratas y 
oportunistas, que con excep
ciones, apoyaron el golpe, 
contra la Perestroika, contra 
el proceso democratizador ini
ciado en 1985 en la antigua 
URSS. Estos hechos producen 
tristeza y emociones contra
dictorias en los hombres y 
mujeres que hemos dedicado 
una parte de nuestra vida a 

HOTEL 
PASTE LE RIA 
CAFETERIAS 

RESTAURANTES 
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la defensa de las ideas eman
cipadoras , desde las filas de la 
militancia comunista, y nos 
entristecen porque al margen 
de la honestidad personal de 
miles de militantes del PCUS, 
hoy disuelto, sus dirigentes 
con sus actuaciones, han su
mido al nombre de comunis
ta en un desprestigio social, 
no sólo en la URSS, sino en el 
resto del continente. 

La derecha política , desde 
su acecho, quiere hundir con 
las ideas comunistas, también 
a las ideas y prácticas socia
listas. 

Para los militantes comu
nistas que militamos en el 
PTE, queda claro que no exis
te ninguna posibilidad de mi
litancia política en una forma
ción como el PCE, pues éste 
perdió la oportunidad de 
transformarse en una forma
ción política cuyo eje fuera el 
pensamiento eurocomunista, 
a raíz de la expulsión de San
tiago Carrillo y otros 20 cama
radas del Comité Central, hoy 
están discutiendo si es o no 
una corriente de 1 U. U na for
mación minoritaria, que si 
bien sociológicamente, aún 
mantiene algún voto de iz
quierdas, su práctica política 
con su obsesión antisocialista, 
le está haciendo aparecer an
te la sociedad y su propio elec
torado como un acompañan
te de la derecha, que acecha 
y arremete como estamos 
viendo en nuestro entorno , 
contra los trabajadores. 

A este PCE de hoy le ocu
rre, como decía el filósofo, al 
hombre, que cuando no es ca
paz de explicarse científica
mente, lo que ocurre, le da 
una explicación divina. 

A este PCE , le ocurre lo 
mismo, su incapacidad para 
explicarse lo que está ocu
rriendo le lleva a intentar dar 

una explicación divina, de tal 
índole es su inspiración divi
na que según su líder Julio 
Anguita, hasta el Papa coin
cide no pocas veces con sus 
propios pensamientos. 

Yo como no creo en lo di
vino, si bien soy respetuoso 
con los creyentes, me apunto 
a defender mis ideas, a poner
las en práctica desde mi mili
tancia , en la única formación 
de izquierdas con futuro en 
nuestro país, el PSOE , y de
fender los valores de igualdad, 
solidaridad y defensa de los 
trabajadores que han infor
mado mi vida. 

José María 
VELASCO MUÑOZ 

Concejal del PSOE 

Enseñar 
al que no sabe 

Como contestación a 
].M.S. y a su carta publicada 
en PUERTA DE MADRID de 
fecha 23 de noviembre, que
remos hacer constar lo 
siguiente: 

1 °. - La Asociación de V e
cinos «Campo del Angel
Chorrillo» admite y atiende a 
todos los vecinos del distrito 
VIII, incluido Parque lviasa 
a ambos lados de la carretera 
de Daganzo y de Camarma. 

2 °. - Esta Asociación de V e
ci nos «Campo del Angel
Chorrillo», que lleva vivien
do muchos años ya, ha reivin
dicado muchas veces todo eso 
que usted pone en su carta, 
sin esperar a ningún concejal 
para que milite en sus filas, 
entre sus asociados, si viven 
en el barrio , pues bueno, es 
un vecino más. 

3° .- Tanto el Centro de Sa
lud de Reyes Magos, como la 
urbanización y el alumbrado 
de las carreteras que mencio-

• C/. CANOVAS DEL CASTILLO. 4 
• C/. EL TINTE , 15 
• C/ . MAYOR, 5 
• PLAZA DE CERVANTES 25 
• CTRA. DE DAGANZO, K'M . 1,100 (El 

ALCALA DE HENARES Chorrillo) 

Reservas a los Tlfs.: 
880 99 ·85 
888 45 25 
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OBRA CULTURAL 

«CASA DE CULTURA» Libreros, 10-12 ALCALA DE HENARES 

PROGRAMA DE ACTOS 
Del 29 de Noviembre al 10 de Diciembre 

DIA ACTO HORA 

Viernes, 29 
Recital 

8 tarde 
Grupo 'Cuatro bajo Cero 

Recital de poemas 

Sábado, 30 ((POEMAS ETERNOS DE ESPAÑA Y NUESTRA AMERICA» 8 tarde 
Susana Mara 

Recital de canto 

Martes, 3 IVIª José Sánchez (soprano) 8 tarde 
Gregorio Poblador (bajo) 

Recital de canto 

Martes, to Carmen Zafra 8 tarde 
Rubén Garcimartín 

SALA DE EXPOSICIONES 
Del 2 al 14 de Diciembre: 

Sala <<A>>: Oleos <Pilar Fernández> 
Sala <<B>>: Fotografía <Anselmo Lanzas> 

= ENTRADA LIBRE = 
A VISO: Los actos son susceptibles de modificación o cambio de fecha. 

En cumplimiento de las normas de seguridad, solamente podrán acceder al Salón de Actos el mismo número de personas que hay de butacas. 



na, es caballo de batalla per
manente de esta Asociación de 
Vecinos, así como la urbani
zación y mejoras de todo el 
distrito VIII. 

4° .- Sobre la cesión del pi
so piloto para un centro cul
tural , colocación de marque
sinas y la ampliación del ho
rario de la línea L-7, así co
mo una nueva que comunique 
nuestro distrito con el hospi
tal , están reivindicadas por 
esta Asociación de Vecinos. 

Como comprenderá, esta 
Asociación de Vecinos no es
tá a expensas de que salga ele
gido un determinado señor 
como concejal, ni que sea de 
IU, ni que sea del PP o PSOE, 
milite o no milite, a nosotros 
nos da lo mismo, seguimos 
trabajando con la misma ilu
sión y las mismas ganas que 
cuando comenzamos nuestra 
andadura como Asociación en 
los años 1978-79, siendo la 
primera asociación de vecinos 
de Alcalá. 

Sin otro particular y que
dando a su disposición para 
todo lo que desee saber, le es
perarnos en nuestro domicilio 
de c/ San Ignacio de Loyola, 
1, Bjo. Dcha. 

Narciso VERGAZ 
MARTINEZ 

AA. VV . Distrito VIII 

castrofobia 
Sr. Director del Semanario 

Puerta de Madrid: Escribo es
ta carta, para que tenga a bien 
sea publicada en su Semana
rio. 

Si alguien tiene interés en 
comprobar los estragos que 
causa la castrofobia en el com
portamiento de quienes pade
cen tan extendida dolencia, 
les aconsejo que procuren 
agenciarse un vídeo del deba
te televisivo sobre Cuba que 
se emitió la otra noche. Ahí 
estaban cinco furibundos an
ticastristas que no dejaron ni 
un momento de vociferar, in
sultar, bordar los límites de la 
apoplejía, impedir que sus dos 
tímidos antagonistas abrieran 
la boca y portase como gam
berros tabernarios. No apor
taron un solo dato fiable , pe
ro se atrevieron a negar la cre
dibilidad de la Organización 
Mundial de la Salud , de Am
nistía Internacional , de la 
U nesco y de cualquier orga
nismo de contrastada solven
cia que se les pusieran por de
lante. Y , en pleno clímax de 
aquel.la orgía , hubo contertu-
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lio que hasta negó la existen
cia de un inclemente bloqueo 
estadounidense contra la isla, 
desmintiendo de esa forma a 
personajes corno Bush , el car
denal Suquía o el Sr. Fraga , 
nada sospechosos de ternura 
procastrista. 

Se piense lo que se piense 
sobre el régimen cubano , no 
queda más remedio que com
padecer a ese pueblo si algún 
día los actuales enemigos de 
Fidel Castro ocupan su lugar. 
¿Para cuándo un debate serio, 
riguroso, informado , respe
tuoso y sereno sobre Cuba y 
su futuro? Mientras ese día 
llega sólo nos llegan ataques 
de histeria, akelarres anticas
tristas, falsificación de datos 
y escamoteos de evidencias. Y 
un intolerable desprecio hacia 
el pueblo cubano, muy capaz 
de salir del atolladero. Si le 
dejan , claro. 

Atentamente le saluda, 

Juan SANT AMARIA 
BORRO 

comunicado 
a la opinión pública 

Ante los recientes aconteci
mientos producidos en nues
tra comunidad autónoma y en 
otros puntos del Estado, como 
consecuencia del problema de 
la droga y de los realojos de 
población marginada, Cáritas 
de Madrid quiere expresar 
públicamente su postura an
te tales hechos con el fin de co
laborar en el análisis objetivo 
y justo de los problemas que 
subyacen. 

1° .- Consideramos que el 
consumo de drogas es un gra
ve problema en nuestra 
sociedad. 

2° .- Entendemos que la so
lución a este problema, como 
a cualquier otra forma de 
marginación social, pasa por 
una respuesta global de la 
sociedad. 

3° .- Pensamos que esta res
puesta debe estar basada en 
criterios de solidaridad, de
biendo huir de toda actitud de 
rechazo y alejamiento. Por
que esto sólo conseguiría ocul
tar el problema y sus causas , 
pero no abordar soluciones. 

4 ° .- Creemos que es pro
fundamente injusta la casi 
mayoritaria identificación del 
tráfico de drogas con las mi
norías étnicas , (gitanos , ma
rroquíes , personas de color, 
etc . .. ). 

5 ° .- Reconocemos que de
terminadas personas de los co-

. 
1" 

lectivos mencionados en el 
punto anterior se dedican al 
tráfico de estupefacientes; pe
ro e s te hecho, no permite re
ducir el problema de la dro
gadicción a la segregación de 
todas las personas de estos 
colectivos. 

6 ° .- Nos preocupa , profun
damente , que en los últimos 
años se pueda trazar, con co
nocimiento público y notorio, 
un mapa de los puntos de ven
ta de drogas en Madrid y, so
bre todo, la inhibición y de
sidia que venimos observan
do , desde hace años, por par
te de las autoridades ante de
nuncias concretas en nuestros 
barrios. Denuncias que no se 
limitan a personas de estas 
minorías marginales, sino que 
incluyen, mayoritariamente , 
a personas ajenas a estos 
colectivos. 

7° .- Creemos que es injus
to e insolidario que en nues
tra ciudad existan más de 
2.000 familias habitando en 
chabolas, cuando el censo de 
viviendas vacías de la capital 
se eleva a doscientas mil. 

8 °. - Apoyamos los esfuer
zos de la Administración pa
ra construir viviendas dignas 
y realojar a los chabolistas. 
Sin embargo, criticamos la 
absoluta carencia de medidas 
de apoyo social complementa
rio con que se acometen estas 
políticas de realojo. 

9° .- Estamos convencidos 
de que la integración social de 
los toxicómanos , así como del 
resto de las personas en situa
ción de pobreza, requiere , 
además de una intervención 
técnica adecuada , que las es
tructuras sociales permitan su 
acogida e integración ef~ctiva 
en el mundo laboral, cultural 
y social. 

10° .- Consideramos , por 
último , que el abordar de for
ma eficaz estos problemas y/o 
conflictos , exige que todos po
damos anteponer una idea de 
solidaridad por encima de 
nuestros legítimos derechos y 
temores. 

Por todo ello , hacemos un 
llamamiento para que se to
men las medidas necesarias y 
se intente resolver estas situa
ciones injustas e insolidarias 
que se dan en nuestra socie
dad y para que , las personas 
y colectivos sociales afectados 
reflexionen con serenidad so
bre estas mismas situaciones 
y actitudes. 

Grupo de CARITAS 
Alcalá de Henares 

T' f'< 

Sobre el Taller de 
Formación de Actores 

Ante la falta de contesta
ción del gerente de la Funda
ción Colegio del Rey a la car
ta publicada en este periódi
co el día 2 de noviembre de 
1991 , nos vernos obligados a 
insistir en los siguientes pun
tos: 

- Seguimos esperando 
una respuesta tanto al proyec
to que enviamos para el cur
so 91/92 sobre el Taller de 
Formación de Actores , como 
al mínimo presupuesto pre
sentado para la representa
ción programada en el teatro 
José María Rodero de Torre
jón de Ardoz el 23 del presen
te mes. 

- A través de diferentes 
fuentes nos han llegado otras 
tantas versiones sobre los mo
tivos por los cuales se llevó a 
cabo el cierre del Taller. Ver
siones contradictorias y total
mente tergiversadas por par
te del actual gerente de la 
Fundación. 

- Insistimos en la necesi
dad de la reapertura del Ta
ller , ya que en una ciudad en 
la que existe un teatro en ac
tivo y otro en restauración 
(Corral de Comedias más an
tiguo de Europa) es incom
prensible que no se fomente el 
afán de los alcalaínos por co
nocer y aprender el arte tea
tral. 

Tenemos la esperanza de 
que el señor José M. Nogales, 
ante nuestra insistencia, se 
digne dar una respuesta sin
cera y concreta a esta situa
ción. No esperamos menos de 
él. 

Tania PULIDO 
MOLPECERES 
y 15 firmas más 

200 millones 
para droga 

Con este título publicamos 
la semana pasada una carta de 
los trabajadores del equipo de 
toxicomanía del Centro Mu
nicipal de Salud. En el texto 
de esta carta aparecía que es
te equipo había dado cobertu
ra asistencial anual a 13 dro
godependientes , siendo 509 el 
total de los atendidos desde su 
puesta en funcionamiento. En 
el texto publicado, al 13 le fal
taba un cero, de modo que de
bía decir que este equipo ha 
dado asistencia anual a 130 
drogodependientes. 
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• HORMIGONES • MATERIALES DE CONSTRUCCION 
•MOVIMIENTOS DE TIERRA• URALITA • ISOVER 
•AZULEJOS• PAVIMENTOS• CONTENEDORES .. . 

Ctra. Villalbilla , Km. 2 

Telés. 885 92 81 - 885 96 .31 

28810 VlLLALBlLLA 

(Madrid) 

RESIDENCIA 3 ª EDAD 
SANTA MARIA DEL HENARES 

MIXTA Y MATRIMONIOS 
Habitaciones dobles y sencillas con baño incorporado, 

Terrazas , Salones de TV, Juegos , Biblioteca, Manualidades , 
Rehabilitación , Atención Médica y Religiosa . 

INFORMACION Y RESERVAS 
Telf. <91U 26 26 02 • 26 27 38 • C/. Virgilio navarro, s y 7 

Azuqueca de Henares <GUADALAJARA> 
km. 44 Ctra. MADRID-BARCELONA 

SERVICIO PERMANENTE DE GRUA 

ltllONCADA 
e l Miguel de M oneada, 17 

ALCALA DE HENARES 
Teléfonos 

889 71 58 - 889 08 47 
DIRECTO GRUA 

Tlf. 564 50 60 
Abonado 

A - 12.355 / 53 

MESOTERAPIA 
Tratamiento e•icaz y rápido de 

CELULITIS - VARICES - HEMORROIDES 
Resultados garantizados y espectaculares 
consultorio Médico Venecia 

Gran Canal, 8 - Tlf. 881 49 39 - Alcalá de Henares 
PREVIA PETICION DE HORA 5'30 a 8'30 
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A los ciudadanos y 
además políticos 

Tras las consecutivas infor
maciones divulgadas en los 
medios de comunicación ob
servamos que poco os compro
metéis por dar respuesta a ese 
compromiso por el cual os 
presentasteis representando el 
ideario político que teórica
mente vuestras convicciones 
exigían. Nos damos cuenta los 
ciudadanos que vivimos los 
conceptos y responsabilidades 
sociales que estáis creando 
una distensión tremenda. 
¿Por qué? Sencillamente es
táis en los órganos de d irec
ción de cada partido y sólo os 
dedicáis a hablar, pero no a 
ejercer el compromiso por el 
cual estáis elegidos por esos 
anónimos ciudadanos de no 
implicación social (que por 
desgracia son mayoría) pero 
que hacen que todos estéis tra
bajando en algo que os gusta 
(tenéis suerte, ya que muchos, 
con la complicaciones que se 
argumentan , lo quisieran) . 

Llegáis a los despachos, a 
las comisiones , no a defender, 
resolver y crear lo que se ne
cesite para d ar a ese anónimo 
el servicio que en su callada 
respuesta reclama. 

Vuestro lema: A costa d e lo 
que sea, que mi empresa , lla
mémoslo partido , quede por 
encima del otro. Señores po
líticos del área local (por no 
hablar fuera de nuestro muni
cipio), ¿creéis que así se llega 
a alguna parte? 

Nos estáis cansando de 
vuestras irónicas filosofías. 
Nos estáis cansando de vues
tros compromisos. Nos estáis 
cansando de vuestros abrazos , 
amistades y saludos cuando 
están próximas las elecciones. 
Nos estáis cansando de esa 
oposición donde no resolvéis 
nada más que en el concepto 
fotográfico. Nos estáis cansan
do de esa ingobernabilidad 
que se está originando en 
nuestro ayuntamiento. Nos 
estáis cansando de que lleguen 
los presupuestos y por técni
cas de partido no se llegue a 
consenso. Por tal motivo los 
perjudicados somos todos , ya 
que no se piensa en la necesi
dad del pueblo. 

No os dais cuenta de que 
utilizando esta fórmula nocla
rificáis vuestros conceptos fi
losóficos. Quisiera pregunta
ros : ¿Cómo se ve , cómo se no
ta , cómo se siente que una fi 
losofía política está próxima a l 
c iudadano? 

A vosotros llamados oposi
ción: ¿O s parece que tod o es
tá tan mal? ¿ O s habéis com
prometido realmente en dar 
mediante diálogo respuestas 
concretas a cualquier plantea
miento social? De nada sirve 
que se presenten proyectos 
bajo siglas políticas si el ver
dadero proyecto es vuestro 
compromiso y no pensar que 
aquél es del. .. 

Aquí, en nuestra ciudad, 
por no hablar más allá , se es
tá buscand o por todos los me
dios, bajo risas, r isitas, crear 
confusión social para intentar 
y tenéis por unión asumir la 
alcaldía- . ¡Animo! ¿A qué 
esperáis? Sed lo suficiente 
ecuánimes con vosotros mis
mos para dar el paso. Si no 
sois , por indicaciones mayo
res de vuestras direcciones, 
atrevidos para gobernar, pre
gunto: ¿Señores, sabéis que 
gobernar no es sentarse en los 
sillones? Colaborar, contro
lar , si es vuestro lenguaje, pe
ro no estrangular cualquier 
decisión que pued a beneficiar 
al pueblo. De esta forma, si no 
lo sabéis , estáis creando escep
ticismo total del ciudadano, y 
así de esta fo r ma de nada sir
v e n comisiones , reuniones, 
delegaciones de disrito etc. No 
olvidar que el político se ha
ce en la calle hacia los despa
chos y desde éstos, con res
ponsabilidad idealizada y 
compromiso, se retorna a la 
calle , al ciudadano en 
definitiva. 

La política no son sillones 
de prestigio históricos, sino si
llones de enea incómodos, de 
cansarse y no de resolver eco
nómicamente m1 situación 
por cuatro años. 

Os parece bien, el jugar de 
la forma que estáis plantean
do ese concepto serio como es 
ser político y aún más de la 
oposición. O posición es mejo
rar, oposición sabéis que es 
sobrepasar mediante solucio
nes reales d e ser sentidas por 
el ciudadano y no veinte pá
ginas en los periódicos, cartas, 
palabras etc . Oposición en de
finitiva es igual a hechos su
periores a los de gobernabili
dad. Y con todo mi respeto te
nemos que saber ser oposición 
no de abrazos , cafés, sino de 
diálogo sabiendo decir ¡No, 
no ! cuando sea tal, pero can
do es ¡Si, sí! y no solución ca
prichosa. Esperando que 
reflexionemos. 

Antonio GODOY 
Presidente 

A . VV. Santa Mónica 
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se equivoca 
el señor canalda 

En el último artículo apa
recido en el P UER TA, enca
bezado por un «Ad iós a los ca
bles>>, el señor Canalda felici
ta al Ayuntamiento «por su 
acertada iniciativa d e supri
mir los cab les existentes en el 
casco antiguo». D a la impre
sión, errónea, d e que es el 
propio Ayunt a m iento el que 
los está enterrando, cuand o la 
realidad o la información que 
debe darse es otra: es quien ha 
ord enad o a las empresas eléc
tricas , aunque lo triste es que 
se ha pasad o p or alto nueva
mente enterrar los suyos. Las 
eléctricas han entubado, zan
jeado y enterr a d o sus cables , 
pero ahí no van ni los de los 
teléfonos ni los de alumbrad o 
público, por error o por olvi
do o d esp lanificación. 

Según pod rá observar el 
propio señor Canalda, en esos 
tubos no entra ya n i un alfi
ler y ni siqu iera se han prepa
rado otros par a los demás, por 
lo que a partir d e ahora habrá 
de empezarse de nuevo el tra
bajo y el Ayuntamiento ten
drá que volver a abrir las zan
jas que hicieron otros gratis, 
1nontar sus t u bos y comenzar 
de nuevo a levantar todas las 
zanjas del casco antiguo. 

Enterad o ya el escritor , le 
sugiero q u e no se preocupe, 
que ya nos tocará a los traba
jadores del Ayuntamiento re
matar la faena; al fin y al ca
bo , no hacemos otra cosa que 
apagar los fuegos de todas las 
empresas que campan libre
mente por la c iudad, y si no, 
ahí tiene la muestra de la obra 
de levantamiento de la calle 
Libreros, y sólo porque se ol
vidaron de meter fuerza eléc
trica en la remodelada obra 
del Colegio del Rey. Pero ahí 
e stamos. 

Un trabajador 
del Ayuntamiento 

Hasta para casarse 
hacen falta 
recomendaciones 

Dice el refrán que quien 
tiene padrino se bautiza. Y o 
más bien cambiaría el refrán: 
quien tiene pad rino se casa. 
;\le parece que un Alcalá de 
Henares con trece iglesias, co
mo reza en el callejero de 
nuestra ciudad , no haya una 
sola de esas trece iglesias que 
se digne casar en d o mingo , y a 
sea por la mañana o por la tar-
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de . ; yo soy el primero en en
tend e r que los d omingos sea 
un día reservado para las mi 
sas y bautizos , pero me gus 
taría que alguien entendiera 
que hay personas que , por 
motivos laborales o familia
res , sólo pueden casarse e se 
día . 

Lo más vergonzoso de estos 
casos es que siempre hay a for
tunados que se pueden casar 
cuando les plazca porque pa
ra ellos las iglesias están abier
tas domingos , lunes y el día 
que quieran, porque aunque 
parezca que la Iglesia es de to
do el pueblo , como decía an
teriormente , quien tiene pa
d rino se casa. Lo que más im
potencia te da en estos casos 
es ue la gente que no conoz
camos a nadie nos tengamos 
que ir a los pueblos de alrede
dor a casarnos o a Madrid, 
que allí casan. Pero para los 
amigos de los curas o demás 
gente de este entorno no hay 
ningún problema. De verdad 
me parece vergonzoso que 
hasta para casarse hagan fal 
ta recomendaciones . 

No me extraña que a la gen
te joven se le quite la gana de 
casarse . Entre los problemas 
que te ponen, los papeleos 
cte., cada día es más difícil 
hacer una cosa que se lleva ha
ciendo toda la vida. 

Belén G O NZALEZ 

Futura A. vv. Distrito VI 
Señor director: Tal y como 

les informaba en anteriores 
semanas sobre la fundación de 
una asociación de vecinos en 
el distrito VI, ya puedo afir
mar que empieza a coger cuer
po , empezando por celebrar la 
primera reunión e n el colegio 
Cristóbal Colón el día 1 de di
ciem brc a la s 12 de la 
manana. 

Quisiera aprovechar desde 
estas líneas para invitar a las 
asociaciones de los alumnos 
del distrito , juntas directivas 
de otras asociaciones vecina
les de nuestra ciudad , vecinos 
del distrito , junta de distrito 
y , cómo no , a su Semanario a 
que asistan a esta primera 
reunión , y con el apoy o de to
dos y asesoramiento comenzar 
esta andadura , que l a intuy o 
difícil , pero no faltan ga nas , 
y sobre todo por la necesidad 
de esta asociación en un dis
trito que está dejado de lama
no del Ayuntamiento y con un 
vacío que pide a gritos 
llenarlo. 

Luis CORRAL DIOS 

ARTESANIA EN PIEL FINA 
VISON - ZORRO - NUTRIA - NAPA 

ASTRACAN - MOUTON - ETC. 

Peletería 

c;~spYsc. 
el. Gurugú, 2 - c.v. a Torrelaguna - Telf.: 880 23 76 - Alcalá de Henares 

TALLERES y EXPOSICION en: 

ALCAPIEL, S.L. 
P O LIGO NO CAMAR M ILLA , nave 114 - Telf.: 882 92 06 

- Ctra. Madrid -Ban:elona, Km. 28 ' .300-
ALCAL A DE HENAR ES 

Transformaciones - .Arreglos 
COMPARE PRECIO Y CALIDAD 

Abierto todos los días, incluso sábados tarde 

Poi. Indus. Camarmilla 
Nave 112 

Tel.: 882 77 33 
Diseño y Moda en Piel 
Taller ele Peleter1a 

Especialistas en la confección de 
prendas, ante, nappa v double face 

Diseños propios V precios de fábrica 
También fabricamos su prenda a medida 
Horario de 8 de la mañana a 8 tarde , incluso sábados 

'-\ ~; ~ate/ ?la1fimet/ 7~. ~rir 4~ 
~ Perfum ería BELLEZA 
TINA 

Peluqueros 
Estilistas 

Lencería 
Bisutería 
R egalos 

UÑAS de: 
gel, porcelana 
fibra de v idrio 

· Reservas al T elf.: 889· 00 30 Avda. de Avila , 22 (El V~ 
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Ponga su dientes 
en forma y disfrute 

de las Navidades 
El 15 '7r de su factura médi ca. que está exenta de I\'A . •e de•c;ra\'J en el IRPF 

Es un consejo de 

CLINICA DENTAL 
Dr. Freo. Javier Calvo Mateas 
- Lunes a viemes, 10 a 14 horas y 16'30 a 20.00 -

el Bella Vista, 1 - 2° Izq. - Tlf. 889 26 97 

ALCALA DE HENARES 

Francisca 

ALOUILER DE 
MAOUINARIA 
<Insonorizada> 
Y MONTAJES 
ELECTRICOS 

Núñez1 S. A. 

Ctra. Barcelona, Km. 29 - Alcalá de Henares 
Teléf.: 889 01 25 (.3 líneas) FAX: 889 06 1.3 

PINTURAS CIRSA, S.L. 
ALMACEN MAYORISTA 

VENTA DE PINTURAS, HERRAMIENTAS, 
MAQUINARIAS Y 

UTENSILIOS PARA. EL PROFESIONAL 

iiiVISITENOS!!! 
Polígono Industrial Camannilla , nave 18 

Antigua N-11, Km. 28 '300 - ALCALA DE HENARES 
Teléfono: 881 16 98 

.30 de noviembre de 1991 

Desde el c:urugú 

Fon ti veros 
Sé que alguien dijo que la inspiración existe y que a veces 

llega, pero que «¡ojalá, te encuentre trabajando!». En estas úl
timas semanas, en mi caso, no sé si ha llegado, pero, si así ha 
sido, seguro que me ha encontrado trabajando bastante dis
perso en otros menesteres. 

Esto amigos es lo que me 
ha hecho estar un tiempo 
alejado de estas páginas, 
con bastante añoranza por 
mi parte, os lo aseguro. 

En fin, hoy quiero hacer 
las paces con mi pluma de 
bambú. Mejor dicho, las 
quise hacer días atrás para 
escribir de San Juan de la 
Cruz, el santo de mi pue
blo, Fontiveros, que ahora 
cumple el cuarto centenario 
de su muerte. Pero se me 
anticipó mi maestro. 

Sí, Francisco Javier Gar
cía Gutiérrez, el hombre 
que depositó en mí la semi
lla del gusto por la literatu
ra, se me anticipó una vez 
más y dio fe del evento en 
las páginas de PUERTA 
DE MADRID. «Eso, maes
tro, no se le hace a un an
tiguo alumno y, sin embar
go, amigo». Si no fuera 
porque el artículo fue rigu
roso y brillante, si no fue
ra porque le quiero y le es
toy agradecido, mi pluma 
de bambú y yo tendríamos 
todo el derecho a molestar
nos. 

Pero no por ello voy a 
renunciar a decir lo que 
siento sobre el santo de mi 
pueblo, del que no sé qué 
admiro más si su corona o 
su pluma, y que supo mar
car un hito en la historia de 
la mística española, que, 
aún hoy, nadie ha logrado 
superar. 

San Juan de la Cruz, 
amigos, (y seguid leyendo, 
por favor) , nació hace casi 
medio siglo en un pueble
cito de la provincia de Avi
la que se llama Fontiveros 
y que es cabecera de una 
zona de tierras llanas y oro 
que constituyen la región 
de La Moraña. Allí todo es 
duro: el campo, el cielo, el 
horizonte y la madrugada. 

Allí los hombres se for
jan a tolerancia y frío, año 
tras año cara al cielo, ro
gando, ahora por la lluvia, 
después por el escampe. 
Allí cada verano se labora 
cara al sol con la camisa 
vieja. Allí los inviernos sa
ben a tamuja y siembra. 
Allí sólo el otoño es verde 

y la primavera azul. Allí, 
en la meseta, las noches cla
ras te acercan tanto el cie
lo que algún iluso, supon
go que Juan de la Cruz 
también, imagina que pue
de coger las estrellas con la 
mano. 

Allí el tiempo pasa des
pacio, como queriendo em
paparte de placidez y trigo. 
Allí las vivencias todavía 
transitan de las majadas al 
otero. Allí, donde no pasó 
nunca nada que pudiera ser 
publicado en primera pági
na de un periódico. Allí na
ció, porque no podría ser 
en otra parte, Juan de Ye
pes al que la vida le llevó 
a ser santo y quien sabe que 
místico amorío a llamarse 
Juan de la Cruz. 

Allí sintió el primer olor 
a heno ÍFesco y a cebada se
ca. A tocino frito y a coci
do de puchero. A alfalfa 
verde y a mosto rojo. A lin
dero rancio y a majuelo jo
ven. Y a ese «no sé qué» a 
que huelen las mañanas de 
mi pueblo duro. Y a ese 
olor a paz sincera que se al
za cada noche como que
riendo acompañar a las 
campañas «de las diez» des
de la torre del convento de 
monjas. 

Allí cualquiera puede ser 
santo. Basta consentir a la 
naturaleza que juegue con 
tu pan. Basta no mirar con 
ira al cielo cada año que el 
nublado te destruye la co
secha . Basta con acariciar, 
a pesar de todo, a esa tie
rra ingrata y dura ... Basta 
con soñar. Basta con soñar 
trigo granado. Basta con 
soñar año tras año. Basta 
con esperar, amigo mío. 
Basta con esperar tiempos 
mejores. 

Allí donde los linderos se 
disfrazan de armonía. Allí 
donde las torres señalan el 
camino a repiques de cru
ces y campanas. Allí don
de el horizonte se pierde en 
el horizonte, allí nació 
Juan de la Cruz hace más 
de cuatrocientos años y pa
rece que fue ayer. 

L. Javier ZURDO 
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Estadísticas y churros 
Me gustan mucho los churros y lamento profundamente que 

desde el punto de vista dietético sean absolutamente desacon
sejables. Siempre me han divertido los comentarios que esta 
«fruta de sartén de masa cilíndrica y estriada», tal como se de
f'me en el diccionario de la Real Academia, suscita entre nues
tros visitantes extranjeros. 

Esta semana he tenido 
ocasión de leer lo que sobre 
esta especialidad gastronó
mica, que tanto nos acerca 
a Africa d el Norte, ha escri
to James Michener: «Un 
pueblo capaz de desayunar 
con churros y chocolate ya 
no necesita demostrar su 
valentía de otro modo» . El 
escritor norteamericano se 
extiende en una serie de re
comendaciones a sus com
patriotas, d estinadas a pre
pararlos física y psicológi
camente para el día en que 
se encuentren frente a fren
te con una churrería. En
tre otras cosas, viene a de
cir que un churro bien he
cho es tan grasiento corno 
el cárter de un motor y, pa
ra que ahí no quede la co
sa, encima lo sirven embo
rrizado en azucar. Tam
bién aconseja no prescindir 
del chocolate durante la de
gustación, el cual debe ser 
espeso para cumplir su mi
sión protectora de las pare
des del estómago . 

Lo que más me impre
siona de Michener es cuan
do dice que los españoles 
nos comernos al año varios 
billones de churros. Y, 
aunque el billón americano 
equivale a nuestros mil mi
llones, no cabe duda de que 
la sifra es i mportante. Sin 
embargo, no me preocupa 
lo que nos podamos comer, 
que además nos gusta mu
cho, estarnos en nuestra ca
sa y nos ampara la Consti
tución. Ellos se inflan a 
hamburguesas y yo los res
peto . Lo que realmente me 
intriga es el camino que ha 
seguido el escritor para ob
tener esa cifra. L o digo 
porque en nueestro país so
mos incapaces de contar a 
nuestros hombres y muje
res, ya que en el último 
censo, un verdadero «Cu
rro», ha habido un fallo de 
por lo menos novecientos 
mil habitantes. Y yo me 
pregunto: si de fuera vie
nen y nos cuentan con tan
ta excatitud los churros que 
consumirnos, ¿no podrían, 
con un poquito que se les 
pagara, contarnos también 
a los españoles? 
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A propósito de censos , 
desde hace meses, según la 
prensa, todos los organis
mos iternacionales nos fe
licitan por el recuento de 
población que hicimos en 
1975 en el Sabara Occiden
tal, poco antes de salir de 
ese territorio. Han pasado 
dieciséis años y ese censo 
va a servir corno base para 
el próximo referendum. Mi 
perplejidad es infinita, 
porque en tanto tiempo ha
brá habido muy numerosos 
nacimientos, muertes, de
sapariciones y exilios polí
ticos, además de los acusa
dos movimientos poblacio
nales inherentes al noma
dismo. Nueva faceta del 
milagro español: no sabe
rnos contar a nuestros tran
quilos ciudadanos que to
rnan el sol sentados en la 
plaza d e Cervantes, pero 
somos habilísimos contado
res de nómadas que cruzan 
en camello los desiertos 
centroafricanos . 

P or mucho menos dine
ro que un futbolista yugos
lavo, tendríamos que con
tratar a un James Michener 
o cualquier otro especialis
ta en asuntos contables e 
hispánicos . Nos ayudarían 
a poner nuestra casa en or
den y, de paso, se harían 
churroadictos y divulga
rían nuestros hábitos ali
mentarios por todo el mun
do . esto último podría ser 
el inicio de una expansión 
comercial e industrial de 
gran envergadura. Por una 
vez venderíamos tecnología 
a los Estados Unidos, en 
forma de equipamiento pa
ra churrerías. Y nuestra 
balanza de pagos podría as
pirar al equilibrio . 

Y para terminar , sólo re
cordarle a James Michener 
eso tan sabido de que la mi
tad del mundo no com
prende los gustos de la otra 
mitad. Si lo comprendie
ran, esto sería una balsa de 
aceite. Y , por otra parte , 
creao que algo tan sencillo 
corno un chocolate con chu
rros es una gozada al alcan
ce de todos los públicos. 

Fernando GARCIA-PELAYO 

ESCUELA 
DE VIDEO 

• cursos de Iniciación al Vídeo 
• cursos de Especialización 

• Reportero gráfico 
• Montaje en vídeo 
• Producción • sonido 

• cursos para aficionados 
FORMACION PARA 

TRABAJAR EN TELEVISION 
Abierto plazo de reserva en Alcalá de Henares 
INFORMACION: Tlt:. 889 20 29 

<O dejar en el contestador 
nombre y teléfono> 

~~:llW' SERVICIO DE 
CONTENEDORES 
PARA CONSTRUCCION Y RESIDUOS INDUSTRIALES 

CONTENEDORES QA. IJLVIJREZ.•~ 
AVISOS AL Tel~.: 889 59 62 

os·~ 1 ~!::::::: 
GRAN SURTIDO EN MATERIALES ELECTRICOS E ILUMINACION 

DESCUENTOS ESPECIALES PARA PROFESIONALES Y COMUNIDADES 
REPARTO A DOMICILIO (servicio en 24 horas) 

iATENCION A NUESTROS PRECIOS! 
TIENDA : 

C / . Sebas tián de la Plaza. n " 2 
(Edf. Exágono Real ) 

Tclf.: 88 1 55 55 - FAX: 88 1 55 77 
ALCALA DE HENARES 

1;1!M·B3 \Id 3113;1;1 I 
Ct r ;1. ck H :1n1· l111i;1. K m . '2'1 

(Poi. jl'\L\PI. el.-\ · .\ an · :l) 

T clf. : 88'..? .í .í .í .'i - f.-\:\ : 88'2 7i .í .í 
ALC.-\L\ OE Hf.\ . .\RES 
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Teléfonos de interés 
Hospital de Alcalá . . . . . . . . . . . .. . 880 06 22 / 62 
Casa de Socorro ..... .. .... ...... 888 15 21 
Cruz Roja . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 888 15 02 
Urgencias Seguridad Social 

(a partir 17 h.) ........... . 
Centro Municipal de Salud .. 
Policía Nacional ................ . 
Policía Municipal .............. . 
Guardia Civil ...... •...... ........ 
Guardia Civil Servicio centralizado 
Bomberos ......................... . 
Bomberos Servicio centralizado ••• 
Protección Civil . . .............. . 
Ayuntamiento ................... . 
Taxis ................................ . 
RADIO-TAXIS ................... . 
RENFE ............ . ... . ............ . 
Autobuses urbanos ............ . 
Continental Auto ............... . 
Cementerio ....................... . 
Correos y Telégrafos ......... . 
Centro Atención a la Mujer . 
Cita para tramitar DNI ....... . 
Casa de la Juventud .......... . 
Ciudad Deportiva Municipal 
Parque Municipal de Servicios 
Servicio Recogida Muebles. 
Teléfono contra Tráfico Droga 
Fundación Colegio del Rey .. 
OMIC ............................... . 
INFORMA CU ALCALA ..... . 
Oficina de Turismo ............ . 
CIDAJ (Centro Información Juventud) 
OADE (Organismo Autónomo 

Desarrollo y Empleo) ••••••• 

061 
888 50 64 

091 
092 

888 07 77 
062 

889 00 80 
085 

882 84 54 
888 33 00 
888 10 11 

882 21 79 / 88 
888 01 96 
888 00 21 
888 16 22 
888 15 64 
889 23 34 
881 53 94 
5718818 
889 66 12 
888 12 94 
881 29 95 
889 25 77 
883 08 52 
881 39 34 
880 59 98 
880 65 36 
889 26 94 
882 96 70 

881 34 61 

MENSAJEROS 
DEL HENARES 

SERVICIOS COMPLETOS Y ASESORIA EN: 
•MENSAJERIA • PAQUETERIA •BUZONEO 
* Reparto a domicilio o a cualquier destino 
* Todo tipo de artículos sin limitación de peso ni volúmen 
* Gestiones con bancos y Organismos Oficiales . 

CORRESPONSALES EN TODAS LAS PROVINCIAS 
DE ESPAÑA Y EXTRANJERO 

También aceptamos pedidos por FAX: 882 85 4& 

Telf .: 881 40 85 
P UERTA DE MADRID 



Eso de que los organiza
dores del Quinto Centena
rio, a celebrar el año próxi
mo si Dios quiere, hayan re
construido la nave Victoria 
-con la que Juan Sebastián 
Elcano diera la vuelta al 
mundo hace más de cuatro
cientos setenta años- y al 
poco tiempo de estrellar con
tra su casco la botella de 
champán, se haya hundido 
sin darle tiempo a salir si
quiera del puerto de Isla 
Cristina, me parece una me
táfora sin contemplaciones 
de lo que nos espera, un pre
sagio clarísimo de lo oscuro 
que tenernos el inmediato 
porvenir los españolitos que 
andarnos cara al Noven ta y 
Dos con la camisa nueva. 

Ya tiene tela -que diría 
cualquier huelvano- eso de 
que con los conocimientos y 
herramientas de hace cinco 
siglos, más o menos, se hicie
ran barcos que servían para 
dar la vuelta al mundo y no 
corno ahora -a un tiro de 
piedra del siglo veintiuno
que sólo respetan el Princi
pio de Arquímedes durante 
veinte minutos máximo. 
Menos mal que a los herma
nos Pinzones, a Colón y a 
Magallanes no les estampó la 
botella de marras un hombre 
tan gafado corno Luis Yáñez, 
porque si hubiera sido así a 
lo peor hoy estábamos cele
brando una conmemoración 
infinita y continua de Arma
das Invencibles, Desastres 
de Anual y Vueltas al Mun
do en Ochenta Días que se 
estropean al poquito de dar 
la señal de salida. 

Reconozco que mis simpa
tías van por un camino y el 
señor Yáñez por otro; y que 

Serie 400: HO GL. l. 990.000 Ptas . • 440 
GLS. 2. 250.000 Ptas. • 440 GLT . 2.590 000 
Pus. • 440 TURBO. 2. 990.000 Pus. • 460 
GL . 2.350.000 Ptas. • 460 GLE . 2.750 000 
Ptas.•460TURB0. J 200.000 Pu s ""' <N<'uooo 

A contraviento no olvidemos que v1v1rnos 
una época en la que se criti
ca muchísimo más el incum
plimiento de la costumbre 
que la representación de un 
Tenorio improvisado de ma
la manera y , por lo tanto , 
ofensivo en sí mismo para el 
teatro. 

Naufragio 
ambos caminos , sin ser pa
ralelos en absoluto , no creo 
que se encuentren nunca. 
Este médico sevillano meti
do a político -o al revés
es uno de esos socialistas cu
yo talante que me cae esen
cialmente mal , de la misma 
manera que el de Joaquín 
Leguina, por ejemplo , me 
cae esencialmente bien. Me 
refiero , claro está, indepen
dientemente de sus actuacio
nes públicas, al aire que les 
rodea, a la química de la co
municación personal o a 
cualquiera de esas conside
raciones vagas y etéreas que 
nos dividen a los seres hu-, 
manos en seductores y des
agradables. 

Pero no nos vayamos por 
las ramas, que en el Océano 
Atlántico no hay árboles , y 
volvamos a la humillación y 
el bochorno de botar un bar
co , a imagen y semejanza de 
otro que dio gloria a la Ma
rina Española hace casi cin
co siglos, y que naufraga an
te los atónitos ojos de las ex
celentísimas autoridades y 
-eso es lo peor- ante las 
cámaras de los periodistas. 

Venía yo sospechando úl
timamente que este país tie
ne algo de barco a la deriva. 
Es verdad que en el puente 
de mando se ve mucho So
brecargo bien vestido dán
dole coba al Almirante 
-siempre con el ojo puesto 
en el catalejo , apuntando a 
otras tierras que no son la 
nuestra- mientras la tripu-

lación anda tirada por el sue
lo de la cubierta dándole es
tropajo y jabón a las tablas 
de madera embreada. Y no 
es menos cierto que la mal
oliente bodega está llena de 
negros , moros y gitanos 
amontonados allí abajo en la 
oscuridad; carne sucia y des
nutrida que está sirviendo 
de alimento a las ratas. Y na
die me negará que hay mu
chas clases de ratas. Es de
cir, igual que en aquellos 
barcos de antaño. La dife
rencia reside en que no está 
claro del todo el nombre y 
los apellidos del negrero res
ponsable de la cosa. 

La prensa ha hincado el 
diente a la presa fácil y se ha 
ensañado con el perfil ridí
culo de esta obra mal hecha 
por la comisaría del Quinto 
Centenario, pero ha pasado 
por alto -y es una 
lástima- los aspectos ocul
tos del asunto: la verdadera 
solvencia productiva de la 
empresa constructora, la tar
danza en el suministro de los 
materiales , la precipitación 
en los remates por culpa de 
las prisas de los políticos pa
ra que el barquito estuviera 
a punto el día de la inaugu
ración, como fuera. Las vías 
de la reclutación de los car
pinteros, el currículum y el 
carné del ingeniero naval de 
turno o de sus parientes más 
próximos y tantas otras co
sas, que son la verdadera sal 
de la vida que nos rodea en 
estos tiempos del todo vale; 

En fin , de nuevo me he 
ido por los cerros de Ubeda 
en lugar de quedarme en el 
fondo del mar donde están 
las llaves y la Victoria de Yá
ñez, rnatarilerilerón. Con su 
Curro náufrago y el salto de 
la rana de tres o cuatro ma
rineros asustados que no ha
bían enviado su cuerpecillo 
escasamente aventurero a lu
char contra los elementos de 
la ineficacia y la ineptitud en 
el trabajo, con el hundi
miento de este racial y cutre 
Titanic nacional que se ha 
ido a pique sin la interven
ción de los icebergs ni de la 
niebla , y sin caballeros ele
gantes que esperan la muer
te bailando con su pareja de 
toda la vida un fox-trot de 
George Gershwin o el Beguin 
the begin de Cole Porter. 

Pero corno de toda expe
riencia humana hay que ob
tener aprovechamiento y en
señanza, yo ya he obtenido 
la mía de este glugluglú: al 
desgraciado barco se habían 
subido el símbolo de la Ex
po -que al final resultó ser 
una símbola disfrazada- y 
tres tripulantes más despis
tados que una cabra en un 
garaje. Yáñez y los suyos se 
quedaron , naturalmente, en 
tierra. 

Serán ineficaces, pero no 
tontos. 

Sergio COELLO 

NUEVO VOLVO 440 GLS 
La Serie 400 de VOLVO esta en alza 
Porque me¡ora prestaciones ¡ equ1pam1en 

ro Y porque aumenta su ga'Tla con un nuevo 
modelo el VOLVO 440 GLS Venga a ;erlo 

personalmente Con un alt1s1mo equ1pam1ento 

como caracter za a la Serie 400. el 400 GLS aun 

le ofr~ce mas Aire Acondrc1onado de serie y 
spoiler trasero entre otras venta¡as (en foto. 
con llantas y faros antiniebla opcionales) 

111·. •er a P,.. _.n 1aior en alza 

VOLVO 
Respuesta segura. 

c0Nc1s10NAR10 0F1c1AL PARA ALCALA DE HENARES v zoNA: Auto - Elia, S.A. 
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Inventario de Chapuzas 

Las señales tuertas 
Toda señal que se precie, sea ésta de tráfico, informativa o de 

cualquier otro tipo, debe ser por encima de todo útil; porque si 
no lo es, si de algo sirve es únicamente de estorbo. Véase, amo
do de ejemplo, lo que ocurre con las dos señales cazadas esta se
mana por nuestros intrépidos redactores 

Estas señales tienen en co
mún el destrozo que muestran 
así como la imagen de abando
no que desprenden , lo que se 
traduce en la práctica en una 
inutilidad total para ambas. 

Para los amantes del detalle, 
aclaremos que una está en la 

ronda de la Caballería Españo
la mientras la otra se alza en la 
P uerta del Vado. 

Para los responsables muni
cipales , por su parte , quede la 
sugerencia de que estas señales 
sean reparadas o , en su caso, 
retiradas . 

COOPERATIVA DE VIVIENDAS MONTE ALCALA 

EDIFICIO LA SERNA (C/ san Vidal> 

CONSTRUCCION DE VIVIENDAS EN REGIMEN DE COOPERATIVA CON 

Pisos de 2 · 3 y 4 dormitorios y 2 cuartos de baño 
desde Ptas. 

8.900.000 <aprox.>. INCLUIDA PLAZA DE GARAJE 

INFORMACION: 
GESTORA EMPUGE 1, S.A. 
CASETA DE OBRA e/ . San Vidal 

.30 de noviembre de 1991 

Tlf.: 880 20 12 - 882 40 18 - 882 40 82 
ALCALA DE HENARES 
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La asistencia de público a todas las conferencias ha sido muy nutrida 

Terminó el cursillo de «Aspectos prácticos de 
la legislación española» 
Los temas han versado sobre los arrendamientos urbanos 

Durante varios días, bajo los auspicios de la Universidad de Alcalá de Henares, (Facultad de 
Derecho) se ha venido desarrollando un cursillo de seis conferencias sobre Aspectos Prácticos de 
la Legislación Española en el tema de Arrendamientos Urbanos, organizado por la Asociación de 
Antiguos Alumnos de la Facultad de Derecho. 

Como ya dimos noticias 
en nuestras páginas, el día 5 
de noviembre el magistrado 
don Antonio Roma Alvarez 
(de la Audiencia Provincial 
de Madrid) habló sobre el 
llamado Decreto Boyer, pro
cedimiento del mismo y as
pectos generales de su regu
lación, de lo que ha venido 
siendo, y repercusión que ha 
tenido en los últimos años la 
contratación en base a las 
cláusulas de Política Econó
mica. 

El día 7 de noviembre se 
desarrolló otra ponencia so
bre el Juicio de Desahucio en 
la problemática actual, por 
el abogado de esta ciudad 
don lnocencio de Simón V e
lasco. Señaló el denso tinte 
social que hoy se da en nues
tros días a este asunto , así 
como la contratación antigua 
hasta el año 30; tocó el tema 
de la doctrina del denomina
do «Abuso del Derecho» co
mo norma técnica y de la 

En la mesa, de izquierda a derecha, los señores Ubaldo Boyano 
Adánez, Fernando Sancho Thomé, José Luis Blanco Gómez, An
tonio Roma Valdés e Inocencio de Simón Velasco. 

posible colisión de leyes. Di
jo que en las ciudades de 
gran aluvión existen gentes 
que utilizan el engaño bas
tante para producir error en 
otro de una forma reiterada, 

organizándose las gentes en 
la defensa de sus intereses 
fuera del derecho , cuestión 
que no estaba tipificada en 
la normativa vigente cuan
do se produce la reinciden-

Numeroso público acudió a la clausura de este cursillo sobre aspectos básicos de la legislación 
sobre arrendamientos urbanos. El interés depertado por este curso fue tal que la inscripción hubo 
de cerrarse tres días antes de lo previsto por coparse el número de plazas. 

PUERTA DE MADRID 

cía por insolvencia. 
El día 12 de noviembre, 

sobre la «Revisión Legal de 
Rentas», el magistrado don 
Modesto Gómez Rico (de la 
Audiencia Provincial de 
Madrid) disertó en su confe
rencia sobre los diversos as
pectos de la problemática 
para llevar a cabo poniendo 
al día las rentas en los diver
sos contratos regulados por 
la Ley de Arrendamientos 
Urbanos. Dando su parecer 
sobre las múltiples senten
cias de otras audiencias pro
vinciales y del propio Tribu
nal Supremo; conferencia 
sumamente densa , y a que el 
tema así lo requería. 

El día 14 de noviembre , 
en la Universidad Cisneria
na, el profesor de Derecho 
Civil don Juan José Blanco 
Gómez expuso ampliamente 
las causas de necesidad en 
oposición a la prórroga, ana
lizando de forma muy peda
gógica y técnica lo necesario 
y útil y el desarrollo de la 
persona, como necesidad 
propia a la oposición de la 
prórroga que prevé la Ley de 
Arrendamientos Urbanos. 

El día 19 de noviembre , 
don Javier Sánchez (aboga
do del Ilustre Colegio de es
ta ciudad) disertó sobre la 
Resolución de Contratos , 
desde el punto crítico de las 
causas previstas en el art. 
114 y otras concordantes , así 
como desde el punto de vis
ta de la decisión administra
tiva de la Ley Locativa; ejer
cicios que pueden hacerse 
con las acciones propias del 
Derecho. 

El día 21 de noviembre , 
don Evaristo-Pedro Estévez 
Vila (abogado del Ilustre Co
legio de Pontevedra) desa
rrolló un tema moderno y 
atrayente, sobre la Constitu
ción Inmobiliaria, como ob
jeto del mismo. «Regulación 
de Cooperativas». 

El curso ha sido muy nu
trido de asistentes y ha sido 
un éxito, ya que estaban ma
triculadas unas 250 perso
nas , más otras que accedie
ron a los salones del edificio 
de la Universidad , abogados 
y oyentes , en busca de los as
pectos prácticos de la legis
lación referenciada. 

Finalmente, tanto confe
renciantes como asistentes , 
cerraron el acto con una ce
na de fraternidad , en un 
céntrico restaurante de la 
ciudad , con lo que quedó 
clausurado dicho cursillo el 
pasado 21 de noviembre . 
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Nuestras 
• promociones 

destacadas 
son: 

Viviendas, Jardines y Comercios. 

EN GUADALAJARA 
Centro Residencial y Comercial 

Residencial Pastrana 
.\.lt .\. L \ ' UI:. HE'\-\RES 

EN ALCALA DE HENARES 
Centro Residencial y Comercial 

EN GUADALAJARA 
C/ Angel Martín Puebla, n. º 28 Chalets 

uunto a la antigua cárcel de mujeres) 
Tels.: 22 53 72 - 23 13 94 



Hoy 
La Vaguada: 

No lo dude más 
Disponemos del mayor Centro 

Comercial con todo lo necesario 
para su actividad 

y viviendas 
desde 1 hasta 5 dormitorios. 

Y todo esto con grandes 
facilidades de pago en el centro 

de Guadalajara. 

Acérquese a comprobar cómo 
avanzan las obras al 

ritmo previsto. 
El Piso Piloto de La Vaguada es la Antesala de su hogar. Disfrútelo. 



Rueda de prensa de los responsables de su comité ejecutivo local 

Los socialistas analizan las consecuencias de 
que no aumenten las tasas e impuestos 

Según decisión del comité ejecutivo local del PSOE, los máximos responsables de éste, el secre

tario general y el presidente, Tomás Sánchez y Urbano Brihuega respectivamente, a los que se 

añadió la responsable de la secretaría de Política Institucional, María Luisa Martín Jara, convo

caron una conferencia de prensa para hablar de las consecuencias que va a traer para la ciudad 

el no aumento de las tasas e impuestos y consiguientemente que el ayuntamiento no recaude en 

1.992 unos 400 millones de pesetas más. 

Tomás Sánchez, corno se
cretario general del PSOE en 
Alcalá , declaró que «ni el 
partido ni el grupo de con
cejales somos responsables 
de la decisión que tornaron 
los dos grupos de la oposi
ción votando en contra de la 
subida de tasas e impuestos, 
aunque sí somos responsa
bles de los gastos que se ha
gan en 1. 992 y ahí es donde 
vamos a sufrir las consecuen-
c1as» . 

Hay gastos ineludibles co
rno son los de personal que 
además tienen que aumentar 
en virtud del convenio colec
tivo , corno son los de los ser
vicios contratados por el 
ayuntamiento y los de la 

VISITE NUESTRA EXPOSICION 

1iNosotros no vamos a ser 
responsables de que no se 
atiendan ciertas demandas 
de los ciudadanos)) 

amortización de la deuda. 
«Teniendo en cuenta que los 
gastos aumentan que dismi
nuyen los ingresos, nos va
mos a ver obligados a recor
tar inversiones. Se van a re
sentir por ejemplo inversio
nes en demandas muy im
portantes de los ciudadanos, 
como son los comedores es
colares, los parques y jardi
nes, los centros cívicos y sus 
actividades, el manteni
miento de los centros públi
cos, los gimnasios y polide
portivos, las escuelas infan
tiles y de adultos y también 
los arreglos de calles y ace
ras en general», anunció Ur
bano Brihuega, quien agre
gó que «nosotros no vamos a 
ser los responsables de no 
atender estas demandas de 
los ciudadanos». 

¡ESTUCHES, CESTAS 
Y LOTES DE NAVIDAD 
PARA EMPRESAS! ~ 
Vinos - Grandes Reservas - Licores - Brandies - Whiskies 

Champagne - Cava - Conservas 

ALIMENT ACION 
PRODUCTOS DE IMPORTACION 
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SOLlCl'fE 
CA'tALOGO 

SIN coMPROMlSO 
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se trató el desarrollo y discusión del Plan Estratégico del corredor 

Joaquín Leguina se reunió con los 
alcaldes del corredor del Henares 
Joaquín Leguina, presidente de la Comunidad de Madrid, se reunió el pasado miércoles 20 de no
viembre con los alcaldes de Alcalá, Torrejón de Ardoz y Mejorada del Campo, para tratar el desa
rrollo y la discusión del Plan Estratégico del Corredor del Henares, desde una perspectiva laboral. 

Tamb ién estuvieron pre
sentes en l a reunión el con
sejer o d e E conomía y el con
sejero d e Política Territo
rial. E staba invitado el alcal
d e d e S a n Fernando d e 

H enares, pero no pudo acu
d ir, ya que se encontraba en 
Z aragoza celebrando una 
reunión de la Federación de 
Municipios y Provincias a la 
que también asistió, el día 

después del encuentro con 
Leguina , el alcalde de Alca
lá, Florencio Campos. 

La reuión se centró en di
versos aspectos del Plan Es
tratégico del Corredor del 

Henares: comunicaciones , 
medio ambiente - parque 
del Henares y Jarama- y 
vivienda e infraestructura 
en Alcalá. 

Aprovechando la visita de 
Joaquín Leguina a Alcalá y 
a instancias del sindicato 
UGT, el comité de empresa 
de La Seda de Barcelona se 
personó en el ayuntamiento 
para reclamar, esta vez fren
te al presidente de la Comu
nidad de Madrid, una solu
ción a la ya muy larga crisis 
por la que atraviesa esta co
nocida empresa. 

Estrene coche usado 
con plena garantía 

Asequibles a todas las economías 
variedad de marcas 

Visite nuestra gran exposición 

Revisados y Garantizados 
por nuestro Servicio Técnico 

-S AGROGIL, S.A. 
Antigua Carretera Madrid-Barcelona, KM. 32'500 

Tlfs. 889 45 12 · 889 45 48 
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PSOE e IU avanzan trabajosamente hacia su pacto 

según IU, los grupos de la oposición contarían con 
tres concejales con sueldo y millón y medio anual de 
pesetas para cada concejal «no liberado» 
El grupo socialista podría tener hasta diez concejales a sueldo 
Sin embargo, fuentes del PSOE dicen que no ha variado 
la oferta de dos concejales «liberados» para la oposición 

Representantes del comité ejecutivo local del PSOE y del consejo político de Izquierda Unida 
en Alcalá, con sus máximos responsables a la cabeza, Tomás Sánchez y Rafael García Poveda res
pectivamente, vienen manteniendo reuniones periódicas en las que se están produciendo impor
tantes avances para la adopción de compromisos en el ayuntamiento complutense. Hasta estos mo
mentos, han avanzado bastante en la discusión y elaboración del programa de gobierno munici
pal, que de esta forma se aprobaría en pleno de la corporación, en contra de lo anunciado por el 
alcalde , Florencio Campos, quien aseguró días atrás que este documento no sería sometido a dis
cusión plenaria . 

Las asperezas entre Izquier
da Unida y PSOE en Alcalá pa
recen estar limándose. Repre
senta ntes de ambas ej ecutivas 
locales se reunen periódica
mente y por el momento se es
tá discutiendo y elaborando el 
programa de gobierno munici
pal para la ciudad compluten
se . No se puede olvidar que a 
la vi sta está la aprobación de 
los presupuestos municipales 
para 1.992 y que la experien
cia de la no aprobación del ex
p ediente de modificación de ta
sas , impuestos municipales y 
precios públicos no hizo más 
que enfriar las relaciones entre 
esos dos grupos en un momen
to en el que se estaba avanzan
do e n la otra cuestión en la que 
han polemizado gobierno y 
oposición, la de las dedicacio
n es exclusivas y las retribucio
n es de los concejales. 

Esta cuestión también ha si
do puesta en la mesa durante 
las últimas reuniones . Según 
fuentes de Izquierda Unida, los 
socialistas no habrían re
chazado ya la idea de que los 

grupos de la oposición tuvieran 
hasta tres concejales con suel
do y dedicación exclusiva al 
ayuntamiento . Los concejales 
no liberados cobrarían un mi
llón y medio de pesetas al año , 
cifra con la que se dotaría a los 
grupos municipales y con la 
que , según las mismas fuentes , 
se podría contratar, por cuen
ta del grupo, personal de con
fianza , el único aspecto de las 
negociaciones en el que no ha 
habido ningún acercamiento . 
El grupo socialista podría tener 
hasta diez concejales liberados. 

Por el contrario , según fuen
tes del PSOE , la propuesta d e 
dos concejales liberados para la 
oposición no ha variado. Lo 
que tampoco ha variado ha si
do la decisión , también some
tida a debate , sobre las presi
dencias de las juntas de distri
to y la composición de las co
misiones informativas y conse
jos de administración de orga
nismos autónomos. 

Ambas partes esperan que 
para antes de que finalice el año 
91 se hayan producido acuer-

dos y compromisos que en to
dos estos sentidos en el ayunta
miento alcalaíno. 

Las ejecutivas regionales 
están de acuerdo 

Esta cercanía que se va 
detectand o ent re I zquierd a 
Unida y P SO E se ha visto 
alentada por las respectivas 
ejecutivas regionales. D e he
cho , el comité regional d e la 
FSM aprob ó el domingo d ía 
24 de noviembre un d ocu
mento con el q u e se t r ata de 
dejar abierto d e forma d efi
nitiva el camino de las nego 
ciaciones locales para asegu
rar la gober nabil id a d d e los 
dieciséis municipios en los 
que la izquierd a mad rileña, 
representad a por el PSO E en 
trece y por IU en tres, go
bierna en minoría. En este 
documento se recoge tam
bién que los dos grupos es
tablecerán remuneraciones 
adecuadas para los alcaldes 
y concejales del gobierno y 
la oposición, atendiendo tres 

criterios, el presupuesto mu
nicipal, el sueldo del funcio
nar io de mayor nivel y otros 
que no se especifican. 

En cambio, también se 
determina en este documen
to que facilitar la gobernabi
lidad de estos municipios , 
entre los que se encuentra el 
de Alcalá , no implica parti
cipar en el gobierno , es de
cir, que se descartan los 
acuerd os de gobierno. En
contrar la vía d el consenso 
en la discusión de los presu
p u estos municipales y no 
p resentar mociones de cen
sura son aspectos fundamen
tales de los acuerdos adopta
dos por las ejecutivas regio
nales y que se recomiend a 
negociar en los m u nicipios 
implicad os. 

D esde la toma de posesión 
en junio de las corporaciones 
municipales se intensifica
ron los encuentr os entre las 
ejecu tivas regionales de I U 
y d el P SO E y éstas han alen
tado las reuniones entre eje
cutivas locales. 

P or otra parte, los socia
listas alcalaínos celebraron el 
domingo 24 de noviembre 
una asamblea gener a l de mi
litantes en la que analizaron 
la cuestión de la no aproba
c ión d el expediend e de mo
dificación de tasas , impues
tos municipales y precios pú
blicos , así como las líneas ge
nerales de los presupuestos 
m u nicipales para 1.992 . Se
gún el secretario general de 
los socialistas complutenses, 
Tomás Sánchez, no se abor
d ó el tema de los posibles 
acuerd os con Izquierda Uni
da n i la situación de la FSM 
en la cual los considerados 
guerristas han quedado des
plazad os por los leguinistas 
en la votación de confianza 
que se realizó el mismo do
mingo en el seno del comité 
regional de la FSM. 

MODELISMO MANRIQUE 1.;,~~ _, 
• AEROMODELISMO • AUTOMODELISMO ~~:- ··_. • 
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Reunión convocada por IU sobre el aparcamiento de Luis de Medina 

«Hay que salvaguardar el bienestar de los vecinos al 
mismo tiempo que los puestos de trabajo» 

El sábado día 16 Izquierda Unida se reunía con los vecinos del distrito VI para tratar de la mar
cha del aparcamiento Luis de Medina e informar de la reunión mantenida por este grupo de con
cejales con la dirección de Química Sintética. Hay que destacar que junto a los concejales de 
IU estaba presente en la reunión Juan Molina, trabajador y responsable de la sección sindical 
de CC.00. de Química Sintética. 

Comenzó informando 
Joaquín Arias sobre la reu
nión mantenida con los di
rectivos de la empresa des
tacando que la misma fue 
muy positiva, ya que coin
cidió ésta con la negociación 
que estaban manteniendo la 
empresa y los representan
tes de los trabajadores sobre 
temas de reclasificación de 
puestos de trabajo y medi
das de seguridad relaciona
das con los vertidos de ésta 
al exterior. 

La empresa en todo mo
mento, según los concejales 
de IU, se mostró dispuesta 
a tomar las medidas de se
guridad que fuesen necesa
rias, así como a estudiar en 
los próximos meses un plan 
de viabilidad para trasladar 
ésta a un polígono industrial 
de la ciudad. 

La empresa manifestó 
que una vez elaborado éste, 
lo pondría en conocimiento 
de los tres grupos políticos 
del ayuntamiento para estu
diar su viabilidad a la vez 
que pediría que éstos cola
borasen ante la CAM, mi
nisterio de Industria e ins
tituciones comunitarias pa
ra conseguir ayudas que hi
ciesen posible el traslado de 
esta empresa a un polígono 
industrial. 

Después tomó la palabra 
el Sr. Molina representando 
a los trabajadores, quien in
formó en cuanto al sistema 
de control de vertidos de la 

empresa, de los análisis 
aportados por el ayunta
miento y de los acuerdos a 
los que se ha comprometido 
la empresa en cuanto a me
didas de seguridad. 

También mostró este di
rigente sindical la buena 
predisposición de los traba
jadores a un posible trasla
do de b emp~sa a un p~~ 
gono industrial, lo que ga
rantizaría el futuro laboral. 

En este sentido, pidió la 
comprensión de los vecinos, 
aun estando de acuerdo con 
sus inquietudes, pero hay 
muchos puestos de trabajo 
por medio que hay que sal
var junto a la salud de los 
vecinos. 

Terminaron cerrando la 
reunión los concejales de 
IU, diciendo que este pro
blema hay que solucionarlo 
entre todos (ayuntamiento, 

empresa, vecinos y trabaja
dores) y que para ello habría 
que seguir trabajando todos 
en la misma dirección. Sal
vaguardando el bienestar de 
los vecinos de este barrio y 
el puesto de trabajo de esas 
casi doscientas personas que 
hoy trabajan en Química 
Sintética. 

Izquierda Unida llevará 
este tema a la próxima reu
nión del Organismo Autó
nomo de Desarrollo del Em
pleo, así como la problemá
tica por la que están atrave
sando muchas empresas al
calaínas. Y es que los con
cejales de este grupo dicen 
que antes de crear nuevos 
puestos de trabajo que siem
pre son bienvenidos hay que 
hacer todo lo que se pueda 
por mantener los que ya 
existen. 

amaraLIMPIEZAS,SA 
contratación general 

de limpiezas 
Oficinas, locales, 

comunidades, etc. 
Clara del Rey , 43 - Madrid 
Tlf. 413 60 56 - Fax 413 60 46 

suFORD en 
Alcalá Motor 

SERV!cio C.~IGIAL 

VE~TAS: 

el Eras de :)an Isid ro. 7 - Tlf.: 880 14 15 
TALLER. 
el. Daoiz Velarde, 11 Tlf.: 880 n 15 

De particular a particular 
VENDO 

CHALET ADOSADO 
En Meco 

2 plantas - 5 dormitorios - Salón 
comedor - Cocina - Cuarto de 
aseo - Dos baños - Patio y garaje 

dos coches. 
- CONDICIONES A CONVENIR -

Tlf. : 882 73 96 
(Llamar de 10 a 18 horas) 

Necesita personas serias que deseen 
ganar de 200.000 a 1.000.000 pts./mes 

Compatible cualquier actividad 
Información: (91) 882 73 23 

Srta. Alcalá 

SE VENDE 
CHALET .. 
EN EL VAL 

Telf.: 888 55 94 

centro de Asistencia Dental ALCEDENT S.A. 
• Revisión y Diagnóstico (Gratis) 
• Implantología 
• Ortodoncia 
• Odontopediatría 
• Prótesis dental 

• Tratamientos estéticos 
y funcionales 

• Blanqueamiento dental 
• Fundas de cristal ceramizado 
•Etc ... 

4 MODERNOS GABINOES ATENDIDOS POR PROFESIONALES ESPECIALIZADOS 
Horarios: Lunes a Viernes de 9 '30 a 13'30 y 16 ' 00 a 20 horas. 

Sábados , de 9 '30 a 13 '30 horas. 
el . Del Río Manzanares. 4 (Nueva Alcalá) - ALCALA DE HENARES 

PUERTA DE MADRID 

RESERV DIA Y HORA 
Telfs.: 888 12 12 

888 17 17 
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A la izquierda, los tres alcaldes extremeños reciben los obsequios que les fueron entregados. A la derecha, la presidencia con los presi

dentes de la Casa de Castilla La Mancha, Casa de Andalucía, alcaldes extremeños invitados, Julio Laullón (vicepresidente del Centro 

Extremeño de Alcala), gerente de la Fundación Colegio del Rey, la esposa de Abdón Solís y el concejal del PP Bartolomé González. 

Jornadas culturales Extremeñas en Alcalá 

El centro Extremeño celebró 
su cena de hermandad 

Dentro de lo que fueron las jornadas culturales del Centro Extremeño, el sábado pasado se celebra

ba la cena de hermandad, que reunía a toda una gran familia de descendientes de esa bella tierra, que 

no por residir en Alcalá, unos más años y otros menos, dejan de recordar sus orígenes y sus costum

bres. La cena de hermandad es el momento de relax dentro de las agitadas jornadas de viernes, sábado 

y domingo, donde los bailes, las actuaciones teatrales, la poesía ... , forman una muestra de tanto y tan

to como se expone, la belleza de la cultura extremeña. 

sos 

Quizás el leve dolor de ca
beza que martirizaba al pre
sidente del Centro Extremeño 
de Alcalá, Abdón Solís, era 
causa de tantos palillos como 
había de tocar para que todo 
saliera como pretendían: bri
llante. En el transcurso de la 
cena, entre plato y plato no 
faltaban los cánticos de las jo
tas extremeñas, dando al sa
lón un ambiente típico de fies
ta popular. 

En los postres el «presi» co
gía el micro para nombrar a 

ALCALA DE HENARES 
calle SAN VIDAL s/nº 

Con tres dortnitorios, dos baños, 
salón comedor y cocina 

ENTRADA de 300.000 pesetas 
Financiación personalizada 
Trastero y garaje opcional 

Información 523 29 18 
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A la izquierda, Antonio Vélez, alcalde de Mérida, dirige unas palabras a los presentes. A la derecha, una jovencísima triunfadora recibe 
con esa maravillosa sonrisa el trofeo acreditativo de sus méritos. 

los peques y grandes que se 
habían hecho acreedores de 
los premios de toda clase de 
concursos y juegos, y el valor 
moral supera en estos casos al 
material, ya que quedar cam
peón o campeona de dibujo , 
parchís o arte culinario es una 
meta que muy pocos pueden 
conseguir. Caras alegres, risas 
y felicitaciones, formaban un 
ramillete de momentos felices 
para todos. 

Había invitados de honor, 
extremeños importantes de la 
política, que habían dejado 
por un momento sus quehace
res y se desplazaron a nuestra 
ciudad para estar con sus pai
sanos: Antonio Vélez Sán
chez, alcalde de l\llérida y pre
sidente de las comunidades 
municipales extremeñas, así 
como los alcaldes de Burgui
llo y Castuera, poblaciones 
igualmente extremeñas. En la 

presidencia estaban el presi
dente de la Fundación Cole
gio del Rey , presidentes de la 
Casa de Andalucía, Castilla 
La Mancha y tesorero del 
Centro Castilla y León . Como 
concejal del ayuntamiento al
calaíno estaba presente Barto
lomé González, del PP, y una 
nutrida representación de la 
hermanad del Rocío de Alca
lá, así como componentes del 
Club Taurino Alcalaíno. 

Decía Abdón Solís que an
tes de subir al estrado no ha
bía pensado lo que podía de
cir a sus paisanos del Centro 
Extremeño, pero al decirle un 
socio que hoy se sentía más 
extremeño que nunca, le vino 
a la mente el recuerdo de la 
gran colaboración habida en 
estas jornadas y que desde hoy 
los componentes del Centro 
Extremeño alcalaíno iban a 
dirigir su esfuerzo hacia esos 

jóvenes, que quieren de for
ma primordial que estén con 
ellos , que van a tratar por to
dos los medios de potenciar a 
esa juventud. 

Pasó el presidente a reali
zar una serie de alabanzas de 
la persona de D. Antonio Vé
lez, alcalde de Mérida , y ru
bricó su actuación con una 
frase que decía: «Extremeños, 
colaborad con el Centro por
que esto es vuestro, sin vues
tra ayuda el Centro no llega
rá muy lejos. Cuidad (diri
giéndose a los jóvenes) lo que 
vuestros padres crearon y no 
olvidad la tierra que os 
parió». 

Los alcaldes invitados to
maron la palabra para decir 
frases tan bonitas como éstas: 
«Extremeños, vosotros sois la 
parte de Extremadura que nos 
falta, la parte de la que los que 
vivimos en Extremadura nos 

Los comensales aplauden con calor las bonitas frases que se decían de Extremadura y sus gentes. 
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sentimos orgullosos ... ». Así se 
expresaba D. José Calvo, al
calde de Burguillo. D. Juan 
Mª Vázquez, alcalde de Cas
tuera, resaltaba el orgullo que 
sentía de ser extremeño y po
der venir todos los años para 
pasar estas jornadas con sus 
paisanos de Alcalá. Había 
sentido gran placer en recibir 
a un grupo de componentes 
del Centro en una visita que 
hicieron a Castuera y sólo pe
día mucha salud a todos para 
seguir viéndose en sucesivas 
celebraciones de estas jorna
das. 

Antonio Vélez, alcalde de 
Mérida , decía que en el Cen
tro Extremeño alcalaíno ha 
comprobado que hay una or
ganización perfecta con un 
ambiente compacto y redon
do: «Está muy hecho social
mente. Está formado por per
sonas bien incorporadas a es
ta sociedad. Tanto Abdón co
mo Julio Laullón , vicepresi
dente , han insistido en invi
tarme, y en el momento que 
he podido venir, he quedado 
sorprendido. Tendré que ha
cer un apartado en mi agen
da para poder seguir acompa
ñándoos en años sucesivos ... ». 

No podía faltar en una fies
ta extremeña el baile y, como 
final de esta cena de herman
dad , las notas de toda una va
riedad de piezas escogidas hi
cieron disfrutar de lo lindo a 
todos los asistentes a este acto. 

En resumen, una más de 
esas fiestas tan entrañables 
que sirven para que las per
sonas tomen conciencia de sí 
mismas y de sus raíces y que 
entiendan con el corazón que, 
por mucho que deban inte
grarse y se integren en el lu
gar que han elegido para re
sidir y trabajar, su tierra, la 
que les dio vida y cultura pro
pia, sigue ahí como una refe
rencia constante a la que no 
quieren ni pueden renunciar. 
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A la izquierda, un momento de la intervención de Abdón Solís junto a las dos jóvenes que vinieron desde Castuera para presentar las 

jornadas culturales. A la derecha, el grupo de coros y danzas ••Rebolares11 de Alcobendas dispuesto para actuar. 

El presidente de la ONCE excusó su asistencia «por motivos de fuena mayor» 

-Miguel Durán no vino a recoger el diploma de 
socio de Honor del centro Extremeño de Alcalá 

• Prometió que en breve visitaría la sede de esta casa regional 
Numeroso público se dio cita el pasado viernes 22 en la Casa de la Juventud para asistir a la inaugu

ración de las XIV Jornadas Culturales del Centro Extremeño de Alcalá. Estas jornadas contaban en 
esta ocasión con un pregonero de excepción: Miguel Durán, presidente de la Organización Nacional 
de Ciegos, que ímalmente no vino, aunque envió un mensaje excusando su falta por «fuerza mayor>>. 

· En la mañana del viernes 
Durán envió un fax excusan
do su presencia alegando mo
tivos de fuerza mayor, que el 
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presidente del Centro Extre
meño, Abdón Solís, calificó 
como «motivo grande, yo di
ría que a nivel de gobierno». 

Sin embargo, el presidente 
también aseguró que Miguel 
Durán «en el año entrante 
vendría hasta Alcalá a visitar 
la sede del Centro Extreme
ño». 

Tras la intervención y pre
sentación de las jornadas por 
Abdón Solís, fue María José 
Hidalgo Gallego, joven de 
Castuera -pueblo del que es 
oriundo Abdón Solís y al que 
en cierta ocasión acudió de vi
sita el Centro Extremeño de 
Alcalá- la encargada de leer, 
a modo de pregón, el mensa
je enviado por el también ex
tremeño Miguel Durán. La no 
asistencia no fue motivo, sin 
embargo, para que no se le re
conociera ya como Socio de 
Honor de la Casa de Extrema
dura de Alcalá. Es de suponer 

María José Hidalgo Gallego 
mientras leía el mensaje de Mi
guel Durán excusando su asis
tencia al acto. 

que el diploma que lo acredi
ta como tal le será enviado a 
lo recogerá cuando venga a 
Alcalá para efectuar la visita 
que ha anunciado. 

Seguidamente intervinie
ron los grupos de Coros y 
Danzas «La Nacencia» de Al
calá y «Rebolares» de Alco
bendas que hicieron las deli
cias del público asistente, la 
mayoría extremeños que dis
frutaron con los cánticos y 
bailes típicos de su tierra. 

PUERTA DE MADRID 



va ha afiliado al recién nacido en comisiones Obreras 

El concejal Magdalena García·Alcalá es el único 
abuelo de la corporación municipal 

«Estoy muy contento porque yo quería que fuera niño», declaró un feliz Magdaleno García-Alcalá, 
que desde el día 21 de noviembre es abuelo. La hija del concejal de Izquierda Unida, Ascensión García
Alcalá, ha sido madre de un niño al que ella, secretaria en la Unión Comarcal de CC.00 y su marido, 
Eugenio García Elba, le han puesto el nombre de Carlos. 

Magd aleno es desd e ese día 
el abu elo d e la corporación, ya 
que es el único ed il que en la 
actualid a d tiene un nieto. 

El conceja l d e Izquierda 
Unida está feliz y se le nota. 

No fue un parto fácil el de su 
hija porque d e hecho se le tu
vo que practicar la cesárea, 
pero al fin y al cabo , madre e 
hijo están en perfecto estado. 
A la hora de cerrar esta infor-

mación toda vía permanecían 
ingresados en el hospital: 
«Cuando esté mi nieto en ca
sa será cuando más orgulloso 
me sienta», declaró Magdale
no García-Alcalá, quien se re-

JUGUETES 

---1 

conoce como un amante de los 
niños: «Yo es que veo a los ni
ños de Rafael García P oveda, 
o a los de cualquier otro com
pañero, aunque ya sean ma
yorcitos, y es que se me cae la 
baba», reconoció el concejal. 

Así es que Magdaleno no 
para de hacer previsiones de 
lo que va a hacer como abue
lo . Lo primero que ha hecho 
ha sido afiliar a su nieto a Co
misiones O breras, sindicato 
del que durante varios años 
ha sido secretario general en 
Alcalá, hasta que se vio obli
gado a dimitir cuando ocupó 
su escaño en la corporación 
municipal . 

MINICENTRO 
Calle Azucena nº 3 (Junto a la PI. Cuatro Caños) 

TENEMOS TODOS LOS JUGUETES 
DE LA «TELE» 

A LOS MEJORES PRECIOS 

Todo el año el mayor surtido 
y la mejor atención personal 

al cliente alcalaíno 
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Entra en el nuevo Renault 19 Driver. 
Cuando te sientes en su atractiva tapicería y descubras su 
completo cuadro de instrumentos, no podrás resistirte 
a poner en marcha su motor energy de 80 C. V. 
Pero no olvides conectar su radio-cassette estéreo, que 
es extraíble y viene de serie. 

Ahora ya está todo preparado. Mira a través de sus crista
les tintados y un mundo nuevo se abrirá ante tus ojos. Y es 
que con tu nuevo Renault 19 Driver, tienes mucho que vivir. 

• P.V.P. Península y Baleares versión gasolina 3 puertas. IVA y 
transporte incluidos . Opción de aire acond icionado en versión 
gasolina . 

1------------------------Ven a verlo a: ------------------------i 

RElllAULT recomienda lubricantes elf AUTOCAR PE 
Pº de la Estación, 2 -Tlf. 8881915 

e.e. El va1. ru. 888 19 99 
Pº de los Curas 19 y 21 

Tlf. 888 01 79 



El libro es un resumen de las actas de las seis Jornadas que 
sobre el mismo tema ha organizado ACISAL 

Monografía sobre la presencia 
universitaria española en América 
Aportación universitaria de Alcalá al v centenario 

Los pasados días 7 y 8 de noviembre se celebraron en nuestra ciudad las V Jornadas sobre la presen
cia universitaria española en América. El tema de este año ha s ido Universidad y Colegios Universita
rios en la época Postcolonial. Estas jornadas han sido organizadas por ACISAL -Asociación Complu
tense de Investigaciones Socioeconómicas sobre América Latina-, con aportaciones de la Universi
dad, el vicerrectorado de extensión universitaria y la Fundación Colegio del Rey desde hace tres años. 

P UERTA D E MADRI D 
conversó con Manuel L ucena 
Salmoral, director de ACI
SAL y cated rático de H istoria 
de América d e la facultad de 
H istoria d e Alcalá, acerca d el 
transcur so d e estas V j ornadas 
y d e la clausura d e las mismas 
el año q u e v i ene coincidien
d o con el V C entenario. 

El éxito de las jornadas en 
cuanto a ponentes - grandes co
nocedores d el tema y de gran ca
pacid ad científica- ha sid o 
grande. D esd e las universidades 
de Salamanca, Murcia , Valen
cia , Madrid, Navarra, Santa 
Cruz de Tenerife y por supuesto 
Alcalá han llegado diversos doc
tores . 

Este éxito de ponentes no se ha 
visto correspondido , sin embar
go, por la asistencia de público . 
Manuel Lucena explicaba que 
había habido una «escasa asis
tencia de público. El fallo de es
te año puede haber consistido en 
la publicidad, que se hizo muy 
tardíamente , además de que el 
público considera el tema uni
versitario como algo ' exótico ', 
relacionado con la universidad 
única y exclusivamente y aleja
do de ellos» . 

El objetivo de estas jornadas 
que surgieron hace cinco años 
fue el de «estudiar la presencia 
universitaria española en Amé
rica , que es prácticamente desco
nocida». En un principio estaban 
estructuradas para tres años, 

P UERTA DE MADRID 

aunque luego se ampliaron has
ta seis para hacer coincidir su fin 
con el 92 y aportar algo al V Cen
tenario: «Nacimos sin ánimo 
centenarista, aunque luego sur
gió la idea de aportar algo al cen
tenario. Reuniremos las seis ac
tas en un libro monográfico so
bre el tema , que será la aporta
ción universitaria de Alcalá al 

V Centenario como obra de ca
rácter intelectual y que creemos 
que se consultará mucho. Es un 
tema muy querido por los ame
ricanos. No en vano radica ahí su 
propia esencia intelectual». 

Alcalá tuvo bastante impor
tancia en la exportación de la 
universidad hacia América. Ma
nuel Lucena considera esa apor-

Manuel Lucena Salmoral, 
presidente de ACISAL 

tación muy importante por
que «las naciones americanas 
nacen con ese bagaje , con 
hombres intelectuales forma
dos en esas universidades de 
tradición y métodos españo
les». 
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Para hablar sobre los presupuestos del 92 

IU se reunió con las entidades 
deportivas alcalaínas 
IU celebró una reunión con las entidades deportivas alcalaínas para 
hablar de los presupuestos para el año 92 en lo que al deporte se re
fiere. Los temas abordados entre otros fueron los siguientes: Sub
venciones, mantenimiento de instalaciones, instalaciones deportivas , 
becas deportes individuales, forma de elección de los representantes 
de los clubes en el Consejo de Administración de la Ciudad Deporti
va y reforma de los estatutos de la Ciudad Deportiva. 

Subvenciones 
En este capítulo se distinguie

ron dos tipos de subvenciones to
talmente diferenciadas . 

a) Subvenciones a Escuelas 
Deportivas. 

Estas subvenciones irían des
tinadas a todos los clubes que for
mando a niños/niñas en el aspec
to deportivo tengan o no Conve
nio con la C. Deportiva, ya que 
el concepto de que un solo club 
tenga el monopolio de una escue
la deportiva, sea de la disciplina 
que sea , es algo a superar pues en 
la medida que todos los distritos 
vayan contando con instalacio
nes habría que establecer conve
nios con los clubes de esos distri
tos que estén impartiendo forma
ción deportiva en esos distritos. 

Esto plantea de entrada no 
disminuir la cuantía económica 
que perciben las actuales escue
las deportivas, sino que habría 

SE VENDE 

APARTAMENTO 
zona Lope de vega 

40 m/2 - l dormitorio 
l baño - Totalmente exterior 
- EXCELENTE PRECIO -

Infor~·'""""""""' 

~ES 
Avda. Guadalajara , 3 

Telfs.: 880 25 12 - 880 25 96 
ALCALA DE HENARES 

-~ C/. Teniente Ruiz , 4 
~ Teléfs. : 880 00 88 
~OM~~ y 880 oo 41 

•m.s11m1+fj;1t.1 Alcalá de Henares 

VENDE PISO 
C/ Marqués de Alonso Martínez 

99 m/2 útiles - 4 dormitorios - Baio y 
.l\seo - Suelos de paiq11et -Calefacción 
central - Cuarto trastero y piscina. 

- Excelente precio -
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que equiparar a las nuevas escue
las deportivas con las anteriores, 
teniendo en cuenta el número de 
alumnos/as y el número de horas 
impartidas, con lo que se plan
tea que los 72 millones previstos 
para subvencionar las activida
des de las escuelas son insuficien
tes. 

b) Subvenciones a Clubs en 
torno a torneos y Programas 
de Actividades. 

Este capítulo el año 91 fue 
subvencionado con 4 millones de 
pesetas, poco ya que en Alcalá 
contamos con unas 115 escuelas 
deportivas y sólo 10 clubes tie
nen convenio con la Ciudad De
portiva, lo que supone que estos 
clubes se tengan que financiar 
con rifas, sorteos , aportaciones 
de socios y las aportaciones de las 
delegaciones de distrito entre 
otras fuentes de ingresos , lo que 
trae de cabeza a sus juntas 
directivas. 

En este tema se conectó con el 
apartado anterior, es decir que 
aquellos clubes que tengan alum
nos en período de formación ten
drían que pasar a ser considera
dos escuelas deportivas. 

También se habló extensa
mente de «sponsorizaciÓn» y se 
vio conveniente que el ayunta
miento firmase un protocolo con 
las 50 ó 60 empresas más impor
tantes de Alcalá, para que éstas 
contratasen publicidad a través 
de vallas publicitarias con todas 
las instalaciones municipales que 
sirvieran para ayudar a los clu
bes que utilizasen ésta , además 
de subvencionar campeonatos, 
torneos y otros eventos deporti
vos. 

Mantenimiento 
de instalaciones 

Plantilla de Personal.- En es
te caso se veía como insuficiente 

la actual plantilla para atender 
todas las instalaciones deportivas 
ya que no sólo hay que atender 
las dos ciudades deportivas, sino 
que hay que atender muchas más 
instalaciones. 

En este caso IU explicó la im
posibilidad de aumentar planti
lla, ya que la equiparación sala
rial de los trabajadores de la C. 
Deportiva y el aumento de per
sonal previsto para la tempora
da de verano va a suponer más 
de 80 millones de pesetas, con lo 
cual en este capítulo no puede 
aumentarse el gasto. 

Con referencia al material ne
cesario para mantener las insta
laciones en las mejores condicio
nes posibles el año pasado se con
taba con 22 millones y para este 
año el equipo de gobierno propo
ne 15 millones. Joaquín Arias, 
concejal de IU, representante del 
Consejo de Administración, es
tima que lo mínimo para atender 
estas necesidades serían 30 
millones. 

Instalaciones 
En este tema se vio un infor

me elaborado por la dirección de 
la C. Deportiva donde señalaba 
las actuales, las previstas, y las 
que serían necesarias. 

Es un informe muy completo, 
pero para llevarlo adelante hacen 
falta unas inversiones que en la 
situación de endeudamiento ac
tual del ayuntamiento es impo
sible el llevarlas a cabo. En este 
mismo sentido Joaquín Arias ex
plicó la idea de IU de abrir los 
centros escolares fuera del hora
rio , contratar a personas a tiem
po parcial. IU llevó una propues
ta para contratar 8 jóvenes de 
primer empleo a tiempo parcial. 

Esta propuesta fue rechazada por 
falta de consignación presupues
taria. 

También se vio como muy ne
cesario el terminar de una vez la 
2ª Ciudad Deportiva. 

Becas 
En este aspecto IU tiene en 

mente proponer en el Consejo de 
Administración que se consigne 
una partida para atender a aque
llos deportistas que destaquen y 
que sus clubes, federaciones o fa
miliares no puedan costear su 
proyección en torneos o en cen
tros de alto rendimiento. Esta 
idea se vio que había que pulir
la bastante para no crear agra
vios comparativos. 

Representantes 
de los Clubes 
en el Consejo de 
Ad.ministración 
de la C. Deportiva. 
Aquí se vio un gran descon

tento ya que la mayoría de los 
presentes consideraban que ha
bía que convocar a todos los clu
bes y no sólo a los que tienen 
convenio con la C. Deportiva pa
ra que entre todos eligiesen a sus 
representantes. 

Reforma de los Estatutos de la 
C. Deportiva. 
Los presentes manifestaron su 

deseo de que los Estatutos sean 
reformados en la idea de que los 
clubes deportivos tengan una 
mayor representación en dicho 
Consejo. 

Terminó la reunión con el 
compromiso de reunirse periódi
camente para coordinar toda la 
problemática de la familia depor
tiva alcalaína. 
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El de la espadaña de la capilla de san lldefonso ha tenido que ser 
rebajado debido al peligro que tenía de caer a la vía pública y en 
él se ha encontrado hasta un sujetador de talla grande 

La concejalía de Medio Ambiente y la cooperativa 
Enebro han limpiado los nidos de cigüeñas 

La concejalía de Medio Ambiente, con la colaboración de la cooperativa Enebro, que ha puesto el 
personal necesario, ha limpiado durante las mañanas del lunes y el martes 25 y 26 de noviembre, un 
total de 14 nidos de cigüeñas en un proceso necesario antes de la llegada de estas aves a la ciudad 
complutense. En los pasados años se ha percibido cómo los pollos, principalmente, se enredaban las 
patas con cuertas llevadas al nido por las propias cigüeñas adultas, siendo causa de lesiones importan
tes e incluso de la muerte al impedirles volar en busca de alimento. 

L as cu erdas d e emb a laje 
son llevadas a los nid os p or las 
cigü e ñ as, a las q u e a t rae tod o 
aquello que t enga fo r ma alar
gad a. A este r espect o se re
cuerd a la mortand a d que h u 
bo d e est as a ves com o conse
cuencia d e l a ingestión d e go
mas recogid as en el ver ted e 
ro municip al. L as cigüeñas 
util izan ramas, cuerd as y 
otros m a teri a les para acomo
dar su nido durante el tiem
po que lo ocupan . Al nacer los 
pollos, éstos p ermanecen en el 
nido cebad os por los padres 
hasta q u e se i n ician en el vue
lo . En más d e una ocasión, los 
pollos se han enredad o las pa
tas con las cu erdas producien
dose una compresión que les 
ha originad o una gangrena se
ca y, como consecuencia de és
ta , la muerte . O tras veces, la 
cuerda liada en sus patas y 
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compr imida en el propi o ni
d o, les ha i m ped ido volar y 
ha terminado por provocarles 
en d efinitiva la muerte por 
inanición. 

Con una gran grúa y el p r e 
su puesto d e la concejalía d e 
Med io Ambiente , el lunes 25 
y el martes 26 d e noviembr e, 
el p ersonal de l a cooperativa 
E neb ro proced ió a la limpie
za d e u n total d e 14 nidos re
tiránd ose principalmente 
cuerd as y aquellos materiales 
que son susceptibles de provo
car lesiones en las cigüeñas. 
H an q u edado sin limpiar nue
ve nidos, dos en los que no ha
cía falta al ser instalados el pa
sado año en la muralla , cerca 
d e la Puerta de Madrid y en 
las ruinas del convento d e 
Carmen Calzado, y siete en 
las que no había accesibilidad 
de ningún tipo para la grúa 
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en la Magistral , en el P a lacio 
Arzobispal y en la cara sur de 
la torre del antiguo colegio de 
Caracciolos. 

U na actuación concreta y 
muy necesaria que se ha lle
vado a efecto ha sido rebajar 
y descargar el nido de la espa
daña de la capilla de San 11-
defonso debido a que , por sus 
dimensiones, una parte que
daba ya fuera del eje de gra
vedad con el consiguiente pe
ligro de caer al vacío . Así 
pues, se ha recortado parte de 
este nido descargándose apro
ximadamente unos 300 kilos 
de material muy heterogéneo , 
predominando las ramas y el 
barro para la compactación. 
Sin embargo, también se ha 
encontrado en ese nido mate
rial diverso como telas varias: 
calcetines, camisetas y hasta 
un pantalón corto y un suje-
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tador de talla grande , y trozos 
de cable con porcelana inclui
da , las mencionadas cuerdas 
y trozos de alambradas. 

A tal efecto , conviene re
cordar que debido a sus di
mensiones y a que una parte 
de él quedaba fuera del cen
tro de gravedad, el año pasa
do cayó al vacío uno de los ni
dos del convento de Caraccio
los , muriendo en la caída los 
cuatro pollos . Y no solamen
te es un peligro para las cigüe
ñas, sino también para los 
propios viandantes, ya que 
existía peligro real de que ca
yera el nido de San Ildefonso 
a la propia calle Pedro Gu
miel. Baste record ar que el 
peso de lo descargado de ese 
nido era de aproximadamen
te 300 kilos para imaginar el 
impacto que produciría la 
caída. 

En otro orden de cosas, la 
primera cigüeña vista en Al 
calá esta temporad a lo fue el 
día 13 de noviemb re y se es
tableció momentaneamente 
en el nido de San Ild efonso . 
Se cree que durante el mes de 
diciembre irán llegando ci
güeñas a las torres y espada
ñas alcalaínas hasta el mismo 
mes de enero , y es que ya no 
tiene sentido eso de que por 
San Bias la cigúeña verás. 

Al menos no tiene sentido 
en Alcalá , donde poco más o 
menos nos da la impresión , a 
los no estudiosos , de que van 
y vienen a su aire sin r e spe
tar fechas ni refranes. 
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una marquesina desgraciada 

En quince días la han destrozado 
en dos ocasiones 

Lo de la marquesina que se muestra en la fotografía es 
de desgracia. En quince días la han destrozado en dos oca
siones. Se encuentra en la calle Avila y sirve de parada a 
la línea 5 de los autobuses urbanos, la más reciente de las 
que cruzan la ciudad complutense y que une la calle San 
V idal precisamente con esta zona cercana al V al. 

Pues bien, los salvajes de 
turno no dejan tiempo ape
nas para el arreglo de los de
terioros que producen en las 
cristaleras de esta marquesi
na instalada por el consorcio 
de Transportes. Según el res
ponsable municipal de este 
área, el socialista José María 
V elasco, estos hechos son 
muy desagradables por el 
costo que supone el continuo 
arreglo. Se piensa que son al
gunos individuos que fre
cuentan los bares nocturnos 
de la zona, estimulados por 
la ingestión de considerables 
cantidades de bebidas alco
hólicas, los autores de tales 
salvajadas. Como siempre 
ocurre en estos casos , es muy 
difícil atrapar a los respon
sables de tan incívicas prác
ticas , pero el propio conce
jal José María Velasco se 
muestra dispuesto a que cai
gan sobre los autores que 
sean sorprendidos realizan
do destrozos en el mobilia
rio urbano, las más altas san
ciones administrativas. 

Pintadas 
en el auditorio 
Manuel Azaña 

Y de una salvajada a otra, 
ésta no menor precisamente. 
También viene siendo habi
tual desgraciadamente la ac
ción de aquellos gamberros 
que embadurnan diversos 
espacios urbanos de la ciu
dad con sus pintadas. Ellos 
mismos se disfrazan de con
testarios, de ideólogos o de 
artistas y denominan sus 
obras con el neoyorquino y 

rimbombante nombre de 
'graffitti' ; forman una pre
tendida subcultura, pero es
tán muy lejos del espíritu de 
ese arte moderno de la pin
tada elevada a tal categoría 
por auténticos artistas. Esta 
vez, el objeto de su salvajis
mo pictórico ha sido el audi
torio Manuel Azaña , en el 
distrito IV. Hace poco más 
de un año se estableció un 
servicio de vigilancia por 
parte de la Policía Munici
pal que concluyó con la de
tención de varios individuos 
con el aerosol de pintura en 
la mano y la pared en las na
rices, pero nunca han deja
do de actuar. 

El presidente de la delega
ción municipal del distrito 
IV, Joaquín Arias, ha remi
tido una carta al alcalde de 
la ciudad para que se proce
da a la limpieza del audito
rio, pero sobre todo para que 
se proceda a sancionar con 
todo el rigor de la ley a aque
llos que sean sorprendidos 
pintando paredes y espacios 
urbanos. 

Dar un paseo por la pla
zoleta de la capilla del Oidor 
supone comprobar cómo es
tos gamberros urbanos, a ve
ces montados en monopati
nes que molestan a los vian
dantes y que incluso han 
provocado un deterioro fla
grante en este espacio, han 
dejado este coqueto rincón 
con sus pintadas. Es algo a 
lo que muchos ciudadanos 
desean que el ayuntamiento 
ponga fin. Claro que si se co
ge a los de las pintadas y lue
go no pasa nada ... 

un curioso impreso 
del OADE 

El impreso que ha llegado 
a nuestra redacción podría 
ser catalogado dentro de la 
sección de 'inventario de 
chapuzas' en la que son ha
bituales todo tipo de irregu
laridades urbanísticas. Esta, 
concretamente es una chapu
za administrativa y a quien 
nos la ha remitido no le fal
ta razón para pensar que es 
una carta blanca para que se 
'pierdan' aquellos productos 
que se depositan en el Cen
tro de Artesanía del OADE. 

Se trata de un impreso 
que, bajo el logotipo del Or
ganismo Autónomo para el 
Desarrollo Económico y Fo
mento del Empleo, depen
diente del ayuntamiento de 
Alcalá, se aclara que se tra
ta de una ficha de identifi
cación de productos pres en -
tados. Bajo esta aclaración se 
abre una casilla en la que se 
ha de concretar, se imagina 
que por parte de los respon
sables de recoger la ficha en 
cuestión una vez rellenada, 
un número de expediente. A 
continuación se han de refe
rir una serie de datos 'del re
presentante legal', como son 
el nombre y los apellidos, el 
número de DNI, el teléfono , 
el domicilio, la localidad y el 
código postal. 

Una vez cumplimentados 
estos datos aparece, antes de 
proceder al firmado y fecha
do del documento , lo que se 

trata de una aclaración pues 
se dice, sin anteriormente 
especificarlo, que: «Por la 
presente, declaro haber de
positado en el Centro de Ar
tesanía, con domicilio en la 
Ctra. de Pastrana, Km. 
2,200, de Alcalá de Henares, 
los productos indicados, re
nunciando a cualquier tipo 
de reclamación por extravío, 
rotura, robo o cualquier otra 
incidencia que pudiera afec
tar la integridad total o par
cial de los mismos». 

Pues bien, después de 
examinar detenidamente la 
ficha, en la que no hay más 
texto que el referido, surgen 
diversas preguntas que se 
formuló nuestro remitente y 
que cualquiera puede formu
larse. Se habla de 'haber de
positado los productos indi
cados': ¿Dónde han queda
do indicados? ¿Quién va a 
depositar productos en estas 
condiciones? ¿O es que, co
mo decía nuestro remitente , 
esto es una carta blanca pa
ra que en efecto estos pro
ductos depositados pero no 
indicados en este documen
to , aunque ello se da por su
puesto en el texto, sean ob
jeto de 'extravío, rotura, ro
bo o cualquier otra inciden
cia que pudiera afectar la in
tegridad total o parcial de los 
mismos'? ¿Es de verdad una 
ficha de identificación de 
productos presentados como 
reza el encabezamiento del 
documento? ¿O es una 
advertencia? 
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«A veces salen cosas sorprendentes que superan nuestras expectativas» 

«El desarrollo de la mente sirve para mejorar todo» 
declaró Charo Fernández Dovermans 

Este sábado termina el 8° 'Curso de Orientación y desarrollo de la mente' que, impartido por el mi
sionero Jesús Arnal, organizó AMDIC en su programa de 1991-92. Alrededor de 40 personas han asisti
do al curso, muchas de ellas por segunda vez, div idido en 48 horas de intenso trabajo. 

Cuatro hor as diarias, desde el 
18 hasta el 30 d e noviembre, han 
d edicado Jos 'alumnos' d el Cur
so de Orientación y D esarrollo de 
la mente que la Asociación de 
Mujeres D emocráticas organizó 
d entro de las actividades progra
madas para este invier no . Este 
cursillo ya hab ía sido realizad o 
por muchas d e las componentes 
de la asociación que sin embar
go no han d ejado pasar la ocasión 
para repetirlo de nuevo. 

El cread or d el método d e d e
sarrollo mental es José Silva y es 
precisamente en este método en 
el que se basa, añadiéndole cier
tos toques per sonales, el m isione
ro dominico Jesús Arnal que ha 
sido el que ha impartido las cla
ses durante estas 48 horas de in
tenso trabajo. 

E l miércoles 13 de noviemb re, 
la presid enta d e la asociación, 
Charo Fernández D overmans, 
ofreció una charla previa al cur
so como preparación al mismo, 
en la que exp uso brevemente la 
utilidad de esas enseñanzas y su 
propia exper iencia . Para tod os 
aquellos que no hayan podi
do asistir al curso y estén intere
sados, el miércoles 4 de diciem
bre se ofrecerá una Recopilación 
y Práctica del mismo . 

Según explicó la presidenta de 
AMDIC: «No d ebemos olvidar la 

importancia de vivir en lo posi 
tivo y la influencia que sobre no
sotros ejercen las palabras y los 
pensamientos negativos>>, que 
por contra son los que más abun
d an. «La mente lo puede todo o 
casi todo sólo hace falta saberla 
manejar; nadie nos va a dar lo 
que llevamos dentro el proble
ma es sacarlo fuera». El curso 

combina la filosofía positivista 
con las técnicas de relajación -el 
curso condensa muchas de las 
tradiciones orientales de 
relajación-. La utilidad del cur
so consiste en poder «mejorar to
do o casi todo, todo para los que 
tengan fe ilimitada, y arreglar 
muchas cosas. Nuestra mente 
siempre va a responder. 

((Cambió mi forma 
de ver la vida» 

Para Charo Fernández esta 
experiencia fue muy gratifican
te, según nos describe su expe
riencia: «Cambió mi forma de 
ver la vida. En Estados U nidos 
los que hacen el curso pueden se
guir haciendo prácticas y acaban 
siendo sanadores. Pueden hacer 
' milagros' , hechos que la ciencia 
no explica. Y o lo he aplicado a 
los pequeños problemas de la vi
da, sabiendo buscar en el fraca 
so la semilla del éxito. A veces re
sultan cosas tan sorprendentes de 
todo ello que superan nuestras 
propias expectativas». 

TODO EN VIDEO JUEGOS 
R.T.V. GUTIERREZ 
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SANTA LUCIA, S.A. 
Para su agencia de ALCALA 

PRECISA PERSONAS DE EDAD ENTRE 2t y 40 AÑOS, 
INCORPORACION INMEDIATA, AMBOS SEXOS 

OFRECEMOS: 
- Unos ingresos mínimos mensuales de 70.000 ptas., una 

vez superado el período de fo~ación. 
- Contrato mercantil desde el primer día. 

I~TERESADOS presentarse en C/. Tinte Nº 1 - 3° A 
Alcalá de Henares , de 10 a 13 horas. 

A TENDERA Sr. Caballero o Sra. Espinosa 

CONCESIONARIO AUTOMOVILES 
UBICADO EN ALCALA DE HENARES 
Precisa cubrir lo~ siguientes puestos: 

* OFICIAL 1 ª MECANICO 
* VENDEDORES 

• Alta en Seguridad Social 
• Remuneración a convenir según valía 
• Incorporación inmediata 

Interesados, concertar entrevista llamando al Telf.: 880 04 49 

JAMONERIA • CERVECERIA 

<<El Jardín del Jamón>> 
p~ecisa 

ENCARGADO y CAMAREROS 
Intereasados, presentarse en c/ Manuel Azaña, 4 

Ounto al Bingo de APRISA) 

BRICOCINA, S.A., EMPRESA DE 

MUEBLES DE COCINA 
Necesita 

VENDEDOR/A 
PROYECTISTA 

• Con experiencia 
• \ iJ, 11l11t.1 di~crn: iún con 

'"' t .,¡," .i dos actualn1entc 
• Grandes posibilidades de 

ser a corto plazo jefe de 
tienda. 
Llamar al 656 64 15 y 

preguntar por el Sr. Toribio 

~ C/. Teniente Ruiz, 4 
~ Tdéfs.: 880 00 88 
-TOMf\~ y 880 oo 41 

.•·W¡M·H Aloalá de Htnarts 

vende NAVE 
en Meco 

• 700 m/2 de planta más 
150 m/2 de oficina. Total
mente acondcionada. 
• 70 Kw. de potencia. 
• En funcionamiento, 
dispuesta para utilizar. 
PRECIO INTERESANTE 

Restaurante de t ª 
necesita: 

COCINERO 
y CAMAREROS/AS PARA RESTAURANTE 

CON EXPERIENCIA 
Interesados/as , concertar entrevista llamando al Telf.: 882 58 24. Sr. Martínez 

-ABSOLUTA RESERVA A COLOCADOS-
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Precisa 

COMERCIALES 
SE REQUIERE 

• Edad superior a 23 años. 
• Buen nivel cultural. 
• Facilidad para relacionarse 

e iniciativa comercial. 
• Dedicación total o parcial. 

SE OFRECE 
• Condiciones económicas muy interesantes. 
• Formación acorde con la actividad a desarrollar. 
• Posibilidades reales de promoción. 
• Futuro profesional garantizado. 

Interesados/ as 
concertar entrevista 

llamando al Teléf. 881 65 11 
Srta. Pilar 

IMPORTANTE INDUSTRIA 
RADICADA EN ALCALA DE HENARES 

necesita 

OFICIAL 1 ª MANTENIMIENTO 
ELECTRICO·ELECTRONICO 

Se hará cargo del mantenimiento y reparación de la 
maquinaria e instalaciones. Son necesarios amplios 
conocimientos de electrónica. Se valorará experien
cia en Artes Gráficas. 

Puesto fijo en plantilla. Retribución a convenir 

Interesados llamar al teléfono 677 51 49 
Srta. Lucía de 10h. a 13h. y de 15h. a 17h. 

SE BUSCA 
LOS MEJORES VENDEDORES 

Para multipropiedad 
Ingresos superiores a 500.000 pts. 

Telf.: 882 54 70 
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según afirman los comerciantes y los usuarios 

El mercada municipal de abastas 
na reúne las condiciones debidas 

La construcción de un nuevo mercado municipal de abastos proyectada en el actual campo de fútbol 
de la Paloma se retrasa por un siním de cuestiones administrativas. De hecho, el propietario de esos 
terrenos, el ayuntamiento de Madrid, según un documento fechado el día 8 de noviembre, tiene pensa
do enajenado y mientras tanto, la inversión prevista por la comunidad de Madrid para su construc
ción no se ha hecho efectiva al no haberse puesto en marcha. Por ello, las miradas se vuelven de nuev o 
al actual, al que muchos alcalaínos siguen denominando como 'la plaza de la compra', y la opinión 
es generalizada en comerciantes y usuarios: no reúne las más mínimas condiciones y necesita reformas. 

El portavoz d e Izquierd a Uni
da en el ayuntamiento de Alca
lá, Rafael García Poveda, hizo 
público el martes 26 de noviem
bre un documento recogido en el 
ayuntamiento de Madrid según 
el cual el consistorio madrileño 
tiene pensado enajenar una serie 
de propied ad es entre las que se 
encuentra el campo de fútbol de 
la P aloma, luga r donde está pre
vista la constru cción del nuevo 
mercado municipal que sustitu
ya a las actuales instalaciones . 

Según R afael García Poveda, 
durante los dos primeros años en 
los que estaba prevista la inver
sión dentro d el P lan Trienal, el 
año 90 y el 91 , «no se ha podido 
disponer de los 150 millones que 
aportaba la comunidad de Ma
drid para la construcción del 
nuevo mercad o». La institución 

PEDRO LOPEZ 
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au tonómica había previsto poner 
75 millones por año, es decir , un 
total de 225 millones de pesetas , 
mientras que según el antepro
yecto realizado para el nuevo 
mercado su presupuesto total po
dría estar en torno a los 300 mi
llones de pesetas, aunque esto 
siempre es muy aleatorio y de
pende en última instancia del 
proyecto definitivo. 

«El equipo de gobierno socia
lista prometió hace dos años que 
por estas fechas d ebería estar 
acabado el mercado, pero no se 
ha podido construir allí porque 
es propiedad del ayuntamiento 
de Madrid», manifestó el porta
voz de Izquierda Unida, que 
anunció que el grupo de conce
jales que preside ha enviado una 
carta al concejal de Planeamien
to del ayuntamiento alcalaíno , el 

socialista Crescencio Vicente 
Abad, «para que dadas las inten
ciones que tiene el ayuntamien
to de Madrid, se ponga en con
tacto con el equipo de gobierno 
de éste para que se fije el precio 
y poder resolver un problema tan 
necesario hoy como es el cambio 
de ubicación del mercado 
municipal». 

Rafael García Poveda, que lle
gó a ser concejal de Abastos has 
ta la pasada legislatura merced al 
pacto de gobierno entre el PCE 
e IU, «el actual mercado se ha 
quedado obsoleto por su ubica
ción y por las condiciones que 
tiene y creemos que ahora es una 
buena oportunidad de recuperar 
el tiempo perdido si el equipo de 
gobierno actúa agilmente». 

La idea sobre lo que ocurrirá 
con el actual espacio del merca-

do una vez que se construya el 
nuevo no está todavía definida. 
Para Izquierda Unida lo conve
niente sería recuperar ahí una 
plaza pública «que bien podría 
llevar algún equipamento como 
es un aparcamiento subterrá
neo». 

La ubicación del mercado mu
nicipal de abastos en el actual 
campo de la Paloma obedece a 
tres razones de peso: accesibili
dad buena, que se pueda cons
truir un aparcamiento subterrá
neo debajo y estar en un lugar 
céntrico. «Hasta ahora no se ha 
podido construir porque el ayun
tamiento de Madrid ni cedía, ni 
vendía , ni contestaba qué iba a 
hacer con este terreno. Vista es
ta intención creemos que es el 
momento de adquirir los terre
nos y por ello habrá que generar 
el dinero dentro del presupuesto 
de inversiones para adquirir el 
solar y comenzar la edificación, 
que sí está presupuestada», expli
có García Poveda, quien añadió 
que el ayuntamiento de Alcalá 
debe ponerse en contacto con el 
gobierno municipal madrileño 
«y llegar a un acuerdo antes de 
que haga la oferta pública». 

«Nosotros siempre pedimos al 
equipo de gobierno de Alcalá que 
despejara la incógnita de la pro
piedad del terreno; cuando el 
equipo de gobierno del ayunta
miento de Madrid era del PSOE, 

FRANCISCO RAMOS 
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MERCEDES y NATI 

nunca fueron capaces desde aquí 
de desbloquear esa situación y 
ése es el motivo de que no se ha
ya podido construir el m ercado. 
Hemos llegado a d ecir al alcalde 
que pensábamos que nos estaba 
ocultando información porque 
no entendíamos que habiendo si
militud entre los gobiernos mu
nicipales de Madrid y Alcalá no 
se llegara a un acuerdo en eso», 
declaró el portavoz de IU. 

El pleno aprobó una moción 
del PP sobre el mercado 

El pleno de la corporación mu
nicipal celebrado el martes día 
19 de noviembre aprobó tal y co
mo informamos la pasada sema
na , una moción de urgencia pre
sentada por el Partido Popular 
en la que se señalaba que «de 
unos años a esta parte , nuestro 
mercado ha sufrido un grav e de
terioro y un notable abandono 
por parte del ayuntamiento». Se
gún la moción, existe un presu
puesto de un millón de pesetas 
con cargo al programa de reha
bilitación del mercado munici
pal; de esta partida tan sólo se 
han gastado 14.000 pesetas en lo 
que va de año. Es por esta razón 
por la que el grupo popula r pro
puso , y ,así fue aceptado , llevar 
a efecto con carácter d e urgencia 
la acometida de aquellas obra s 
necesarias para mantener al uso 
el actual mercado municipal has
ta que éste sea definitivamente 
sustituido por la nueva instala
ción. También se aceptó que si 
esta partida fuera insuficiente , se 
haga un trasvase de crédito de la 
partida destinada al nuevo mer
cado en su segunda fase y por va
lor de 75 millon es d e p esetas, 
«que se v a a quedar sin contr aer 
en este ejercic io» . 

Un mercado que no reúne 
condiciones, según 
comerciantes y usuarios 

Las opiniones a cer ca d el esta
d o e n que se e n cu en tra el actual 
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mercado municipal son muy des
favorables según las consultas 
realizadas por PUERTA DE 
MADRID a comerciantes y 
usuarios. Pedro López, secreta
rio de la Asociación de Comer
ciantes del Mercado Municipal , 
explicó que existe un mal acon
dicionamiento de las actuales 
instalaciones : «Aquí hay proble
mas de calor y frío , extremos que 
hacen que el público esté muy 
descontento e incómodo cuando 
viene aquí a hacer la compra. En 
verano hay aquí productos pere
cederos que por muy buenas cá
maras de refrigeración que ten
gas se pueden ver afectados por 
un ambiente seco y caluroso has
ta el extremo». El calor en vera
no hace que algunas señoras ha
yan sufrido mareos y que la vi
sita al mismo se haga especial
mente dura para señoras emba
razadas , según informaron los 
comerciantes . 

«Todo está muy abandonado 
aquí; el servicio de limpieza de
ja mucho que desear y es que las 
instalaciones están muy dejadas; 
no se ha hecho en muchos años 
ninguna reforma. No podemos 
continuar en esta situación de 
engaño permanente. Aquí hay 
que hacer mejoras necesarias y 
urgentes , y a que el traslado al 
nuevo mercado es algo que está 
muy en el a ire y es a lgo que se 

nos viene prometiendo desde ha
ce mucho tiempo», manifestó Pe
dro López, quien añadió que «DO 
podemos seguir en estas condi
ciones porque nos vamos a que
dar sin público». 

Y es que la clientela va dando 
la espalda al añejo mercado mu
nicipal al encontrarse supermer
cados en la puerta de casa e hi
permercados muy cerca. «Claro 
que hemos notado cómo ha ba
jado la clientela , y más que va a 
bajar si esto continúa así; aquí 
no hay condiciones de ningún ti
po», declaró Manuel Hernando 
de la Fuente , presidente de la 
Asociación de Comerciantes. 

El blanco de las críticas de los 
comerciantes es el concejal res
ponsable del área de Mercado, el 
socialista José María Irastorza. 
Pedro López dijo de él que «in
cumple sus compromisos; había
mos quedado en reunirnos con él 
una vez al mes pero esto no ha 
sido así. Nosotros le llamamos 
para entrevistarnos con él pero 
no nos recibe . Tendremos que 
tomar medidas para solucionar 
nuestros problemas». Por su par
te , el comerciante Francisco Ra
mos manifestó que es «inconce
bible que el concejal no haya vi
sitado el mercado. Lo mínimo 
que tendría que hacer sería pa
sar por aquí para ver cómo está 
ésto. 

MIGUEL ANGEL HIGUERA Y MARI CARMEN 

MANUEL HERNANDO 

Los propios comerciantes 
mostraron cómo está la planta de 
arriba , en la que la mayor parte 
de los puestos permanecen cerra
dos, «pero esto es algo habitual 
en todo el mercado; están salien
do a subasta puestos y bancas y 
quedan desiertos porque a nadie 
le interesa instalarse aquí sin ha
ber condiciones de ningún tipo». 
Goteras , en la planta alta , en los 
almacenes, cristales de los venta
nales que brillan por su ausencia, 
una peligrosa instalación eléctri
ca, todo para formar una innu
merable lista de irregularidades 
y defectos en su lugar de traba
jo, «el lugar en el que ganamos 
el dinero con que comemos». 

También la mayor parte de los 
clientes consultados se quejaban 
del frío que hace actualmente y 
del calor excesivo que hay que 
soportar en verano, pero es algo 
valorado de distinta manera. Pa
ra María del Carmen Ruiz , que 
reconoció frecuentar el mercado 
desde hace veintisiete años , «la 
verdad es que en invierno te hie
las y en verano te asas de calor». 
También se expresó en parecidos 
términos Conchi Morillo , para 
quien «habría que reformarlo 
porque de verdad que hace frío». 
Josefina Torres no se reconoció 
como clienta habitual , «vengo 
cuando me pilla de paso porque 
me gusta la calidad de los pro
ductos y el precio está mejor que 
en otros sitios», pero admitió que 
las condiciones que tiene la ins
talación no son buenas. Más con
formes se mostraron dos herma
nas , Mercedes y Nati , que reco
nocieron comprar en el mercado 
municipal «desde siempre», aun
que una tenga que desplazarse 
diariamente desde Nueva Alcalá 
y la otra tenga un centro comer
cial en la misma puerta de su ca
sa: «La verdad es que hace frío 
pero como estás comprando, 
tampoco vienes a tener calor. 
Aquí compramos más a gusto que 
en ningún otro sitio». 

Julia Catalán dijo llevar 18 
años comprando en el vetusto 
mer cad o y fue más contundente: 

PUERTA DE MADRID 



M ª CARMEN RUIZ 

«Esto no reúne condiciones de 
ningún tipo», y en parecidos tér
minos se expresó el matrimonio 
formado por Miguel Angel H i
guer a y Mar i Carmen: «H ace 
mucho frío y hay poco espacio. 
Tampoco hay buenas condicio
nes higiénicas». 

La mayor p arte de los usuarios 
consultados se manifestaba satis
fecho por los precios d e los pro
ductos que se venden en el mer
cado: «Yo compro aquí casi todo 
porque la verd ad es que está a 
muy buen p r ecio», dij o María 
del Carmen R uiz. Conchi Mori
llo señaJó ·que «la fruta está mu
cho más barata que en ningún si
tio pero no me compensa porque 
vengo con el coche y tengo que 
aparcarlo en un parquímetro pa
gando el ticket». Josefina Torres 
también reconoció que «el precio 

JOSEFINA TORRES 

de los productos está mucho me
jor que en otros sitios». Sin em
bargo, Miguel Angel Higuera y 
su esposa Mari Carmen se expre
saron en sentido contrario: «El 
mercado es más caro que otros 
establecimientos». 

Mayores discrepancias hay 
con respecto al cambio de ubica
ción del mercad o. «A mí no me 
parece bien que lo cambien. Me 
resulta más lejano ir al campo de 
la Paloma», dijo María del Car
men Ruiz, que reconoció que con 
el cambio dejar ía d e visitar con 
tanta frecuencia el mercado mu
nicipal. «A mí me parece bien 
que se construya un nuevo mer
cado», manifestó Conchi Morillo 
lo mismo que Josefina Torres , 
«Siempre y cuand o no se dispa
ren los precios». Las que no lo 
aceptan de ninguna forma son las 

hermanas Mercedes y Nati : «Va 
a ser una pena dejar este merca
do después de tantos años , por
que además está mucho más cén
trico». Por su parte , Julia Cata
lán pidió «que arreglen y mejo
ren éste antes que construir 
otro», mientras que el matrimo
nio formado por Miguel Angel 
Higuera y Mari Carmen conclu
yó diciendo que «estará bien que 
hagan un nuevo mercado siem
pre y cuando sea para mejorar 
las condiciones». 

La Ciudad Deportiva tiene 
previstas obras 
en el campo de la Paloma 

Todo el proceso administrati
vo que conlleva la adquisición 
por el ayuntamiento de los terre-

CONCHI MORILLO 

nos del campo la Paloma para 
construir el futuro mercado se 
complica aún más con un docu
mento de la Ciudad Deportiva 
Municipal en el que se especifi
ca una serie de necesidades a to
mar en consideración para el ci
tado campo de fútbol. Es un in
forme realizado por la gerencia 
de la Ciudad Deportiva sobre 
ubicación de instalaciones y pro
puesta de necesidades. En un 
apartado dedicado al campo de la 
Paloma se propone la remodela
ción de los vestuarios del mismo 
y la construcción de una pista 
polideportiva iluminada. Esto se 
plantea para unos terrenos que 
aún no son propiedad del ayun
tamiento y que en cualquier ca
so están destinados a otros me
nesteres como mercad o munici
pal y aparcamiento subterráneo. 

PELETERIA 
Pezuela 

de las Torres, S.A. 
Pone a disposición de ustedes su 

COLECCION PIEL 9t·92 

P UERTA DE MADRID 

en P ezuela de las Torres. EXPOSICIO N , TAL LERES Y VENTA: 
PI. Mayor, 1 - Teléfono: 885 90 41 

-Abierto todos los días, incluso domingos por la mañana
HACEMOS ARREGLOS Y TRANSFORMACIONES. 

Visítenos y compruebe calidad y precios 
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La Universidad de Alcalá no ha pagado un solo duro por el colegio de la Paloma 

El albergue de ancianos de la calle Los Colegios tiene 
un coste superior a los s.ooo millones 

Según el documento del ayuntamiento de Madrid, éste dispone de una serie de inmuebles que por 
razones diversas «no se vienen utilizando para sus propios servicios, razón por la cual, se crean per
manentes disfunciones en relación con los mismos, situación que aconseja su posible enajenación pa
ra atender necesidades municipales que tal vez hoy se encuentran desasistidas y que no pueden aten
derse a través de los referidos inmuebles, ya por su peculiar ubicación, ya por su natural estructura, 
circunstancias ambas que obligarían a realizar unas inversiones dudosamente rentableS>>, según se ma
nifiesta de forma textual en el documento. 

Entre estos terrenos se en
cuentra el antiguo colegio de 
Málaga , situado en la calle de 
los Colegios y hoy facultad de 
Filosofía y Letras. El colegio 
de Málaga fue fundado por el 
obispo Moscoso en el año 
1.611 y fue cedido por el Es
tado al ayuntamiento de Ma
drid en el año 1.858 para la 

instalación de un asilo sobre 
un solar de 5.358 , 11 metros 

les , sin interés alguno, a razón 
de 50 millones por año. «En 
el tiempo transcurrido, la uni
versidad se ha hecho cargo del 
edificio , realizando las am
pliaciones y obras que ha te
nido a bien , sin que en la ac
tualidad haya pagado a este 
Excmo. Ayuntamiento una 
sóla peseta», señala el docu-

cuadrados. . 
En 1.985 la universidad de 

Alcalá solicitó la venta de es
te edificio al ayuntamiento de 
Madrid llegándose después de 
varios regateos al valor de 200 
millones por el mismo paga
deros en cuatro plazos anua-

El diesel campeón. 

Acaba de nacer un diesel deportivo_ Fuerte de carácter: rápido de res. 
puesta. 

Ha nacido un diesel campeón: El Nuevo Cit roen ZX Diesel. Con la misma 
potencia y robustez del Citre>en ZX. más la economía de un motor diesel. · 
Un coche capaz de ofrecer tocia la potencia. seguridad y equipamiento que 
convirtieron al Cit re>en ZX en campeón del RaHye Paris-Oakar '91. 
Si busca un coche dePQrtivo. corra,._Es u~1_eseL 

El Nuevo Citrofn ZX Diesel es capaz de alcanzar los 167 Km h. Su motor 
de l.905 ce y 71 CV proporciona la potencia y velocidad propias de los me; 
to res de gasolina. con la ventaja de ofrecer la economia de un diese! . 
Su consumo de sólo 4,S litros a 90 Km/h. la capacidad de su depósito. de 56 
litros, unida a tas cualidades ae rodinámicas del vehiculo, con un Cx de 
0.32:0.33. le permiten ofrecer una autonomia de 1100 Km a una velocidad de 
90 Km¡h. o de 950 Km a 120 Km h en autopista. Todo un logro en economía, 
respaldado en todo momento por la potencia y fiabilidad de su motor 
Si busca un coche seguro corra. Es un diese!. 

La estruc1ura de la carrocería del Nuevo Cit roen ZX está provista de una 

plataforma compuesta de un armazón de vigas de acero prerrevestido que 
garantizan la total integridad del habitáculo. 

Su tren trasero autodi reccional consigue que las ruedas traseras gi ren 
en la misma dirección que las delanteras. con un efecto similar a los vehícu· 
los con cuatro ruedas directrices. La seguridad en carretera es extraordi· 
na ria. 
Si busca un coche lujoso corra. Es un diese!. 

El confort interior del Citroen ZX Diesel responde a un concepto de lujo 
más propio de los coches de gasolina que el habitual en Jos diesel. El con
fort se deja sentir en detalles como el volante. regulable en altura; los cinco 
cinturones de seguridad. los reposacabezas traseros integrados ... La capa. 
cidad modular es única en Europa. al ofrecer la posibilidad de deslizar lon-
gitudinalmente el asiento trasero y reclinar el respaldo para ofrecer mayor 
superficie de maJetero. o incluso un éspacio protegido para que los niflos 
viajen con mayor seguridad. 

Si busca un coche potente. robusto. seguro y bien equipado. ya lo ha 
encontrado. Es un diese!. El Nuevo Citroen ZX Diesel. 

NUEVA GAMA CITROÉN ZX OIESEL OESOE 1.620.000 PTAS' 

NUEVA GAMA CITROEN ZX GASOLINA DESDE 1.4 7 3 .450 PTAS' 

~ 
CITROEN 

· ~to md.u mn rtt<.lfflt'ndodo fiA rronspl,,... ~ IJprl'UCNn ~tQINl/ 1n<luotkl 

\i¡j/KA'J lta.ihJfrn rWtrH'• \oocumu/abtf'Ut>l'rUJol.-rrmp"'nw.w:tOllUl<r~ 
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NUEVO CITROEN ZX. NACIDO CAMPEON 

Ctra. Nacional. km. 32 · Tlfs. 880 10 12 · 880 10 95 - FAX 880 10 90 

Alcalá de Henares 

mento del 
madrileño. 

ayuntamiento 

El albergue de ancianos de la 
calle de los Colegios cuesta 
más de 5.000 millones 

Otra propiedad que el 
ayuntamiento de Madrid es
tá dispuesto a enajenar es el 
llamado albergue de ancianos 
de Nuestra Señora de la Palo
ma, situado en el número 13 
de la calle de los Colegios. Se 
trata de una albergue de an
cianos de 5.416 metros cua
drados de superficie construi
da que fue edificado por el 
propio ayuntamiento de la vi
lla sobre un solar de 
13.134,60 metros cuadrados 
adquirido por compra a doña 
María del Carmen Horta el 6 
de febrero de 1.880. El edifi
cio estuvo destinado para el 
fin mencionado hasta hace 
aproximadamente dos años, 
que fue desalojado «a conse
cuencia de un desplome de su 
medianería colindante con la 
capilla del Cristo de los Doc
trinos, propiedad del ayunta
miento de Alcalá de Henares, 
por causa de unas enredade
ras plantadas por el concejal 
de Cultura de ese ayunta
miento, basándose en que la 
medianería de tapial de esta 
finca afeaba la suya». 

Pese a este derrumbamien
to, el edificio en sí se conser
va en bastante buen estado, 
«pudiendo ser vendido , como 
Parador y Hotel, dado el po
sible carácter histórico del 
mismo». 

«El valor que este Exmo. 
Ayuntamiento podría obtener 
de la regularización de estas 
fincas, una vez aceptadas y 
abonadas por los distintos es
tamentos que la vienen usan
do y subastadas el resto una 
vez desalojados los precaristas 
que las ocupan, sería superior 
a los cinco mil millones de pe
setas, teniendo como base de 
esta valoración el valor actual 
del mercado y el estado de 
conservación de los bienes», 
concluye el documento del 
ayuntamiento madrileño. 

Para Rafael García Poveda, 
el asunto de la residencia de 
ancianos «Será una cuestión a 
discutir porque, más que el 
ayuntamiento de Alcalá, qui
zá fuera más conveniente que 
la adquiriera la comunidad de 
Madrid o el INSERSO. Pare- · 
ce ser que en caso de que se 
produjera la venta, este edi
ficio debería tener el mismo 
uso , es decir, albergue de an
cianos». 

PUERTA DE MADRID 



Tendrá 1.soo metros cuadrados en el 
solar de la calle santo Tomás 

La antigua cárcel, ahora comisaría 
El alcalde de Alcalá, Florencio Campos, y el ministro de Justicia , 

Tomás Quadra Salcedo, firmaron el miércoles día 27 de septiembre 
en el ministerio de Justicia un convenio para la recuperación de la 
manzana donde se encontraban la prisión de hombres y la sección 
abierta, p_ropiedad ambas del ministerio. Con este convenio queda
r á el inmueble desafectado del uso público que tiene asignado pu
diendo ser utilizado para otras actividades. Un uso institucional a 
determinar por el ayuntamiento de Alcalá, una nueva comisaría de 
Policía Nacional y un uso que se reserva el propio ministerio de Jus
ticia, son los destinos de una manzana recuperada para la ciudad. 

La manzana se encuentra en
tre la calles de los Colegios y San
to Tomás. Forma una parcela de 
14.430 metros cuadrados con 
una edificabilidad de 1'50 me
tros cuadrados por metro cuadra
do y una ocupación del sesenta 
por ciento que, según el Plan Ge
neral de Ordenación Urbana, re
quiere un uso terciario. La altu
ra máxima de construcción que 
se permite es de dos plantas. 

En esta manzana se encuentra 
el antiguo colegio .de Santo To
más, construido en el siglo XVII 
y con un buen estado de conser
vación. Recordemos que en su 
interior se han rodado numero
sas películas, no solamente al en
contrar en él un espacio carcela
rio intacto, sino porque tiene un 
magnífico claustro. También 
forma la parcela todo el entrama
do de la antigua prisión de hom
bres , los talleres penitenciarios y 
la sección abierta. 

ficie irá en los terrenos de la an
tigua prisión y dará su entrada 
principal a la calle Santo Tomás, 
frente a lo que hoy es el campo 
de fútbol de la Paloma y muy 
cerca de los juzgados. La comi
saría aband onará sus actuales 
instalaciones en la calle Cid 
Campeador, que están ya muy 
alejad as de los juzgados y se han 
quedado muy pequeñas y ade
más son necesarias para el mu
seo arqueológico de la comuni
dad de Madrid. 

El resto de la parcela se la re
serva el ministerio de Justicia , 
encargado de hacer un estudio de 
detalle de la superficie desafecta
da antes de emprender cualquier 
acción urbanística. Cabría la po
sibilidad de que en esa parcela , 
el ministerio construyera una es
cuela de Estudios Penitenciarios , 
aunque también sería posible 
que vendiera esos terrenos en los 
que hasta hace poco se encontra
ba la sección abierta. Esto que
dará contemplado en el corres
pondiente estudio de detalle. 

CURSO DE 

CONTABILIDAD 
Técnicas básicas y eficaces de contabilidad 

1 EN 6 SEMANAS 1 

• Conceptos Fundamentales del Balance 
• Cuentas de Resultados , 

•Conocimientos Libro Diario, Libro Mayor y 
Libro de Balances 

• Libros Auxiliares 
• Amortizaciones 
• Inventario 

PROXIMO COMIENZO DEL CURSO 
Información e Inscripciones: 

A GAMA&ASOCIADOS, S.A. 
.Avda. Doctor Marañón, s / n 

Tlf.: 888 49 72* - Fax: 881 98 56 
.ALC.AL.A DE HENARES 

Primer aniversario del fallecimiento de 
Dª María de los Angeles 
Huerta Alvarez de Lara 

Su esposo, hijos, hijos políticos , hermanos y demás 
familia. 

Ruegan una oración por su alma. 

La misa que se celebrará el lunes día 9 de diciem
bre a las 19 '30 en la parroquia de Santa María ( c/. de 
Libreros), será aplicada por su eterno descanso. 

Según el convenio firmado por 
el alcalde de Alcalá y el ministro 
de Justicia, el ministerio cede el 
antiguo colegio de Santo Tomás, 
el que hace esquina entre las ca
lles Santo Tomás y Colegios, y se 
encarga de su conservación. Se
rá el ayuntamiento el que desti
ne el antiguo colegio al uso ins
titucional que considere más 
oportuno. 

HOSTAL~BARI 
Asimismo, se destinan 1.500 

metros cuadrados para la cons
trucción de una nueva comisaría 
de Policía Nacional. Esta super-

P UERTA DE MADRID 

RESTAURANTE • CAFETERIA 
-AIRE ACONDICIONAD0-

52 Habitaciones con baño , teléfono , hilo musical , radio-TV y FAX 
UN TRES ESTRELLAS A SU SERVICIO 

Antigua :\'·Il Km . 31.750 (Vía Complutense. 112) - Tlfs. 888 14 50-54 · ALCALA 
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I 
«Habría que tomar decisiones conjuntas entre los colegios de la 
zona y el instituto de bachillerato ante el incremento del número 
de drogadictos en las puertas de los centros», dicen los padres 

una niña de 4 años se pinchó con 
una jeringuilla en el patio 
del colegio Reyes católicos 

Una niña de cuatro años de edad se pinchó al parecer con una jeringuilla en el patio del colegio pú
blico Reyes Católicos el viernes día 15 de noviembre. El lunes 18, poco después de conocer los hechos, 
la madre puso en conocimiento de la dirección del centro el hecho relatado por la niña, a quien a conti
nuación se le realizaron diversos reconocimientos y análisis en el hospital de Alcalá. 

El alto nivel .de tráfico y 
consumo de drogas en la calle 
de San Vida! y en el parque 
de Copasa sigue preocupando 
a la comunidad escolar, no só
lo del colegio Reyes Católicos , 
sino del Infanta Catalina y del 
Francisco de Quevedo , tres 
centros que están construidos 
uno al lado de otro. 

Y es que ya llueve sobre 
mojado. Alumnos, profesores , 
vecinos de la zona y transeún
tes en general, están cansados 
de ver cómo el tráfico y el con
sumo de estupefacientes es 
moneda de cambio habitual 
en el parquecillo de la calle 
San Vida! e incluso a lo largo 
de toda la calle. Desde las ven
tanas de los tres centros esco
lares de EGB y del instituto de 
bachillerato ' Isidra de Guz
mán ', suele ser habitual ver a 

los toxicómanos. Pero lo 
auténticamente grave es cuan
do alguno se desprende de la 
jeringuilla que ha utilizado, 
echándola al interior de algu
no de los patios de recreo de 
los centros de enseñanza de la 
zona. Así es corno se supone 
que se pudo pinchar la niña 
de cuatro años del colegio Re
yes Católicos: «Hay muchas 
hojas que han caído de los ár
boles ; se supone que l a niña 
intentaría hacer un rnonton
cito de hojas cuando se pinchó 
con la jeringuilla», señaló uno 
delospadresconlosquecon
sultó PUERTA DE MA
DRID. 

Un grupo de éstos transmi
tió el malestar de todos los pa
dres por una situación que se 
agrava día a día «y para la que 

hay que tornar soluciones de 
una vez por todas». 

Y decíamos que ya llueve 
sobre mojado porque no hace 
mucho en este mismo periódi
co nos hacíamos eco del am
biente con el que la droga ha 
transformado todo ese barrio. 
Por entonces hablábamos de 
una serie de términos acuña
dos por los residentes de la zo
na. Y es que allí hay dos im
portantes focos de drogadic
ción, el vivero y el parque de 
San Vida!. Se habla del 'vive
ro de las jeringuillas ' y del 
'pasillo de la heroína ', que no 
es ni más ni menos que el ca
mino que siguen los drogadic
tos para ir del parque de San 
Vida) al vivero y viceversa. 
Este camino pasa por los tres 
colegios de EGB de la zona, a 
los que habría que añadir 

TODO SOBRE FORD 
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EXPOSICION, VENTA, RECAMBIOS, TALLER MECANICO, CHAPA y PINTURA, en: 

principalmente otros dos co
legios de los aledaños que su
frirían la presencia de estos 
toxicómanos, el Emperador 
Fernando y el Beatriz 
Galindo. 

En los profesores hay mie
do; recordemos la dimisión de 
unos treinta directores de co
legios de Alcalá y de varios 
pueblos de la comarca por las 
amenazas de muerte al direc
tor del colegio Puerta de Ma
drid y reclamando mayores 
medidas de seguridad, no só
lo para los profesores sino pa
ra los propios alumnos. En los 
padres de alumnos hay miedo 
a que cualquier niño se pue
da pinchar con alguna jerin
guilla abandonada en el patio 
de un colegio o a posibles atra
cos o actos de gamberrismo 
contra sus hijos por parte de 
los drogadictos. En los niños, 
incluso en los más pequeños, 
ha aparecido el pavor. «Mi hi
ja que tiene cuatro años sabe 
que no tiene que tocar una je
ringuilla e incluso hemos lo
grado que le tenga miedo. A 
este respecto, la señorita en el 
colegio también ha contribui
do en llevar cierto miedo a los 
niños ante una jeringuilla>>, 
declaró un padre de alumna 
del colegio Reyes Católicos. 
Por último en los ciudadanos, 
vecinos de la zona y comer
ciantes, hay miedo ante la 
presencia de este tipo de 
población. 

Los mismos padres consul
tados corno el director del co
legio Reyes CatólicoJi, Benito 
Lora, creen que con todo, el 

Ctra. de Barcelona, Km. 27' 200 Teléfono 880 00 62 Alcalá de Henares 
~ 
~ 

30 de noviembre de 1991 PUERTA DE MADRID 

r¡ 



se supone que la niña lue a hate1 un montontito 
ton las hoja taídas y que se pinthó ton una 
¡e1inguilla que estaba ent1e ellas, de las que los 
. d1ogadittos que inlestan la zona ti1an al inte1io1 
de los patios de los tent1os estola1es 
problema no está solamente 
en la niña que se ha pincha
do, de la que se espera y se 
cree que no haya sido infec
tada, sino en el exterior del 
colegio: «El problema no está 
en el interior del colegio sino 
aquí fuera, aquí donde fre
cuentemente se puede ver a 
los drogadictos y que después 
no tienen ningún reparo en ti
rar hacia dentro del colegio la 
jeringuilla», declaró uno de 
los padres para después aña
dir que «el alcalde de Alcalá 
corno máximo responsable de 
la seguridad en esta ciudad, y 
la corni~aría de Policía, debe
rían tornar medidas serias pa
ra evitar el tráfico y el consu
mo de drogas en las inmedia
ciones de los colegios» . 

De momento, los padres de 
a lumnos del colegio R eyes Ca-

tólicos desean ante todo el que 
las acciones que se emprendie
sen fueran a nivel conjunto al 
menos entre los tres colegios 
juntos que hay en la calle San 
Vidal , «porque no es un pro
blema de un sólo colegio sino 
que es de todos mientras que 
tengamos ahí ese foco de 
drogadicción». 

Una de las madres pidió 
una mayor vigilancia del pa
tio de recreo antes de que lle
guen los niños al colegio. 
«Aquí hay problemas con la 
limpieza del centro y aunque 
según el director, el conserje 
se da todas las mañanas una 
vuelta, eso es insuficiente». «Y 
luego , claro está, después de 
esa vigilancia externa habría 
que impedir que sigan aquí 
cerca los drogadictos; habría 
que echarlos». 

ALQUILO OFICINA 
C/. Cánovas del Castillo Ounto al Paseo de la Estación) 

* 100 m/2 aproximadamente 
* Totalmente acondicionada 

Telf.: 880 04 33 

NUEVA OFICINA 

NOS COMPLACE ANUNCIARLES 
QUE ESTAMOS TAMBIEN 

A SU DISPOSICION 
en el Centro Comercial LA DEHESA, 

Local 114. 

ABIERTO INCLUSO SABADOS Y DOMINGOS 

: ~ / _Euroconsultin 
: · / !_nmobiliaria,s.I. 

A.P .1. 1212 - GIPE 21 1~ 
• Vía Complutense, 117 (Pulígunu ALC . .\U. 1) - Ofüina 4.2 - Telf.: 882 26 34 
• Centro Comercial LA DEHESA, Local 114 - Telf. : 881 79 61 

ALCALA DE HENARES 

PUERTA DE MADRID 

Por su parte el director del 
centro, Benito Lora , explicó 
que a ciencia cierta no se sa
be si la niña efectivamente se 
pinchó en el centro escolar : 

«No podemos afirmarlo pe
ro tampoco podemos negarlo 
porque la niña se lo dijo a la 
madre dos días después y nin
gún profesor la llegó a curar 
de un pinchazo cuando dijo 
que en efecto se había pincha-

do». Lora no quiere dramati
zar: «Aunque no nos deja de 
preocupar la situación. No es 
habitual encontrar jeringui
llas en el patio pero sí se re
cogen algunas , en total seis o 
siete por año escolar. Trata
rnos siempre de obrar con la 
mayor prudencia para evitar 
temores infundados. Eso no 
quiere decir que no nos preo
cupe pero la situación no de
be desbordarse». 

venta y alquiler de: 

* 
* 
* 

OFICINAS desde 33 m/2 

LOCALES desde 40 m/2 

DESPACHOS desde 29 m/2 

Edificio de oficinas 
Gallegos 13 

• Alquiler de cajas de seguridad para almacén de 
documentos. 

• Servicios de fax, teléfono, mecanografía, contabilidad 
• Domiciliación de sociedades y recepción de mensajes 

telefónicos. 
• Alquiler de salas de juntas y conferencias. Club 

fmanciero. 

• Seguridad 24 horas. 
• Aparcamiento en el mismo 

edificio . 
• Especialmente diseñado para 

uso por minusválidos 
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Fue rescatado con vida pero falleció 36 horas más tarde 
en el hospital de Alcalá 

un hombre de 59 años se ahorcó en 
la terraza de su casa 

Un hombre de 59 a ños de edad, que responde a las iniciales de Eulalio E.Ch., ha resultado muerto 
como consecuencia de las lesiones sufridas al ahorcarse en la terraza de su domicilio. El fallecido resi
día en el piso primero C del número 9 de la calle Los Batanes con su mujer y un hijo. 

Nada más ocurrir los he
chos fue rescatado aún con vi
da por la policía y trasladado 
urgentemente al hospital 
' Príncipe de Asturias ' de Al
calá , donde murió 36 horas 
más tarde . 

Sobre las 20 ' 10 horas del 
sábado día 23 de noviembre , 
se recibieron sendas llamadas 
de vecinos en el cuartel de la 
Policía Municipal y en la co
misaría de Policía Nacional 
advirtiendo de que un hom
bre se acababa de ahorcar en 
una terraza en la calle Los Ba
tanes. Al lugar acudieron a to
da velocidad varios coches po-
1 iciales. Viendo que de la te
rraza de un primer piso del 

número 9 de la citada calle 
colgaba un homb re ahorcad o 
con una cuerda d e la barand i 
lla , un policía se subió en el 
techo d e un vehícu lo aparca
do debajo d e la terraza y es
caló h a sta ésta. El hombre to
davía estaba vivo pero al tra
tarse d e una persona gruesa el 
policía necesitó de la ayud a d e 
varios compañeros p ara subir
lo otra vez a la terraza, por lo 
que éstos accedier on a la vi 
vienda por la puerta, que 
franq u eó el propio policía q u e 
acababa de trepar d esd e la 
calle. 

Los agentes policiales se 
ayu daron de un cuchillo para 
cortar la cuerda y d escolgar a l 

hombre, que a continuación 
fue traslad a d o al servicio d e 
urgencias d el ambulatorio 
Luis Vives , muy cercano al 
lugar d e los h ech os. Tras u na 
primera r eanimación, fue 
traslad a do en ambulancia a l 
hospital ' Príncipe d e A stu
rias ' d e Alcalá, dond e q u e d ó 
ingresad o en la Unidad d e 
C u id a d os I n t ensivos d ada la 
gravedad d e su estado. 

P osterio r mente , el lu nes 
d ía 25 , sob re las 8 d e la ma
drugad a, E u seb io E.Ch., que 
h abía nacido en 1.932 en la 
p rovincia d e C iud ad R eal , fa
lleció en el citad o centro 
hospitalario . 

º~~~~ NOVIEMBRE 
Día 21 ... .. .. .... . ... . 77.553 
Día 22 ... ........ . .... 48.833 
Día 25 ... ... ... . ...... 28.676 
Día 26 ... .. .. .. ..... .. 70.968 
Día 27 .. ... .. .. ....... 29.075 

RESTAURANTE· BAR 

Sánchez 
Plaza Ramón y Caja! , 1 - Tlf. 886 01 77 

MECO: El pueblo 
más distante del mar 

MARISCO FRESCO 
SIEMPRE ENCONTRARA 

E ALOUILA PISO 
EXTERIOR 

el. Cánovas del Castillo 
Cocina amueblada 

T elf.: 889 0 6 02 

Venga con los ojos cerrados . • • 

e 
C•ntro 

Optico Alcalá 
C! . Talamanca, 1 - Tel. 889 69 53 

28807 ALCALA DE HENARES (Madrid) 

.. y saldrá con los ojos abiertos. 
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Había manifestada en varias ocasiones el desea de acabar can su vida 

un hombre de 51 años se mató 
de un tiro en la garganta 

El pasado 24 de noviembre fue descubierto el cadáver de José Enrique Arr oyo Gómez, de 51 años 
de edad, en su domicilio del paseo del Val 39, 5°B. La muerte le sobrevino por un disparo que, presun
tamente, él mismo efectuó con un rifle Winchester del calibre 22 de su propiedad. 

E l cad áver fue d escubierto 
a las 6,00 d e la tarde por un 
vecino y u n amigo d el inter
fecto, quienes llamaron inme
diatamente a la policía. El fo 
rense d eclar ó que la muerte se 
había prod ucido 20 horas an
tes d el d escub rimiento d el 
cuerpo. D e carácter introver
tido, este hombre, que estaba 
soltero, d esd e que en enero fa
lleció su madre vivía solo y se 
relacionaba poco con los veci
nos . Al parecer, ya se le había 
oído comentar en más de una 
ocasión el d eseo d e acabar con 
su vid a. 

José Enrique Arroyo, de 51 
años d e ed a d , vecino de Alcalá 
desd e hace 2 0 años en el pa
seo d el Val nº 39, acabó con 
su vid a d e un tiro en la gar
ganta el pasad o sábado 23 . 

Ese m i smo d ía había esta
do con u n amigo que le dejó 
en su d omicilio alrededor de 
las 8,30 d e la tarde con el 
compromiso d e comer juntos 
al día siguiente . Sin embargo, 
José Enrique no respondió a 
las llamad as d e su amigo 
cuando éste fue a recogerle el 
domingo. Conociendo su ca
rácter introvertido, el amigo 

P UERTA DE MADRID 

pensó que quizás había d eci
dido en el último momento ir 
a comer él solo. D e nuevo in
sistió en sus llamadas por la 
tard e sin ningún éxito. Fue 
entonces cuando optó por di
rigirse a José Antonio García 
Valiñano, veci no del falleci
do, y que además tenía una 
llave de la vivienda. Preocu
pados porque algo le hubiese 
ocurrid o, d ecid ieron entrar en 
la casa y cuál no fue su sorpre
sa al encontrarse aJosé senta
do en una silla, con un rifle 
entre las piernas y un tiro en 
la garganta. Inmediatamente 
llamaron a la policía, que se 
personó en el lugar de los he
chos. U na hora más tarde lle
gar on el juez de guardia y el 
forense, procediéndose al le
vantamiento del cadáver. 

En la posterior investiga
ción, los vecinos declararon 
que no habían oído ningún 
disparo, excepto la vecina del 
piso noveno, que recordó ha
ber escuchado una especie de 
'petard azo', que achacó a los 
juegos de los niños en la calle. 

José Antonio García vive en 
el 2° del mismo número don
de ha ocurrido tan trágico in-

cidente y además fue una de 
las dos personas que descubrió 
el cadáver: «Eramos bastante 
amigos de la familia, concre
tamente de la madre, que fa
lleció en enero. Ella nos había 
dejado la llave de la casa por 
si alguna vez pasaba algo, in
cluso en más de una ocasión 
dábamos de comer a un perro 
que tuvieron cuando ellos fal
taban . 

Cuando el amigo de José 
Enrique se dirigió a mí tan 
preocupado llamamos prime
ro al hospital y a la Cruz Ro
ja para ver si había ingresa
do de urgencia, dado que en 
ocasiones se sentía mal y él 
mismo acudía a recibir aten
ción médica. Nos extrañó en 
esta ocasión que los dos vehí
culos que tenía seguían apar
cados en el barrio. Pensamos 
que le había pasado algo y su
bimos hasta su casa. Al entrar 
nos lo encontramos sentado en 
una silla con un tiro en el 
cuello». 

Este vecino suyo describe al 
fallecido como una persona 
depresiva y desequilibrada, al 
mismo tiempo que muy estu
dioso e inteligente: «El mismo 

Retropalas Alcalá, S.L. 
Movimientos 

de tierras 
Teléfono 881 33 03 - .Alcalá de Henares 

anunció repetidas veces que 
en cualquier momento se pe
gaba un tiro. Nunca pensamos 
que pudiera ser realidad. Era 
una persona depresiva y de
sequilibrada. Se sentía muy 
solo, sentimiento que no po
día disminuir sino aumentar 
dado que tenía muy poco tra
to con los vecinos u otros co
nocidos. A pesar de todo era 
un hombre estudioso y muy 
inteligente. Estaba dado de 
baja en Iberia por una inca
pacidad laboral permanente y 
acababa de finalizar un curso 
por correspondencia de asesor 
laboral. Según tengo entendi
do hablaba 4 idiomas». 

un anciano 
de 94 años fue 
encontrado muerto 
por la Guardia Civil 

A las 15'30 horas del pasa
do martes 26 de noviembre, 
una patrulla de la Guardia Ci
vil encontró el cuerpo sin vi
da de un hombre anciano , el 
cual se encontraba tumbado 
en el suelo en el paraje deno
minado Cantarranas, término 
municipal de Perales de Ta
juña, situado a la altura del 
kilómetro 1,500 de la M-221, 
carretera que va de Campo 
Real a Carabaña. 

La Guardia Civil identifi
có a esta persona comproban
do que se trataba de Manuel 
Brea Cobos, de 94 años de 
edad, vecino de Tielmes en el 
número 11 de la calle Cristo. 
El médico de la localidad cer
tificó que la muerte había si
do por causa natural. En pre
sencia de la autoridad judicial 
se produjo el levantamiento 
del cadáver. 

Al parecer, el anciano ha
bía salido a dar un paseo , se
gún era su costumbre, y le so
brevino la muerte cuando se 
encontraba él solo en el men
cionado paraje. 

Fue la Guardia Civil la 
que, tras encontrar el cadáver 
e indentificarlo, dio aviso a 
sus familiares. 
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Les cambiaban las placas de matrícula y el número de bastidor 

La Guardia Civil desarticuló una banda que robaba 
coches y los vendía tras manipularlos 
Este es el motivo de que no aparecieran vehículos sustraídos en la zona; un Ford Orion 
robado en Alcalá dio la pista al ser visto en un taller clandestino de Arganda 

La Guardia Civil de Alcalá ha logrado la detención de una banda organizada con taller incluido en 
el cual eran manipulados vehículos sustraídos en la zona a los cuales se les alteraban las placas de 
matrícula y se les falsificaba el número del bastidor siendo posteriormente puestos a la venta a buen 
precio. Utilizaban un sofisticado sistema de falsificación difícil de averiguar una vez manipulado. 

Todo ello fue descubierto sido detenidos MCG, de 25 rios a los cuales cortaban la 
por la Guardia Civil tras el ro- años, y JMR, de 39 años. parte en la que va troquelado 
bo en Alcalá de un Ford Orion Se han recuperado ya ocho el número de bastidor. La la
que fue sustraído el 14 de no- vehículos que circulaban con bor era difícil de detectar, ya 
viembre y casualmente fue matrícula y número de basti- que cortaban hasta un metro 
visto el día 16 en un taller dor falsificado y se especula para poder trabajar mejor. 
clandestino situado en el tér- con que pudieran haber sido Tras robar un vehículo de las 
mino municipal de Arganda manipulados cerca de 50 ve- mismas características suplan
del Rey. Aquí comenzaron las hículos. Entre los recuperados taban el número de bastidor, 
sospechas y las posteriores in- se encuentra el Ford Orion ya que éste va troquelado y no 
vestigaciones por parte de la sustraído en Alcalá. Hay tam- se puede borrar. 
Guardia Civil, que logró la bién Renault Expres, Merce
detención de ATC, de 33 des Benz y Nissan Patrol. No 
años, vecinos de Madrid , el importa la marca, ya que ac
cual fue detenido bajo la acu- tuaban de la siguiente mane
sación de sustracción y falsi- ra: En centros de desguace ad
ficación de placas de matrícu- quirían vehículos que habían 
la y bastidor de vehículos a sido dados de baja como si
motor. Como cómplices han niestro total por sus propieta-

Robo en una empresa 
de Rodríguez Magro 

En la empresa denominada 
La vacar, propiedad del afa
mado ciclista alcalaíno Jesús 
Rodríguez Magro y dedicada 

al lavado de vehículos, fue co
metido un robo durante la no
che del 26 de noviembre. Los 
autores entraron en la nave 
por el tejado, desmontaron 
una parte del mismo, pasaron 
al interior, entraron en la ofi
cina y se apoderaron de 
70.000 pesetas en efectivo. 
Sustrajeron además un orde
nador completo y la impreso
ra, y causaron diversos daños. 

Los empresarios de este po
lígono industrial, situado en 
el camino del Cementerio , se 
han quejado a PUERTA DE 
MADRID de los graves per
juicios económicos que en sus 
empresas tienen que soportar 
desde que comenzaron las len
tísimas obras de construcción 
de un puente sobre la vía fé
rrea que, unidas a las de pa
vimentación de la carretera, 
hace prácticamente imposible 
el acceso de vehículos a la zo
na tanto a las empresas como 
al cementerio. De esto ya he
mos dado reiterada cuenta en 
nuestras páginas, pero al pa
recer, por lo que se deduce de 
éste y otros robos en el mismo 
polígono, los ladrones no tie
nen problemas de acceso. 

Comprando cualquier ordenador REGAIAMOS 
de la gama OLMVS • 

Una impresora 
FUJITSU de 24 agujas 

(Con impresora FUJITSU DL-900) (Con impresora FUJITSU DL-1100) (Con impresora FUJITSU DL- 1200) 

CPU 286 CPU 386sx CPU 386 
Venga y le informaremos sin compromiso en: 

DISTRIBUIDOR AUTORIZADO 

IDllC" camal 
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su automóvil colisionó contra un autocar Dos motoristas 
muertos en accidente un herido grave en accidente de circulación 

Un herido grave y tres leves es el balance de un accidente de circulación ocurrido en la carretera 

de Ajalvir en la mañana del martes 26 de noviembre al colisionar un turismo contra un autocar. El heri

do grave tuvo que ser trasladado por un helicóptero de la Cruz Roja a un centro asistencial tras ser 

rescatado del interior del vehículo por un equipo especializado del parque de bomberos de Alcalá. 

Hugo Osear Santolino Al
bert y Javier Sánchez Alvarez, 
ambos de 23 años de edad, fa
llecieron el día 16 de septiem
bre en un accidente de circu
lación ocurrido en la N-11. 
Los dos jóvenes viajaban en 
una motocicleta y colisiona
ron con el pretil de la carre
tera de incorporación de Al
calá a la variante. 

El accidente se produjo po
co después de las 9 horas del 
citado martes al colisionar 
frontalmente el automóvil Ci
troen BX con matrícula 
M-7342-KP con un autocar 
de la empresa Solera y matrí
cula M-6238-JT. Corno con
secuencia de la colisión, fue
ron trasladados al hospital de 
Alcalá en ambulancia tres de 
los cuatro ocupantes del turis
mo con heridas leves. Sin em
bargo, un cuarto herido cuyo 
nombre corresponde a las ini
ciales A.L.A. quedó atrapado 
en el interior del turismo. 

Por esta razón, poco des
pués de las 9' 30 horas llegó al 
lugar un equipo de rescate del 
parque de bomberos de Alca
lá formado por un camión de 
primera salida y un coche es
pecializado y una dotación 

humana de un cabo, dos con
ductores y cinco bomberos. 
Estos, poco después, lograron 
rescatar al herido que estaba 
en grave estado y fue trasla
dado urgentemente a uncen
tro asistencial por un helicóp
tero de la Cruz Roj a. 

Los bomberos además reti
raron el coche accidentado y 
limpiaron la calzada antes de 
su regreso sobre las 10'30 
horas. 

Incendio en la caldera 
de churros de un 
restaurante 

Los bomberos del parque 
de Alcalá tuvieron que extin
guir sobre las 10'10 horas del 
día 23 un incendio que afec
tó al restaurante La Fragata, 

- ARTICULOS DE REGALO 
- LISTAS DE BODA 
- VAJILLAS Y CRISTALERIAS 

GALA'S HOGAR 
colecciones: 

• G. Armani 
• Austrian Crystal 
• Bohemia Española 

1\¡\\\~0S 
'tpJl\\\\t~~ltGO, 

t\. D ¡C\t?A\\'Rt, 
s nt 1) \e\ notas 

c\e \0 a 

C/. Adarga, 6 O unto a Caballería Española) 

Telf.: 882 87 91 - ALCALA DE HENARES 
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situado en el camino d e Afli 
gidos. El incendio, que fue ex
tinguido con extintores de 
polvo en menos de diez minu
tos, se localizó en una calde
ra de churros y en el cuadro 
eléctrico. Intervinieron un to
tal de siete bomberos que lle
garon al lugar en dos vehícu
los contra incendios. 

Incendio de un coche 
Poco después de las siete de 

la madrugada del día 25 de 
noviembre se produjo un in
cendio en un vehículo aparca
do en la calle Pedro Sarmien
to. El fuego fue extinguido 
por la Policía Municipal an
tes de que llegaran al lugar de 
los hechos los bomberos. El 
vehículo incendiado es un Re
nault 11, matrícula de Ma
drid y letras de serie HG. 

El accidente ocurrió sobre 
las 14 ' 45 horas. Los falleci
dos , residentes en Madrid , 
viajaban hacia Guadalajara 
cuando, al descender el puen
te de la variante , debieron de 
perder el control y se estrella
ron contra el pretil de la in
corporación a Alcalá murien
do en el acto. 

Se hizo cargo del atestado 
la Guardia Civil. El juez de 
guardia ordenó el levanta
miento de los cadáveres y su 
traslado al cementerio muni
cipal de Alcalá. Desde allí sa
lieron al día siguiente para ser 
enterrados en Madrid. 

VENTA DE 
CHALETS 

UNIFAMILIARES 
Chalets individuales de 156 m/2 

en parcela de 1.300 m/2. 

9.ooo.ooo Ptas. <Facilidades> 
Urbanización «EL SOTO» 

Complejo «NUEVO PARAISO» 
(a 5 Km. de Estremera) 

• Salón Comedor 
(con chimenea francesa ) 

• .3 dormitorios. 
• Cocina 
• Garaje 

Información y venta: 
C/. Cervantes , 2 - 2 ° B 
Tlfs.: 882 99 71 - 883 02 70 

V aldilech~S1'~~:L S~TOn 

l --~~ 
c<Q: 

~.p 
ozuelo 11<t 

Torres de /i del Rey 
la Alame/ 

•ALCALA DE 
HENARES 

PROMOCIONES COMPLUTENSES, S.L. 
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ALCALA: 

NUEVO ALFA 75 PODIUM. 
SERIE NUMERADA. 
~ PODÍ 

Sólo los elegidos pueden olconzor lo móximo. Porque sólo los 
elegidos pu,den disfrutar del placer de conducir el nuevo 
ALFA 75 POOIUM. Uno Serie Numerado con uno placa de plato que 
certifico uno personalidad original definido por el equipamiento más 
exclusivo: Aire acondicionado, asientos Recoro, elevalunas eléc
tricos, cierre centroli1odo, servodirección, foros antiniebla, 
volante de cuero y llantos de aleación ligero exclusivos. Y por los 
148 CV de su motor TWIN SPARK de 2.0 litros, que le garantizo los 
mejores prestaciones, con el móximo confort y la seguridad activo de 
ALFA ROMEO. 
Ahora yo puede vivir lo exclusividad del ALFA 75 PODIUM por un 
precio único: 2.590.000 Ptas. Y, además, con lo gorontíc de 2 años 
de Superprotección y 2 oño1 de Alfo Contoct totalmente gratis. 
Ahora yo puede alcanzar lo máximo, porque sólo los elegidos pue
den alcanzar el nuevo ALFA 75 PODIUM, SERIE NUMERADA. 

tONtEtAR 
TORREJON: 

Ctra. de Barcelona, km. 31.300 Uunto a Pryconsa) 
Tfls. 880 62 00 - 882 25 43 - 882 25 44 

Avda. Castilla, 12 
Tlf. 676 88 11~ 

SE NECESITAN OFICIALES DE 1 ª 

SOLDADORES, CALDEREROS 
Y MONTADORES ESTRUCTURA 

Interesados, llamar 886 03 32 
886 06 56 

-~ CI. Teniente Ruiz . 4 
~ Teléfs .: 880 00 88 
~OM 1'~ y 880 oo 41 

i1ttJ$1i l:O!f.i·if.i Alcalá de Henares 

VENDE PISO 
C/ Divino Figueroa (Zona 4 Caños) 
77 m/Z - 2 dormitorios - Cocina amue
blada - Baño completo - Calefacción 
por acnmnladores - Puerta blindada. 

- Magnífico estado -

30 de noviembre de 1991 

5 ULTIMOS 
CHALETS 

* 150 m/2 * 4 dormitorios 

13.000.000 Pts. 

--~ 
.1 Euroconsultin 
lnmobiliaria,s.I. 

\l'I 1:.!l:l - G IP E :!ll ~J 

Tclf.: 882 26 34 - 88 1 79 61 

El sábado, pleno municipal extraordinario 

PSOE e IU, de acuerda en el l.A.E. 
Once días después de haberse rechazado por la corporación mu

nicipal con los votos en contra del PP y de JU la propuesta presen
tada por el PSOE sobre la ordenanza fiscal reguladora del Impuesto 
sobre Actividades Económicas, éste vuelve a un pleno municipal. 

Si se rechazó en sesión ordina
ria , ahora vuelve en extraordina
ria el último día en que puede 
aprobarse para su entrada en vi
gor, tras la publicación en los ór
ganos correspondientes , el día 1 
de enero. 

Para su aprobación, el P SO E 
ha tenido que aceptar la propues
ta de Izquierda Unida que mar
caba un coeficiente del 1'5 a apli
car en el Impuesto sobre Activi
dades Económicas. La propues
ta inicial de los socialistas, aun
que revisable, era de un 2 de 
coeficiente. 

Así pues, esta ordenanza será 
aprobada en la mañana de hoy 
sábado día 30 de noviembre con 
los votos favorables de los conce
jales del PSOE y los de Izquier
da Unida. A este respecto el re
presentante del PP en la comi
sión de Hacienda manifestó a 
PUERTA DE MADRID que 
«una vez más nos viene este ' to
comocho' político y esta vez co
mo síntoma de un pacto social
comunista que no será la prime
ra vez que se nos manifieste», di
jo Bartolomé González . 

No hubo mercadillo 
delos lunes 

El popular mercaillo de los lu
nes no se celebró el día 25 de no
viembre como consecuencia de la 
huelga de los vendedores ambu
lantes en protesta por la repercu
sión que para ellos tiene la subi
da de los impuestos . Según los 
vendedores ambulantes , entre los 
impuestos estatales y los munici
pales se van a encontrar para 
1992 con subidas que llegarán 
hasta un 500 por ciento. Más de 
un millar de vendedores se con
centró el lunes ante el ayunta
miento de Madrid, en la plaza de 
la Villa , para presentar recursos 
individuales contra la subida de 
los impuestos . 

El estado de ejecución 
de los aparcamientos 
subterráneos 
es muy deficiente, 
segúnlU 

El grupo de concejales de Iz
quierda Unida manifestó en rue
da de prensa que el estado de eje
cución del plan de aparcamien
tos subterráneos es muy deficien
te señalando como deficiencia 
principal el incumplimiento to-

tal de los plazos previstos. O tra 
de las deficiencias encontradas 
por Izquierda Unid a es la dife
rencia en el precio ofertado en al
gunos casos, entre el proyecto de 
ejecución y la propuesta ind ivi
dualizada. A este respecto, el 
grupo de concejales d e IU ha pe
dido un informe juríd ico sobre 
este asunto. 

Por este motivo I U propondrá 
al equipo de gobierno municipal 
la no ampliación del actual Plan 
de Aparcamientos que se inició 
con 14 estacionamientos y fue 
ampliado sucesivamente a 31 y 
a 38 . 

También propondrá la modi
ficación de los pliegos de condi
ciones de tal forma que el precio 
de la plaza sea el resultado de di
vidir el importe d el proyecto de 
adjudicación entre el número de 
plazas. IU pedirá también que se 
apliquen sanciones por retrasos 
injustificados. 

Por último, el grupo de IU 
propone una serie de acciones 
puntuales cuales son no comen
zar los dos aparcamientos de la 
calle Lope de Figueroa hasta fi 
nalizar los de la Vía Compluten
se y los de Juan de Austria, éstos 
si las encuestas son positivas; no 
construir el de la calle Gran Ca
nal proponiendo como alternati
va la huerta de Sementales; rea
lizar el de la calle Río Alagón só
lo en caso de que los vecinos afec
tados lo apoyen; no realizar el de 
la calle Infantado y como alter
nativa, ampliar el d el solar de la 
calle del Parque; no realizar el de 
la plaza de San D iego, «que es 
una auténtica barbaridad» , se
gún Rafael García P oveda, y por 
último aprobar previamente la 
propiedad del solar para cons
truir el de la calle Bretón. 

~~ C/. Teniente Ruiz , 4 
~ Teléfs.: 880 00 88 
~OM 1'~ y 880 oo 41 

i@&llffd·H Alcalá de Henare~ 

VENDE O ALOUILA 
LOCAL 
C / Alfonso Davalo 

• 250 m/2 (Divisible) 
• Con fachada a dos ca

lles. 
• Actualmente acondi

cionado como centro 
docente . 
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El prestigioso pintor, fallecido el 26 de mayo de este año y enterrado en 
Alcalá, amaba profundamente la ciudad complutense 

José Caballero fue nombrado hijo 
adoptivo de Alcalá y su viuda recibió 
la medalla de oro de la ciudad 

El ayuntamiento de Alcalá aprobó por unanimidad el dictamen de la comisión municipal de Cultura 
que nombra al pintor José Caballero hijo adoptivo de la ciudad complutense en el transcurso de una 
sesión plenaria con carácter extraordinario celebrada en la mañana del martes día 26 de noviembre. 
En esa misma mañana le fue concedida a su viuda, Maria Fernanda Thomas de Carranza, la medalla 
de oro de la ciudad de Alcalá. José Caballero ha legado su obra a la ciudad complutense que la recibirá 
con la cre~ción de una fundación cultural que lleve el nombre del pintor. 

José Caballero siempre se con
sideró un amante admirador de 
Alcalá de H enares, ciudad a la 
que conoció d e la mano de Fede
rico García L orca. La viuda del 
pintor, nacid o en 1.916 en Huel
va, explicó que el poeta granadi
no, que también admiraba y vi
sitaba por ello con frecuencia Al
calá, y Caballero, se venían jun
tos y paseaban por las tranqui
las calles complutenses y meren
daban migas en la Hostería del 
Estudiante. Según contaba el 
propio pintor: «Cuando tenía
mos que hablar, cambiar impre
siones o proyectar algún trabajo 
nos escapábamos a Alcalá ( ... ) Y 
fue paseando por los soportales 
de la calle Mayor cuando Fede
rico, que tenía gran confianza en 
mí, me propuso realizar los de
corados del teatro La Barraca, 
fundado y dirigido por él». Te
nía por entonces el pintor 18 
años y Alcalá le atrapó para to
da la vida. No sólo venía con 
Lorca, también vino con el gru
po de escritores y artistas de 
aquella generación. Las visitas a 
Alcalá de Neruda, el escultor Al
berto y todo aquel grupo eran 
habituales . «P ara ellos era una 
ciudad cercana a Madrid que 
conservaba toda su personali
dad», dijo María Fernanda 
Thomas de Carranza. 

«Siempre he sentido deseos de 
volver a Alcalá, porque es el lu 
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gar idóneo para apartarme de to
do y ser yo mismo», había dicho 
José Caballero, que es reconoci
do internacionalmente como uno 
de los mejores pintores contem
poráneos españoles. Su deseo se 
hizo realidad en 1.960, cuando 
alquiló un pequeño ático cerca de 
la plaza d e toros estableciéndose 
por fin en Alcalá. «Se sentía muy 
b ien, muy entre amigos. El am
biente de Alcalá le resultaba muy 
estimulante para trabajar. Aquí 
se refugió para preparar la expo
sición que realizó en 1.970 en la 
galería Juana Mordó. La visión 
de la plaza de toros le atraía mu
cho, primero porque la fiesta le 
interesaba mucho y segundo por 
lo que tenía de circular. 

Años después, José Caballero 
se estableció con su esposa en un 
chalet cercano a la ermita de la 
Virgen del Val, donde residía 
largas temporadas, especialmen
te en verano. «Amaba mucho a 
esta ciudad. Le gustaba pasear 
por sus calles. Muchas veces lo 
hemos hecho juntos, adentrándo
nos casi a hurtadillas en los por
tales para vislumbrar sus patios 
recoletos o sus impensa
das huertas en la calle de Santia
go. Le encantaba recorrer los so
portales de la calle Mayor o de la 
plaza de Cervantes con el pretex
to de comprar unos rotuladores 
o unas cuartillas para dibujar. 
Le atraía subir al Gurugú y 

descubrir en la llanura las es
beltas torres y campanarios de 
Alcalá. Le gustaba perderse por 
las orillas de su río. Pero sobre 
todo le apetecía pasear por su 
pequeño y romántico jardín, 
junto al Henares, contemplan
do entre olmos, los montes tan 
cercanos y al mismo tiempo 
inalcanzables», dijo en su dis
curso ante la corporación mu
nicipal la viudad del pintor. 

Material de pintura para la 
Mutual Complutense 

El material de pintura que 
José Caballero tenía en sus es
tudios de Madrid y de Alcalá 
será entregado por su viuda a 
la Mutual Complutense, donde 
existe una escuela de artes plás
ticas: «El me ha dejado escrito 
que por favor no dejara que sus 
pinturas se secaran y estropea
ran sino que fueran a parar a 
manos de gente joven que hi
ciera buen uso de ellas». 

Se creará la Fundación 
«José Caballero» 

José Caballero, que fue ente
rrado en Alcalá el día 27 de ma
yo de 1991 , decidió antes de su 
muerte legar su biblioteca per
sonal , en la que se encuentran 
muchas primeras ediciones fir
madas por los autores y libros 

de arte, recuerdos personales y 
su colección particular de obras 
artísticas a una fundación que 
lleve su nombre y que tenga por 
sede la ciudad alcalaína. Asimis
mo , el pintor decidió donar su 
obra a esta fundación. Según de
seo de Caballero , hay un princi
pio de donación de aproximada
mente 80 obras que podrá ser 
ampliado. La intención del pin
tor era clara, según una carta fe
chada el día 27 de abril del pa
sado año: «Deseo que una parte 
de las obras que he conservado 
en mi poder, expresivas de mi 
trayectoria artística, se manten
ga permanentemente unida , pue
dan ser exhibidas al público y 
sirvan, para los estudiosos , como 
resumen de toda una vida dedi
cada al arte». Y justificaba la 
elección de Alcalá en que «lama
yor parte de mi obra la he reali
zado en mi estudio-residencia de 
Alcalá de Henares. Soy conscien
te del extraordinario esfuerzo 
que esta ciudad, ilustre por tan
tos conceptos, está llevando a ca
bo en relación con la recupera
ción de su casco antiguo y su pa
trimonio histórico. Y a ello de
seo cooperar sin reservas. Tanto 
para mí como para María Fer
nanda será un orgullo que mi 
obra pueda contribuir a ese 
empeño». 

Esta fundación , a la que se le 
está dando entidad jurídica, es 
un patronato formado por la co
munidad de Madrid, el ayunta
miento y la universidad de Alca
lá. También se han entablado 
conversaciones para que inter
venga en la fundación José Ca
ballero un cuarto patrono , la Ca
ja de Madrid. 

La fundación tendrá su sede 
en dos edificios, el complejo que 
todavía hay que rehabilitar en 
Santa María la Rica y parte de 
lo que es el convento de Carmen 
Calzado. 

Un veterano concejal de la 
corporación complutense mani
festó a PUERTA DE MADRID 
que la mala organización del pro
tocolo «no hubiera ocurrido con 
Arsenio Lope Huerta de alca] -

.30 de noviembre de 1991 



* * * * * * ELECTRO 
* EURO PE 
* INSTALADOR ELECTRICISTA 

AtrfORIZADO 

* * * * 
C/ LA IGLESIA, 12 

PARACUELLOS DEL JARAMA 
28860 MADRID -TELF.: 658 27 67 

30 de noviembre de 1991 

María Fernanda Thomas de Ca
rranza, viuda de José Caballero, 
recibió la medalla de oro de la 
ciudad. 

de», al que calificó de 'maniáti
co del protocolo ' . El caso es que 
la mala organización de los dos 
plenos en los que se nombró hijo 
adoptivo de Alcalá a José Caba
llero y se le entregó a su viuda la 
medalla de oro complutense, sir
vió para que el Partido Popular 
hiciera pública su protesta. «La 
pésima organización por parte 
del equipo de gobierno en este 
acto protocolario ha impedido la 
intervención de la portavoz de 
nuestro grupo». 

Según la nota hecha pública 
por el Partido Popular , «estaban 
convocados dos plenos, el segun
do de ellos a las 11 de la maña
na, pleno que al final se ha uni
do al anterior , con lo cual la úni
ca de nuestras concejalas que no 
pudo asistir por venir desde Ma
drid no pudo llegar a pesar de ve
n ir a toda velocidad a riesgo de 
sufrir un accidente. Dicho cam
bio de horas no tiene justifica
ción y no se ajusta a las 
convocatorias». 

Las intervenciones de los por
tavoces se suprimieron después 
de la consulta realizada por el de 
Izquierda Unida, Rafael García
Poveda , en la que propuso al al
calde , Florencio Campos, que al 
tratarse de un acto institucional , 
fuera él quien representara con 
su discurso a la corporación mu
nicipal complutense. 

SOLUCIONES EUROPEAS AL HOGAR ELECTRICO 

CALEFACCION ELECTRICA POR ACUMULACION 
*TARIFA NOCTURNA* 

* Electrodomésticos mejores marcas 
* Instalaciones eléctricas en general 

* Material eléctrico y de iluminación 
* Consulting de ro~ eléctricos 

PRESUPUESTOS SIN COMPROMISO * PRECIOS MAS BAJOS 
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Las confidencias de Don Miguel 

Caballero, hijo adoptivo de Alcalá, Op. nº 3, Extraord. 

plantado del 
Siglo de Oro 
a nuestros 
días . Y si des
de arriba nos 
llegan ejem
plos de des -

Convocada la Corporación a Pleno tan Extraordinario como justo, aún flotaba 
en el estucado Salón Noble la comidilla del f"m de semana, el verbo del portavoz 
socialista, el bienparlante y latinipardo Crescencio, que con su anacolutos nos 
trajo a más de cuatro a mal traer. Mas, consultados diccionarios, gramáticas, en
ciclopedias y demás trebejos comprobatorios y verificado que la adjetivación, 
el epíteto, fue fallido pues debió substantivizar, tras sesudos conciliábulos, exé
gesis incluso, consultas con expertos y asesoramientos de cátedros universita 
rios, hemos llegado a la conclusión de que no debió llamar anacolutos a los mo
lestos y sufridos miembros de las oposiciones, sino anacolutizantes o anacoluti
zadores o tal vez anacolúticos, en expresión derivada puesto que en su exposi
ción oral ante el Pleno cometieron anacoluto, o sea fueron inconsencuentes en 
el régimen de la expresión verbal olvidando el r igor sintáctico de sus frases por 
dejarse llevar del curso de su pensamiento. Ahí queda eso. Y ahora, por favor, 
que nuestros amigos de las oposiciones procuren evitar esa cosa tan fea , sean 
más rigurosos en su discurso, y que el amigo Crescencio cuando vaya a cose
char palabros, los busque más al alcance del pueblo y tome bien las anotaciones 
pertinentes para usar los términos de sus peroratas con el debido rigor. Vamos, 
que no me seas solecismico. Y ya vale. 

honestidad , 
inmoralidad y falta de ética 
¿quién va a pedir mora
lidad al piernas que vive d e 
su s imple salario? Claro que 
no se podrá pedir , pero sí 
exigir a fuerza de leyes que, 
como siempre,se aplicarán al 
débil, que a la cárcel los 
grandes delincuentes no sue
len ir. Y si son d elincuentes 
de muchos millones , de re
cibir algo , sería un títu lo . 

También el fin de semana 
nos trajo _la noticia d e que 
esa letra N n u estra, tan des 
deñad a por ajenos, ha pasa
do a formar parte d el ana
grama d el I nstituto Cervan
tes, en lo que es reivind ica
ción y justo d esagravio a una 
letra despreciad a por q u ie
nes no la d isfrutan . M u y 
bien por el I nstituto , pues si 
ah~ra nos d ejamos expoliar 
la N, mañana igual preten
derán quitar nos la J ó la Z . 
Que aprendan a pronunciar
las y se d ejen de GN, de X 
o de S . ¡Pues no me sienta a 
mí mal tener que decir Mé
xico en lugar d e Méjico! Si 
hasta parece otra cosa . Sólo 
nos faltar ía tener que decir 
Espana , and a cono. 

Y también en el fin de se
mana se hund ió la nao Vic
toria, emb lema del Quinto 
Centenario que nos amena
za, tras ser botada en Huel
va por el ex-concejal Yáñez 
(con ñ), teniendo que saltar 
a toda pastilla desde su cu
bierta el pajarraco de colo
rines , el tal Curro , que lo pa
só peor que los Elcano y Ma
gallanes en su día. ¿Será pre
monición? D e todas formas 
alguna prensa canallesca dijo 
que se hund ió a los veinte 
minutos de su botadura . Y 
eso es una vil mentira: estoy 
en condiciones de afirmar, y 
lo afirmo , que aguantó vein
ticuatro minutos, que no es 
lo mismo . 

También se habló de pe
las en el fin de semana (a es 
te paso no vamos a hablar 
del Pleno Extraordinario). Y 
se dijo que los partidos po
líticos deben más de diez y 
nueve mil millones de pese--
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tas. Yo recordé que los equi
pos de fútbol deben más de 
treinta mil (y se les subven
cionó recientemente con más 
de veinte mil millones d e 
nuestros impuestos). Se d i
jo también que la policía ha 
descub ierto un fraude fiscal 
d e unos cien mil millones de 
peset as , con unas 500 em
presas implicadas, con REN
FES, Ministros y terrenos 
para recalificar, al parecer, 
por enmedio. En Caraban
chel siguen algunos d e los al
tos d irectivos, los más pre
suntamente enfangad os , del 
B anco ese enriquecedor de 
ricos amiguetes, con mucho 
«cuello blanco» enlodado. Y 
se d ijo que más de cuatro bi
llones (con B ) de pesetas se 
calcula que escapan a H a
cienda con el asunto del 
I VA. (Y d igo yo ¿nadie en el 
Gobierno conoce que siem
pre te preguntan eso de «con 
factura o sin factura», lo que 
supone muchos millones ne
gros para muchos profesio
nales , de todo tipo , golfos , o 
lo que es igual , ahorro para 
unos y estafa para otros? Si 
lo conocen ¿qué pasa? Y si 
no lo conocen ¿cómo se pue
de ser tan incompetente ?). 

Y sabido todo esto -y lo 
que no se sabe , o se sabe y 
no se dice- ¿a qué se espe
ra para meter mano a la pi
caresca, a la d esvergüenza y 
a tanta gentuza? ¿O es que 
no es de todos conocido que 
somos el país con más golfos 
por metro cuadrado , y en es
tos últimos años , cada vez 
más? 

V amos que la picaresca no 
es sólo un género literario si
no un modus vivendi tras-

Y también en el fin de se
mana nuestro P residente fue 
a poner más millones en las 
manos del tal O biang, que 
tras achicharrar al Macías, 
ocupó su lugar. Y por lo que 
se lee , si a cada guineano se 
le entregara en mano la alí
cuota correspondiente , po
d ría cada uno d e ellos hacer
se una jeta de diseño , como 
la del MichaelJackson. Aún 
pagand o en dólares. 

Por si fuera poco , el poli
facético Menem , entre otras 
cosas Presidente de Argenti
na y presunto peronista , se 
defiende contra los que ata
can su política diciendo «¿es 
que alguien cree que lo de 
Felipe González es socialis
mo? ». Vaya un fin de sema
na que hemos tenido. 

Bueno, no digo eso de que 
paren el mundo , que me ba
je , porque tengo que ir al 
Pleno Extraordinario , pero 
con ganas me quedo. Y no 
vamos a decir nada , lo deja
remos para otro día , del fin 
de se m a na de la F.S.M. , de 
esa guerra a cuchillo envai
nado , guerra entre herma
nos , de esa cabeza de iceberg 
de lo que hoy es en todas 
partes una partida/duelo , 
que en nuestra Comunidad 
se ha convertido en una fi -

5}/ 
,.., l entre el Acosta F.C. y el 

' l\.tlético Leguina, con la ca
beza del caído como balón y 
trofeo . Y todo porque cada 
vez se cotiza más a la baja El 
Remamahuevos, como le 
cristianó no precisamente D. 
Camilo el del premio , sino 
Don Pacheco , el de Jerez. 

En el Plen.o , al fin , con 
m e nos espectadores de los 
deseables -no hemos de ol
vidar que Alcalá es univer
sitaria e industrial , y las ma
ñanas , ya se sabe- se dio 
lectura por el Secretario Ge
neral del Decreto de Alcal 
día , se agradeció por la Con
cejala de Cultura la gran do
nación hecha por el homena
jeado que dará pie a la Fun
dación José Caballero, pron
to en Carmen Calzado , y 
tras permanecer en silencio 
los portavoces de las oposi
ciones, tanto del PP como de 
IU, lo que no entendemos , 
tomó la palabra el Alcalde en 
nombre de todos para glosar 
la persona y la obra del ar
tista desaparecido seis meses 
atrás , y entregar seguida
mente a María Fernanda , su 
viuda , la medalla de Oro de 
la Ciudad de Alcalá de He
nares y el pergamino en el 
que se recogía el nombra
miento, a título póstumo , 
como Hijo Adoptivo de la 
misma. 

Emocionadamente su viu
da agradeció en breves pala
bras tales distinciones y re
cordó la ligazón , la atadura 
agradable que desde muy jo
ven sintió un onubense por 
nuestra Alcalá , con sus visi 
tas a la Hostería y sus migas 
con N eruda y García Lorca 
allá en los años treinta , pa
ra aquí establecerse a partir 
de los sesenta, primero jun
to a la Plaza de Toros en un 
piso, y luego en el Val. Y 
María Fernanda recordó sus 
paseos por los soportales de 
la calle Mayor , por la Plaza 
de C e rvantes , por la calle d e 
Santiago y por la rivera del 
Henares v islumbrando to
rres y campanarios ... 

Don Miguel, sosegada
mente , me dijo: ves cómo a 
pesar de que el fin de sema
na puede ser hasta nefasto , 
al final siempre amanece, 
s ie mpre un acto grato puede 
hacer incluso olvidar tanta 
mezquindad ... 

Otra vez más , Don Mi
guel tenía razón. 

Manuel GAL VAN 
FRADEJAS 
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Urbano Brihuega y la educación en la comunidad alcalaína 

«Se mantiene un preocupación y una tensión constantes 
por los temas educativos de la ciudad» 

Urbano Brihuega, concejal de Enseñanza y Universidad, afirma que la importancia de la educación 
en la comunidad alcalaína en general y en el distrito V en particular hace que se mantenga una preocu
pación y una tensión constantes por los temas educativos de la ciudad: «Así, trabajando diariamente , 
se mantiene una ciudad viva y dinámica». 

El concejal de Enseñanza 
nos muestra gráficamente que 
la labor e n este campo conti
núa sin solución de continui
dad en la ciudad , tal y corno 
ilustran las fotografías del Ins
tituto de Bachillerato núme
ro 6 y d e los colegios Arcipres
te de Hita y Nuestra Señora 
del V al. Urba no Brihuega 
d escribe somera mente e sta ac
tividad: 

En primer lugar , termina
ción d e l edificio anejo al Ins
tituto d e Bachillerato núme
ro 6 , con dos a ulas-taller y 
ocho a ulas , ade m á s de otras 
depende ncias. El dire ctor fa
cultativo de la obra y el con-

Eral ESPECIAL 
OTOÑO 
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C/ Luis Vives, 1 3 
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cejal muestran unas obras que 
están acabándose y que, des
pués de la limpieza de interio
res, estarán listas para las cla
ses . Con ellas desaparecerán , 
según Urbano B rihuega, las 
famosas aulas prefabricadas 
de baja calidad. Brihuega 
añade que han aportado una 
colaboración inestimable el 
director y la comunidad 
escolar. 

En segundo término se afir
ma que la preocupación de la 
comunidad escolar se orienta 
a la construcción de gimnasios 
y comedores. El concejal de 
Educación y la dirección fa
cultativa de la obra revisaron 
las obras del gimnasio del co
legio Arcipreste de Hita , que 
al parecer están más avanza
das y permitirán a su vez el 
funcionamiento del comedor 
del colegio una vez acabadas, 
allá por el mes de febrero de 
1992. 

Finalmente, un colegio ne
cesitado de reparación , rei
vindicada por su comunidad 
escolar desde hace tiempo, es 
el Nuestra Señora del Val. Las 
obras iniciadas este verano 
con una inversión cercana a 
los veinte millones de pesetas 
se concluyen con la pintura de 
las pistas para la práctica de 
actividades deportivas por los 
escolares y por ciudadanos del 
distrito. Las obras incluyen , 
entre otras cosas , la adapta
ción de un aula para niños de 
tres años , y se sacará a concur
so próximamente la adjudica
ción de unas obras tendentes 
a mejorar la infraestructura 
del saneamiento y el arreglo 
del tejado del gimnasio, lo que 
supondrá otra inversión de 
seis millones de pesetas. 

Cuando hemos hablado , 
muy brevemente , con Urba
no Brihuega de estas obras nos 
ha dado la sensación de que se 
encontraba satisfecho por es
tas actuaciones en un campo 
siempre conflictivo , corno es 
e l d e la enseñanza . 
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Inocencia de Simón velasco, abogado experto en los temas de la vivienda, 
aboga por la promulgación de una ley de arrendamientos que sea «moderna 
y adecuada a los tiempos que corren» y por una justicia rápida 

<<Existe mucha picaresca en el 
tema de los alquileres>> 

El conocido abogado alcalaíno Inocencio de Simón Velasco consiguió una gran resonancia en 
el mundo del derecho alcalaíno con una conferencia que ha sido muy comentada. Su estilo directo 
arrojo luz sobre una parte de la problemática de los alquileres que habitualmente se trata poco 
en los ambientes sociales. Y es que ya es sabido que, junto al problema de quienes no tienen acce
so a vivienda se encuentra también el de auténticos uexpertos» en alquilar una vivienda y no pagar 
ni una mensualidad -alguna vez hasta se ha dado un talón sin fondos para pagar la primera al 
firmar el contrato y el casero se ha encontrado con el piso ocupado y sin cobrar ni un duro-. Es 
una picaresca muy española, una más. De todo ello nos habla un experto en estos temas, Inocencio 
de Simón Velasco, en esta entrevista concedida a PUERTA de MADRID. 

El desahucio es un fenó
meno que no existe desde 
siempre . Se da en las gran
des ciudades, donde la gen
te no se conoce entre sí, y en 
los pueblos es francamente 
raro. «Al que le echan una 
vez de una vivienda por no 
pagar, nadie más le alquila
rá otra casa porque todos se 
conocen», comenta el señor 
De Simón. «Con el fenóme
no de la emigración a las 
grandes urbes industriales 
surgió la habitación con de
recho a cocina, que provocó 
innumerables problemas, in
cluso asesinatos por la con
vivencia de varias familias 
en la misma casa. Entonces 
aparecieron las viviendas de 
protección oficial. Como 
quiera que también se hicie
ron insuficientes, se llegó a 
la situación del alquiler, sur
giendo todo tipo de picares-
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cas, tanto en el inquilino co
mo en el que alquilaba». 

En opinión de este aboga
do, «en Alcalá se dan muchos 
desahucios precisamente por 
su carácter de gran urbe in
dustrial. Actualmente tengo 
bastantes casos de este tipo 
y la mayoría, en un 80 ó 90 
por ciento, se producen por
que el inquilino no paga. 
Las obras indebidas hechas 
en la vivienda y la necesidad 
de la misma para un familiar 
del propietario pueden ser 
las otras causas del desahu-
CIO». 

- ¿Cuáles son los fraudes 
más comunes en el alquiler 
de viviendas? 

- Algunos propietarios 
quieren rescindir los contratos 
con nuevas cláusulas que la ley 
no permite, se pueden alquilar 
viviendas de protección oficial 
que no está permitido o pueden 

intentar subir las rentas o co
brar al segundo inquilino el do
ble para resarcirse de lo que no 
le pagó el primero ... En cuan
to a los inquilinos, pueden pa
gar el primer mes de alquiler y 
la fianza y luego no vuelven a 
pagar. La justicia es lenta y se 
tiran 6 u 8 meses hasta que se 
produce el deshaucio. Hay in
cluso algunos 'itinerantes' que 
se cambian de barrio para re
petir la operación y que no les 
conozcan. En Nueva York las 
grandes empresas tienen un fi
chero donde están anotadas 
esas personas que les dan la 
vuelta a la ley y que son insol
ventes en la mayoría de los 
casos. 

- ¿Cuáles son las defen
sas que tienen propietarios e 
inquilinos? 

- El arma principal del 
propietario es echar al inquili
no si éste no le paga. También 

puede echarle por obras inde
bidas o porque lo necesite pa
ra sus propios hijos. En cuanto 
a los inquilinos, hay casos en 
los que los contratos están mal 
redactados o se hizo uno poste
rior al 85 y los segundos contra
tos son fraudes de ley. Con si
tuaciones así el juicio está ga
nado para los inquilinos. 

- ¿Existe cierta contra
posición entre la ley de 
Arrendamientos Urbanos y 
el decreto Boyer? 

- Es verdad que tras el 
'decreto Boyer' la situación se 
tornó distinta. La ley de arren
damientos favorece al débil, 
pero ¿quién es el débil? ¿El 
propietario que alquiló hace 
muchos años en una cantidad 
mínima sin revisiones de ren
tas o el propietario actual que 
echa al inquilino cada año? 
Hay que ver en cada caso con
creto quién es el débil. Debe
ría promulgarse una ley de 
arrendamientos moderna y 
adecuada a los tiempos que vi
vimos. Adecuando las rentas 
antiguas, ya que en ocasiones 
puede ocurrir que si el contra
to está mal hecho los servicios 
-como el petróleo de la cale
facción o los servicios de 
escalera- pueden superar a 
las rentas y esto es injusto. 
También lo es que se alquile a 
un señor por un año y se le 
eche. La ley que tenemos no 
vale para los tiempos en los 
que estamos. 

- ¿Continuará la pica
resca o desaparecerá el 
alquiler? 

- Las grandes obras litera
rias de España son literarias, 
de alguna forma somos pícaros 
como inquilinos y como propie
tarios. 

- ¿Actúa la justicia con 
lentitud en estos casos? 

- Los desahucios tienen 
carácter de sumarios rápidos e 
inmediatos, pero como hay mu
cho retraso seguían el ritmo de 
otros pleitos. Suponemos que 
con los 7 juzgados con los que 
actualmente cuenta Alcalá fun
cionemos a toda marcha dentro 
de 1 ó 2 años. Si la justicia es 
rápida es doble justicia. No po
demos darle un capón a nues
tro hijo porque hace 4 años 
rompió un plato. Se le da en el 
momento para que aprenda la 
lección. No tiene efecto ningu
no y es injusto ejercer una jus
ticia lenta. Espero que el asun
to judicial vaya cada vez me
jor. Ya se anuncian cosas, ejer
ciendo las acciones de forma 
inmediata. Ya veremos si esto 
se lleva a cabo. Merece la pe
na que la justicia sea rápida. 

30 de noviembre de 1991 



El conocido actor se encuentra muy recuperado del ataque 
al corazón que sufrió hace unos meses 

PaulNaschy,elhambrelaba 
del cine español, en Alcalá 
«Creo que no podré seguir interpretando, pero, si las fuerzas me 
lo permiten, seguiré dirigiendo o al menos escribiendo» 

Tiene olor a cine la ciudad, además de a castañas asadas. Apasionante siempre lo primero, <<el cine 
es media vida», dijo alguien muy bien dicho una vez; y nostálgico, pero hermoso, lo segundo, aunque 
- ¡ay!- se nos fue la última castañera que tanto echaremos de menos, adiós doña Josefa ... 

Volviendo al cine, está el fes
tival en pleno apogeo y, lo que 
es importante, la gente respon
diendo. Se nota que ahora hay 
más cines, claro, y aunque, en 
ocasiones, no demos abasto ya 
haremos lo posible por acudir a 
ver el mayor número de pelícu
las. Variedad - y calidad- nos 
han traído, desde luego. Y es 
que. hasta el cartel anunciador 
del mismo es atractivo, vamos ... 
El espectador, cómodamente re
pantingado en su butaca (de sa
la o de salón que lo mismo da) 
echándole un vistazo a las her
mosas páginas cinematográficas: 
ahí está la bella Marylin , el ma
go Hichkock, el genial Harold 
Lloyd , con sus inigualables gafi 
tas ... Bello cartel , sí señor, aun
que falte. por ejemplo . «nuestro» 
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magnífico José Isbert recibiendo 
- como él solía recibir a todos
ª mister Marshall . claro que, 

igual nos dan luego alguna cosa 
suya y nos alegran la tarde. Este 
mundillo es una sorpresa. 

C om o la que nos llevam os ha
ce u nos d ías, y eso q ue tampoco 
estab a anunciad o en el cartel, 
cu and o nos presentaron a P aul 
Nas ch y, el gran actor y d irector 
d e fam a intern aciona l. N u estr o 
homb re lob o en Alcalá, todo un 
acontecimien to . I gual d e for t a 
chón q ue en sus películas y acom
pañ ado d e P rimitivo R odríguez 
Gord illo, homb re d e cine y «mi
nicines», nos d ispusimos a char
lar u n rato largo, que se nos h i
zo corto, con el p rotagonista d e 
la recordad a «L a noche d e Wal
purgis» y otras hasta casi cien pe
lículas más . .. 

- ¿Cómo se encuentra d es
pués del susto sufrid o? 

- Ahora bien, gracias. Ya es
toy mucho mejor. Pero, por fa
vor, trátame de tú. 

- P erd ona, u na p elícula d e 
las que hay que olvidar pronto , 
¿no? 

- Sí, por supuesto. Olvidada 
está, porque ha sido muy mala. 
Creí que me moría. Y sé que es
toy vivo de milagro, porque es
to ha sido un auténtico milagro, 
no lo puedo llamar de otra forma. 
Me tuvieron más de seis horas 
en el quizófano. Como único re
cuerdo me ha quedado esta enor
me cicatriz que me recorre todo 
el pecho. Lo que siento es que no 
podré seguir interpretando, a lo 
sumo dirigiendo. 

P UERTA DE MADRID 



«Me alegra mucho 
que haya tanta afición 
al cine 
en esta ciudad» 

- ¿Has venido al festival de 
cine a ver alguna película en 
especial? 

- He venido invitado por mi 
gran amigo Primitivo y a cono
cer sus salas cinematográficas; 
he leído el programa y me ha 
gustado, hay muchas excelentes 
películas, algunas, como el caso 
de uEl silencio de los corderos», 
magistral, para verlas más de 
una vez. 

- A ver si, para otra ocasión, 
nos traen alguna de las tuyas, so
bre todo para que te conozcan los 
espectadores más jovencitos ... 

- Por mí, encantado. He vis
to la gran afición que tenéis en 
Alcalá al cine; igual viene gen
te joven que menos joven y eso 
siempre es bueno para todos, el 
cine siempre estará vivo y más 
el género de terror o fantástico, 
que es el que peor considerado 
ha estado, al menos en España. 

Del hombre lobo a Drácula, 
pasando por Fumanchú 

Era el año sesenta y siete cuan
do nuestro hombre lobo «Oficial» 
se asomó por primera vez a las 
pantallas españolas y de toda 
Europa. En aquel tiempo, ade
más de a bailar a los célebres 
guateques con «Los diablos» o 
«Los Gritos», también, como 
ahora , más quizá , íbamos al ci
ne. Entonces, Alfredo Landa se 
iba a Alemania, Clint Eastwood, 
el duro, cabalgaba por Almería ... 
y en esto que aparece Paul 
Naschy, de hombre lobo, mo
mia, o Walpurgis, y hubo más 
gritos, diablos y demás familia 
en los cines que nunca. Sus pelí
culas llegaban a pares. Causó im
pacto. Y, curiosamente, fuera de 
España, más. Paul Naschy, cu
yo verdadero nombre es Jacinto 
Molina, es el auténtico creador 
del cine fantástico español, nadie 
como él ha logrado encarnar en 
una sola película, «El aullido del 
diablo», proyectada hace unos 
meses en una «Alucine» de la pri
mera cadena, tal cantidad de 
personajes distintos , trece nada 
menos. 

- Todo un récord, Paul, o 
Jacinto, o ... ¿cómo prefieres que 
te llamen? 

- Puesto que hablamos el 
mismo idioma lo mejor es Jacin
to. Debo decirte que, con tanto 
rodaje y viajes por Europa, in
cluida mí larga estancia en Ja
pón, me había acostumbrado a lo 
de Paul ... Que, por cierto, fue 
idea de un director alemán; lo de 
Naschy, fue cosa mía, lo tomé 
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prestado a un compañero del 
campeonato mundial de haltero
filia que era húngaro. Les estoy 
muy agradecido a ambos. ¿Ha
blabas, que se me ha ido el san
to al cielo, de récord? Puede que 
sí, hasta la fecha sólo conozco el 
caso de ese genial actor inglés 
Alee Guiness, que dio vida a 
ocho personajes en, creo recor
dar, <<Ocho sentencias de 
muerte». 

- ¿En total, cuántas pelícu
las has interpretado? Nombra 
algunas . 

- Noventa y seis, si no me fa
lla la memoria. Títulos como uLa 
marca del hombre lobo», que fue 
la primera, «Exorcismo», uEl 
gran amor del conde Drácula», 
uLa maldición de la bestia», uEl 
último kamikaze» ... La mayoría, 
como sabes, de terror, acción o 
fantásticas; también he hecho al-

Paul Naschy -o Jacinto Molina, como ustedes prefieran-, con Pri
mitivo Rodríguez Gordillo ante la entrada a los minicines Alcalá. 

guna incursión en el género de 
la comedia con «Madrid al des
nudo», «Operación Mantis», con 
José Luis López Vázquez, o uMi 
amigo el vagabundo», muchas 
también dirigidas por mí. 

- Sabemos, Jacinto , que has 
conseguido muchos premios ... 
En el famoso festival de Sitges, 
por ejemplo. Cuéntanos. 

- Lo de los premios siempre 
es gratificante como suele decir
se. He conseguido sí, muchos e 
importantes como el de Sitges en 
el año 71, o el uGeorge Melies» 
en París, por uEl jorobado de la 
Morgue», o el uEurocon» en el 78, 
que constituyó un reconocimien
to a mi labor y al conjunto de mi 
obra ... Es bueno todo eso, sí, pe
ro lo que me da un poco de rabia 
es que aquí, en nuestro país, no 
se haya sabido valorar. Igual 
ocurre con los numerosos docu
mentales que he realizado, que 
nadie los conoce, pero en fin, 
voy a darte una primicia que me 
ha llenado de gozo. Se trata del 
famoso Steven Spielberg. Me ha 
llamado varias veces, unas él y 
otras, su simpática secretaria. 
Mi inglés no es muy bueno, y fí
jate el alemán lo bordo, pero pa
rece que nos podemos enten
der... Tiene en proyecto una 
gran serie de terror; me ha dicho 
que cuenta conmigo, que desea 
que colabore con él. Creo que ha 
ocurrido otro milagro, amigo 
mío. 

Nosotros , también lo creemos. 
Con Paul Naschy , nuestro hom
bre lobo , un «monstruo» como 
persona y como actor , todo es po
sible. Con el creador de Indiana, 
ahí queda eso, pueden destrozar 
los cines ... ¡Viva el cine! 

LUMIGARMO 
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El Excmo. Ayuntamiento y la Universidad de Alcalá de Henares, convocan Becas de Ma
triculación, hasta 5.000.000 P tas, (Ayudas de Estudio), para alumnos empadronad os en 
la Ciudad, que estudien en los distintos centros propios de la Universidad. 

Los alumnos interesados d eberán retirar el impreso en el Centro d e Información de la 
Universidad o en la Conserjería del Excmo. Ayuntamiento, siendo las fechas d e recogida 
y entrega de las mismas, entre el 15 y 31 de Enero de 1992. 

Por lo que respecta a las bases de convocatoria están expuestas en el Centro de Informa
ción de la Universidad y en el tablón de anuncios del Excmo. Ayuntamiento . 

• concejalía de Educación y u. 
Excmo. Ayuntamiento 
de Alcalá de Henares 

intorma 
-:-:-:-:-.·.·.·.·.·.· . . .. . . 

SECCION DE CONTRAT ACION 

Hasta el próximo día 10 de diciembre y hora de las 13 , 
pueden presentarse en la Sección de Contratación de es
te Excmo. Ayuntamiento , plicas para las obras de susti
tución de cubierta en el Colegio Público N t ra. Sra. del 
Val. 

TIPO: 5.999.117.- Ptas. 

El expediente puede examinarse en la referida Sección 
de 10 a 13 horas. 

Alcalá d e H enar es a 26 noviembre de 1991 
El Secretario Gen eral 

:/[¡~ Excmo. Ayuntamiento 
~ de Alcalá de Henares 
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Alcalá de Henares, 26 d e Noviembre de 1991 

Vicerrectorado de Docencia 
y Asuntos Económicos 
Universidad de Alcalá. 

·. infoíllla . .. 
::: 
::: .......... ............ ,., ..................... , ............... ,,., .............. .. ............ •. 

.... ... ......................... } 

ANUNCIO 

En los Boletines Oficiales del Estado y de la Comuni
dad de Madrid de fechas 12 y 14 de noviembre de 1991 
respectivamente , aparece publicación relativa a obras de 
remodelación de piscinas en el Polideportivo Municipal 
Virgen del Val. 

TIPO: 61.091.772.- Ptas . 

Las proposiciones se podrán presentar en la Sección 
de Contratación hasta el próximo día 10 de diciembre de 
1991 a las 13 horas , teniendo lugar la apertura de sobres 
que se presenten, el día 11-12-91 , a las 12 horas en la Casa 
Consistorial. 

Alcalá de Henares a 26 de noviembre de 1991 
El Secretario General 

ljiJ~ Excmo. Ayuntamiento 
~ de Alcalá de Henares 
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25 millones de pesetas, presupuesto para el festival de cine 

18 ~ías de proy~cciones para e~ 
mas de 300 pel1culas ~~V .,~~~~, 

Veinte años lo contemplan. En estos días se celebra la vigésimo primera edición de e~tival de 
cine de Alcalá, un evento que se inició como muestra de cine amateur y que ha consiguido estar 
entre los tres certámeness de cortometrajes que hay en España y que dan prestigio a los incipien
tes cineastas que quieren llegar al largometraje. Con diversas secciones, la que le da identidad 
propia es precisamente el festival de cortos, cuyas dos últimas ediciones las ganó el director de 
la película que ha obtenido este año la Concha de Oro de San Sebastián, el festival español que 
es admitido comúnmente como dotado de categoría internacional por excelencia. 

El festival se ha d esarro
llado este año d e manera ofi
cial entr e el 22 y el 29 d e no
viembre, aunq ue la muestra 
d e largome t r ajes, la sección 
más popular , o que más 
atrae al p ú b lico compluten
se, se inició el 15 de noviem
bre y se p r olongó hasta el 21, 
pudiénd ose ver largometra
jes hasta el d ía 1 de diciem
bre; en total, 18 días d e pro
yecciónes c inematográficas 
durante los q ue exhib en más 
de 300 ob ras. «D ado que en 
Alcalá hay m u cho cinéfilo y 
que principalmente acudía a 
la muestra d e largometrajes, 
hemos llegad o a la conclu
sión d e q u e ésta no permitía 
que los cinéfilos pudieran 
ver otras secciones por la 
coincid encia de horarios. L a 
amplia ció n d e d ías se debe a 
que d ecid imos d urante la 
primera semana centrar la 
muestra d e largos y en el res
to las otras secciones», señaló 
Pedr o Medina, d irector del 
festival. «Así, sin ánimo de 
que el personal se canse d e 
cine, el que q uiera ver todo 
lo pued e hacer». 

U na de las novedades en 
esta ed ición es que toma car
ta de naturaleza especial, 
con una sección específica, el 
video con d iversos aparta
dos, como la muestra de vi
deocreación d e autores de 
Alcalá, los trabajos de Ma
nuel H uer ga, la serie produ
cida por el parisino museo 
D' O rsay que lleva por títu
lo «D escubrimiento de una 
obra» y la exhibición de las 
producciones ganad oras en 
la última e d ición del certa
men de Montecarlo, 'Imagi
na 91 ' . «Tiene una especial 
significación a nivel alcalaí
no la muestra para autores 
complutenses, que supone 
ofrecer una pantalla a todos 
aquellos inquietos realizado
res de vídeo de Alcalá que 
han hecho sus pinitos y que 
nada más que lo han visto 
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Pedro Medina, director del Festival de Cine de Alcalá, y Ramón 
Garrido, presidente del comité organizador. 

sus amigos y sus familiares. 
Nos sup one retrotraernos a 
los orígenes del festival por
que esto empezó siendo una 
muestra del cine amateur 
q u e se hacía en Alcalá; en
tonces era en formato 'super 
8' y ahora es el video». 

La polémica 
de todos los años 

Todos los años el festival 
de cine se enfrenta a una 
misma polémica: ¿se mues
tra un cine para cinéfilos, o 
un cine popular, para el gran 
público?. 

«Es una polémica que no 
tiene demasiado sentido», 
dijo el presidente del comi
té organizador, Ramón Ga
rrido, a lo que apuntó Pedro 
Medina que «habría que de
finir qué es un cine culto y 
qué es un cine popular. Y o 
personalmente no creo que 
haya barreras. Hay pelícu
las aparentemente difíciles 
que han tenido un éxito tre
mendo; tenemos el ejemplo 

de Gonzalo Suárez, cuyas 
d os últimas películas son 
muy complejas, «Remando 
al viento» y «Donjuan en los 
infiernos» son productos que 
exigen al espectador refle
xionar sobre lo que está 
viendo; sin embargo, son 
auténticos éxitos de taqui
lla». 

En cualquier caso, los res
ponsables del festival de ci
ne se muestran satisfechos 
con las cifras de asistencia 
que tiene hasta el momento 
y con la repercusión social 
que ha adquirido. Aunque 
no se pueda comparar por
que la oferta de obras fue 
menor a la de este año, se 
puede comentar a título in
dicativo que asistieron unos 
15.000 espectadores. 

El festival de cortometrajes 
Se habló antes del comien

zo del festival de la posibili
dad de que coincidiera con 
el de Bilbao, dos de los tres 
certámenes de cortometrajes 

El ayuntamiento 
lo subvenciona con 
unos 7'5 millones 
que actualmente hay en Es
paña; sin embargo, eso no ha 
sido así finalmente: «El de 
Bilbao es unos días después , 
pero además no tiene nada 
que ver con nosotros porque 
es internacional y especiali
zado en cine documental». 
De todos modos no es casual 
que se celebren los festivales 
en esta época, «porque es el 
momento en el que salen las 
películas después de su rea
lización y ahí estamos los 
festivales para recibirlas» . 

No puede faltar un lamen
to en esta edición del festi
val; lo hizo Ramón Garrido: 
«Nos estamos quedando sin 
cines en el centro de la ciu
dad; mejor dicho, ya no hay 
cines». «Sí, no es que haga
mos apología del centro, pe
ro es lo bonito que tenemos 
en esta ciudad», remachó 
Pedro Medina. Las estadís
ticas hablan de que el públi
co está volviendo al cine y es 
curioso el que en Alcalá ha
yan desaparecido las panta
llas grandes del centro de la 
ciudad. 

Unos 25 millones 
de presupuesto 

Es muy difícil cuantificar 
el presupuesto final del fes 
tival de cine, habida cuenta 
de que no sólo se maneja di
nero en efectivo para el pa
go de los gastos. Así, por 
ejemplo, la comunidad de 
Madrid ha cedido su im
prenta para la edición de los 
catálogos y demás publica
ciones del festival. En cual
quier caso, de las arcas mu
nicipales el festival contará 
con unos siete millones y 
medio de pesetas para la rea
lización de las diferentes ac
tividades. Otra de las nove
dades este año es la utiliza
ción de los recién inaugura
dos multicines del centro co
mercial La Dehesa. 

De las diferentes secciones 
ya se informó en PUERTA 
DE MADRID semanas 
atrás, si bien cabe destacar 
que el homenaje que todos 
los años realiza el festival de 
Alcalá se dedica en esta edi
ción al director Gonzalo Suá
rez , del cual se exhibirá la 
práctica totalidad de su 
obra. 
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Clausura y fallos de los distintos certámenes del Festival de Cine 

satisfacción de los organizadores 
Tanto Pedro Medina como Ramón Garrido no ocultan su satisfacción por el balance final del 

XXI Festival de Cine de Alcalá. No obstante, la mayor dificultad ha estado precisamente en las 
novedades y especialmente en el mayor número de días: «Cuando haces innovaciones, y más de 
este tipo, hay que esperar a que la gente se habitúe a ellas. Ha podido descolocar al público el 
no saber si realmente había empezado el festival cuando comenzó la muestra de largometrajes. 
También ha podido haber dudas respecto a las nuevas salas, pero yo creo que para el año que 
viene la gente se lo habrá aprendido y lo asumirá», dijo Pedro Medina. 

«Las secciones han tenido 
un nivel bastante elevado. 
Si nos centramos en la 
muestra de largometrajes, 
tenemos que decir que, por 
lo que nosotros sabemos, el 
público ha salido contento. 
La verdad es que hacer esta 
selección ha sido fácil por
que teníamos donde elegir, 
al ser una muestra represen
tativa de lo que se ha estre
nado comercialmente», de
clararon Is organizadores, 
quienes destacaron el vere
dicto del jurado en el certa
men de cortometrajes, don
de ha quedado patente «el 
alto nivel de los cortometra
jes seleccionados». 

Para los organizaores, la 
sorpresa de este año ha sido 
la asistencia de público a la 
exposición de efectos espe
ciales de Colin Arthur: «Nos 
ha llamado la atención el da
to de que ha habido pelícu
las que han tenido que cam
biar de sala en los multici
nes del Val y en los multici
nes de La Dehesa para ex
hibirse en una sala mayor 
por el número de espectado
res». 

«El festival ha tomado un 
cuerpo importante en todos 
los sentidos>>, concluyó Ra
món Garrido. 

Los jurados 
concedieron 
los premios 

Los jurados de los dife
rentes certámenes incluidos 
en el XXI Festival de Cine 
de Alcalá han emitido ya sus 

• • 
EXPOSICION Y VENTAS: 

,, 

correspondientes veredic
tos. Los premios se han re
partido, por secciones, de la 
siguiente manera: 

CERTAMEN 
DE CORTOMETRAJES 

El jurado estaba com
puesto por Javier Hernán
dez, escritor y crítico de ci
ne; Mario Onaindía , guio
nista y profesor de guión; 
Francisco Picó , productor; 
y José Salcedo, montador de 
cine. Los premios se han 
distribuido así por unanimi
dad: 

Premios 
Nacionales 

l.- Primer premio al cor
tometraje «Eduardo» . de 
Diana de Pietri. 

2.- Segundo premio al 
cortometraje «A sorte cam
bia», de Hector Carre. 

3.- Tercer premio al cor
tometraje «Viuda negra». de 
Jesús R. Delgado. 

Trofeos 
Cajamadrid 

4. - Trofeo a la mejor in
terpretación al equipo de «A 
sorte cambia». 

5.- Trofeo al mejor guión 
a Hector Carre por «A sorte 
cambia». 

6.- Trofeo a la mejor fo
tografía a Manuel Mateos 
por «Metáforas». 

7 .- Trofeo al mejor mon
taje a Mariano Tourne por 
«Eduardo». 

El jurado ha destacado «el 
alto nivel de los cortometra
jes seleccionados». 

PREMIO 
PANTALLA ABIERTA 

El jurado de esta sección 
estaba compuesto por José 
Ramón Rey , crítico de cine; 
Mirito Torreiro, crítico y 
escritor de cine; y Felipe 
Vega, director de cine. Reu
nido el jurado el día 25 de 
noviembre, acordó conceder 
el premio Pantalla Abierta 
a la película «El encargo del 
cazador», deJoaquínJordá. 

PREMIO 
COMUNIDAD 
DE MADRID 

El jurado para este apar
tado del festival se reunió el 
día 24 de noviembre y esta
ba formado por Concha Gó
m ez, periodista; Emma 
Suárez, actriz ; y Enrique 
Urbizu, director de cine. 
Este jurado acordó por ma
yoría conceder el premio 
Comunidad de Madrid al 
cortometraje «Viuda ne
gra». obra de Jesús R. 
Delgado. 

REG·UERO 
HERMANOS, S.L. 

Paseo de los Curas, 31 (Pta. del Vado) - Telf.: 889 30 43 / 32 91 - FAX: 889 30 43 
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El próximo 
día 16 de diciembre 

Junta general 
ordinaria de la 

Institución 
de Estudios 

complutenses 
En cumplimiento de lo 

previsto en el artículo 13 
de sus estatutos, se ha 
convocado junta general 
ordinaria de la Institu
ción de Estudios Complu
tenses. La cita de los so
cios de esta entidad cultu
ral es para el próximo día 
16 de diciembre de 1991 
a las 8 de la tarde en pri
mera convocatoria y a las 
8'30 en segunda. 

El orden del día previs
to para esta reunión gene
ral es el siguiente: 

l.- Lectura y aproba
ción, si procede, del acta 
de la junta anterior. 

2.- Informes de Presi
dencia , de Secretaría y de 
Tesorería. 

3.- Admisión de nue
vos socios de la Institu
ción de Estudios Complu
tenses. 

4.- Propuesta de con
fección de un directorio 
de miembros de la Insti
tución. 

5.- Ruegos y pregun
tas. 

En este mismo mes de 
noviembre la Institución 
de Estudios Compluten
ses acaba de celebrar su 
fiesta anual, durante la 
que presentó las ediciones 
de sus últimos volúmenes 
publicados, tal y como in
formábamos a nuestros 
lectores en el número an
terior de PUERTA DE 
MADRID. 

SERVICIO OFICIAL 

TALLERES Y RECAMBIOS: 
Río Salado, 3 - Tlf.: 882 98 89 
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sencilla y emotiva ceremonia de inauguración del festival de cine 

El director de cine Gonzalo suárez 
fue la estrella invitada 
El «televisivo» carios Herrera presentó la dceremonia inaugural 

El 'televisivo ' Carlos Herrera fue el encargado de presentar la ceremonia inaugural del XXI fes
tival de cine de Alcalá en un acto en el que intervino el director de cine Gonzalo Suárez, homena
jeado en esta edición y del cual se ha exhibido la práctica totalidad de sus películas. El Teatro 
Salón Cervantes «Se vistió de cine» para acoger esta ceremonia en la que la sorpresa que edición 
a edición se presenta, fue la inmensa y bella caracola utilizada por el cineasta homenajeado en 
su última película, «Don Juan en los infiernos». 

G onzalo Suárez es el ci
neasta de mod a en España . 
El es capaz de realizar dos 
películas que están marcadas 
por la exigencia que requie
ren del espectador para refle
xionar sobre lo visto , con 
guiones que provienen de la 
literatura clásica y que son 
difíciles para el público pe
ro al mismo tiempo llegan a 
ser éxitos no sólo de crítica 
sino de taquilla. P or todo 
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ello y por una trayectoria 
brillante dentro de la filmo
grafía española , Gonzalo 
Suárez acaba de obtener el 
Premio Nacional de Cine
matografía y según ha decla
rado en diversas ocasiones , 
eso le obliga a reflexionar so
bre su obra y analizar más 
de cerca su personalísimo ci
ne, nada sujeto a convencio
nalismos y quizá por ello ha 
llegado a alcanzar importan-

tes éxitos de taquilla. 
Así pues , Gonzalo Suárez 

fue la estrella de una ceremo
nia inaugural en la que se 
echaron en falta personalida
des del mundo de la cultura 
y de la política . Quizá éstas 
prefirieron asistir a la pre
sentación que tuvo lugar en 
Madrid el lunes día 18 de 
noviembre y ceder su sitio 
en la ceremonia del viernes 
22. El caso es que , aunque 

hubo representantes de los 
tres grupos de la corporación 
municipal , no estuvo pre
sente el alcalde al encontrar
se en las jornadas de la Fe
deración Española de Muni
cipios y Provincias, mien
tras que las autoridades de la 
comunidad de Madrid bri
llaron por su ausencia. 

La presentación corrió a 
cargo de Carlos Herrera y la 
sorpresa fue la caracola que 
aparece en «Donjuan en los 
infiernos», la última pelícu
la de Gonzalo Suárez , a la 
que por cierto hubo que res
taurar ligeramente para la 
ocasión, ya que se encontra
ba algo deteriorada . Carlos 
Herrera hizo una panorámi
ca del festival para dejar pa
so a Gonzalo Suárez, quien 
mostró su agradecimiento 
por el homenaje tributado 
por el festival de cine de Al
calá y habló de la importan
cia de los festivales en el 
mundo de la cinematografía 
y, por supuesto , del público. 

La ceremonia se comple
tó con la proyección de la pe
lícula norteamericana ' El ni
ño que gritó puta', realiza
da este mismo año por el di
rector argentino Juan José 
Campanello. 
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He aquí las instalaciones deportivas que actualmente hay en el campus, con la pista de atletismo y 
las polideportivas. Al fondo, las obras de construcción del polideportivo cubierto. 

Mens sana et corpore sano 
Como ilustra el viejo adagio, el hombre no es sólo un cerebro con piemas o un amasijo de músculos. 

En el ser humano conviven distintas dimensiones (espiritual, intelectual, íisica) que es preciso desa
rrollar en paralelo para evitar atrofias. La Universidad no se ocupa exclusivamente de la vertiente in
telectual de sus estudiantes, sino también de su práctica deportiva, tan importante para un progreso 
equilibrado de la persona. 

«Sabernos que tu actividad 
princ ipal en la Universidad 
son tus estudios, pero también 
sabe rnos que hay tiempo pa
ra todo , y que n e cesitas desa
hogarte de la rutina diaria. 
P a ra acabar con la vida seden
taria, la Universidad te pro
pone hacer deporte». Con es
tas palabras , el S e rvicio de 
Deportes (dependiente del Vi
cerrectorado de Extensión 
Universitaria) anima a los es
tudiantes a la práctica depor
tiva. 

REINOSA 

Las posibilidades son muy 
variadas, ofreciéndose compe
ticiones de ajedrez, atletismo, 
badrninton, baloncesto , ba
lonmano, campo a través, 
frontenis , fútbol, fútbol-sala , 
judo, karate , rugby, squash, 
taekwondo, voleibol, tenis, 
tenis de mesa y tiro con arco. 
Parece una paleta suficiente
mente amplia para que todos 
puedan encajar en algo. ¿Se 
dispone realmente de tantas 
instalaciones? 

«Desgraciadamente , no», 

nos contesta Fernando Gil La
barta, encargado del Servicio, 
«pero lo suplirnos con ilusión 
y acudiendo a los medios que 
nos brinda la propia ciudad. 
En este momento , dispone
mos de una pista de atletismo, 
en buenas condiciones, una 
pista polideportiva, con dos 
campos de baloncesto o uno 
de fútbol sala , y un campo de 
fútbol de tierra. Además de 
ser escasas, estas instalaciones 
aún no son propiamente ope
rativas , puesto que no dispo-

BODAS, BANOUETES, COMIDAS 
DE EMPRESA 

NUEVA DECORACION EN NUESTROS SALONES PARA SU AGRADO 

-COMIDAS A LA CARTA

•DEGUSTE EL CORDERO ASADO 
•PALADEE NUESTROS PESCADOS FRESCOS 

• DISFRUTE CON LOS POSTRES TROPICALES 
COCINA CON SABOR DE HOGAR 

Goya, 2 - Teléfono: 889 00 42 VISITE NUESTRA CAFETERIA, LE OFRECEMOS 
ALvALA DE HENARES 

DESAYUNOS, MERIENDAS Y TAPAS DE COCINA 

nernos de vestuarios . Espera
mos mejorar sustancialmente 
en un inmediato futuro, cuan
do culminen las obras del po
lideportivo cubierto que se es
tá construyendo en el campus 
universitario. En él podremos 
contar con vestuarios, así co
rno pistas de fútbol-sala y ba
loncesto para la práctica in
vernal de estos deportes. 
También servirá para las 
competiciones de artes mar
ciales , e incluso tiro con arco. 
Más tarde se construirán pis
tas de tenis y un campo de 
rugby». 

- ¿Y mientras? 
- De momento estamos uti-

lizando los recursos municipa
les. Contamos con un campeona
to de fútbol de 23 equipos que se 
disputa en el polideportivo Jun
cal, donde también hemos prac
ticado tiro con arco. Los partidos 
de tenis, fútbol-sala y balonces-
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to cubierto tienen lugar en el 
Val; los de squash en el club 
Max Fine. Siempre he encontra
do muy buenas disposiciones en 
estos centros a colaborar con 
nosotros. 

- ¿Personalmen te te sien
tes satisfecho d e l a práctica 
deportiva en est a univ ersi
dad ? 

- Aún queda mucho por ha
cer, si bien las cifras se han ele
vado notablemente en los últi
mos años. No estamos, por ejem
plo, en EE.UU., en donde el de
porte universitario es la base, y 
la condición, del profesional. 
Por un lado, no contamos con su 
mentalidad deportiva, orientada 
desde pequeños. Por otro, la or
ganización de la vida universi
taria allí facilita la práctica de
portiva, al tratarse de campus 
aislados, en donde el estudiante 
no encuentra solución de conti
nuidad entr"e estudio, deporte y 
residencia. Tampoco son los 
mismos, los medios económicos 
para la práctica deportiva. 

La puesta en marcha del pabellón polideportivo -sobre estas lineas- permitirá regularizar las prácticas 
del deporte en invierno. Debajo, Femando Gil Labarta, responsable del Servicio de Deportes. 

nas horas de su tiempo a enseñar 
a otros. 

- ¿Son gratu itas? 
- Nuestras tarifas son sim-

bólicas, simplemente para ase
gurar el interés de los partici
pantes. Hemos comprobado que 
la gratuidad desalienta, sobre to
do cuando las actividades aca
démicas exigen una mayor dedi-
cación. 

Pero, volviendo a tu pregunta, 
mi objetivo no es, como es lógi
co, imitar el deporte universita
rio en EE.UU., sino promocionar 
el que puede realizarse aquí. 
Hasta el momento, nuestra labor 
ha sido la de promocionar inicia
tivas y organizar las que hemos 
detectado entre alumnos, perso
nal administrativo y profesores 
(que también ellos practican de
porte). Por ejemplo, el pasado 
curso organizamos una activi
dad de parapente por sugerencia 
de algunos alumnos. Este curso, 
nos han propuesto «rafting» (des
censo de ríos en barcas neumá
ticas) y <<mountain-bike» (ciclis
mo de montaña). Lo importante 
es que todos tengan la oportuni
dad de divertirse y ejercitarse 
con el deporte. 

- Además d e l a competi -

ción, ¿contáis con medios pa
ra la e n señanza d e p o r t iva? 

- Tenemos en marcha va
rias escuelas para fomentar el 
aprendizaje y la práctica de dis
tintos deportes: tenis, badmin-

ton, karate , taekwondo, rugby, 
tiro con arco y atletismo. Para 
esta labor, contamos con la ayu
da de una serie de becarios, nor
malmente alumnos de la propia 
Universidad, que dedican algu-

Esto me recuerda que me es
tán esperando en el Departamen
to. Agradezco a Fernando su 
ayuda . No sólo es un hombre efi 
ciente, sino también entusiasta, 
condición imprescindible para 
desarrollar bien su trabajo. Has
ta tal punto contagia interés por 
el deporte , que yo mismo, llega
do ya a mi d espacho , he rellena
do la ficha de inscripción para la 
escuela de tenis. 

Emilio CHUVIECO 

Automóviles 
Vía Complu tense , 70 
(Fr ente a Prycon.sa) 

Tlfs.: 882 4 2 78 - 883 0 8 78 
ALCALA DE HENARES 

VENTA Y EXPOSICION MULTIMARCA AL SERVICIO DEL AUTOMOVILISTA 
Garantía Oficial. Servicio Postventa a domicilio. 
Financiación hasta 72 meses sin entrada 

CON TODAS LAS VENTAJAS_DE PROMOCIONES 
Y DESCUENTOS VIGENTES EN LA ACTUALIDAD 

Obsequio de radiocassete FM stereo en todos nuestros vehículos 

PUERTA DE MADRID 

TALLER MECANICA GENERAL Y ELECTRICIDAD 
en Polígono Industrial Alcalá 1, nave 106 

(Vía Complutense, 117) 

VEHICULOS NUEVOS 
DE TODAS LAS MARCAS Y MODELOS 

Durante este mes, les obsequiamos con 

UN REGALO por su visita 
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Mari Carmen Montesinos y Veralí Cofiño, secretaria y presidenta de APISEP. 

Entre sus proyectas está el de crear un club social y talleres 
ocupacionales para favorecer esa integración que persiguen 

APISEP: una asociación para favorecer 
la integración social de enfermos psíquicos 

Una nueva asociación ha visto la luz en nuestra ciudad. Esta vez se trata de la Asociación Para 
la Integración Social de Enfermos Psíquicos (APISEP). Esta asociación surgió como iniciativa de 
los psicólogos del centro de rehabilitación psico-social Puerta de Madrid. El 15 de enero de 1991 
fue registrada en la delegación de gobierno esta asociación cuyo f"m primordial es «favorecer la 
integración social de los enfermos con problemas psíquicoS>•. 

Veralí Cofiño, presidenta de 
APISEP, explicaba a PUERTA 
de MADRID los comienzos de 
la asociación: «La iniciativa 
surgió de los psicólogos del cen
tro Puerta de Madrid de reha
bilitación psico-social. Nos he
mos puesto en ' pie de lucha ' to
das las familias por nuestra 
causa. que no es otra que favo-

I 
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recer la integración social de los 
enfermos con problemas psí
quicos. Nos registramos, elegi
mos junta directiva y ya esta
mos funcionando. La asocia
ción no tiene ningún ánimo de 
lucro». 

Otros de los fines que tam
bién persigue APISEP son: la 
integración social así como la 

asistencia a personas con pro
blemas psicosociales, ser pun
to de referencia para personas 
con ese tipo de problemas y que 
no saben a quién recurrir, ge
nerar su integración y la con
cienciación de las autoridades 
y organismos de toda índole y 
ofrecer un intercambio de ex
periencias con personas que 

Jofir~ 
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sufran los mismos problemas. 
«Este último punto es muy im
portante», señaló la presidenta 
de APISEP, «los familiares de 
personas con este tipo de pro
blemas se encuentran con otros 
que comparten sus mismas ex
periencias y con los que pueden 
desahogarse. Supone para ellos 
una descarga enorme». 

Actualmente la asociación 
cuenta con 90 socios y podrán 
formar parte de ella todas aque
llas personas físicas mayores de 
edad que lo deseen , ya sean 
usuarios de los servicios de sa
lud mental, como familiares o 
allegados. APISEP abarca to
dos los pueblos del Area 3 de 
Salud a la que pertenece Alca
lá: Anchuelo, Camarma, Cor
pa, Meco, Pezuela, San Tor
caz, Santos de la Humosa, To
rres de la Alameda, Valdeave
ro, Villalbilla, Valverde de Al
calá y Torrejón de Ardoz. «El 
Area 3 no tiene en estos mo
mentos ninguna asociación de 
este tipo excepto la nuestra y 
nos gustaría, antes de que se 
formasen más asociaciones pa
recidas a ésta, que los interesa
dos se agregasen a nosotros. 
Siempre haríamos más fuerza 
unidos que disgregados», aña
de Veralí. 

Mari Carmen Montesinos, 
secretaria de APISEP, quiso 
añadir que agradecían al ayun
tamiento el despacho que les 
habían cedido al igual que pe
dían al concejal de urbanismo 
«DO olvidase el concedernos un 
local, muy necesario para el de
sarrollo de actividades que te
nemos previstas, como el club 
social o talleres ocupacionales». 

El domicilio social de la aso
ciación para todos aquellos in
teresados es C/ Cardenal Cisne
ros, 4, Bajo Izquierda. Tlfo. 
880 49 22. Y la oficina perma
necerá abierta las primeras se
manas de mes por la mañana y 
por la tarde y los lunes todo el 
día. 

Distribuidores exclusivos 
para España de 

<.. 

GRUAS IBENELL/6RU/ 
plataformas elevadoras 
Grúas desde lrBG toneladas hasta JJ toneladas · Alcance J& metros 

Polígono JUMAPI, calle C, Nave 29 - Tlf. 883 04 78 - Fax 883 04 95 - Alcalá de Henares 
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Na busca «responder totalmente a la demanda, sino plantear cuestiones» 

«Nuevas Referencias»: una galería·bar 
Una peculiar sala de exposiciones fotográficas vi la luz en nuestra ciudad el pasado 15 de octu

bre. Este espacio fotográfico se llama Nuevas Referencias, nombre éste que alude al carácter de 
la obra que se pretende mostrar: <eSe trata no tanto de primar a autores como de primar obras y, 
dentro de éstas, aquellas que presenten referencias sólidas». 

La peculiaridad de la sa
la está en que es una sala de 
«quita y pon», una sala que 
se transforma en bar. Pero 
igualmente sigue mostrando 
sus obras al público que en 
esta ocasión no acude a ver 
fotografía sino a tomarse un 
café y se encuentra con la 
atracción añadida de una 
obra interesante de obser
var. 

Ignacio lraola y Alfonso 
Garcés componen la direc
ción de tan original proyec
to. El primero se ocupa del 
bar y el segundo de la foto
grafía. En principio, las ex
posiciones serán mensuales 
-10 al año- y se inaugurarán 
los primeros martes de cada 
mes. El primer fotógrafo en 
visitar «La Galería» fue el 
vasco Miguel Iriarte. Y du
rante noviembre, hasta el 30 
exactamente, se puede con
templar la obra de Concha 
Elorza y Roberto Mota, 
también vascos como el an
terior y que colaboran artís
ticamente desde 1984. 

- ¿Cómo surgió la idea 
del bar-galería o la 
galería-bar? 

- Este es un proyecto viejo 
y que se gestó fuera de este 
bar. Un grupo de amigos, con 
gente dedicada al arte y no de
dicada, sentía la necesidad de 
crear un espacio alternativo a 
salas institucionales. Entonces 
aparece Ignacio que va a mon
tar aquí su bar. Se le propone 
la idea y acepta. Así surgió La 
Galería, aunque 'Nuevas Refe
rencias' es un proyecto mucho 
más amplio. 

- ¿En qué consiste el 
proyecto global? 

- Como espacios de exposi
ciones hay dos. Esta es la sala 
exteriores y pensamos abrir 
otra que sea la sala interiores. 
La idea inicial es convocar a 
personas distintas a lugares 
distintos, generando un cruce 
de gentes de una sala a otra, ya 
que es necesario visitar las dos 
exposiciones para conocer el 
significado total de la obra ex
puesta. Hay cosas habladas 
acerca de la otra sala, pero to
davía no hay nada definitivo. 
Estamos negociando en busca 
de locales y de financiación. Lo 
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Al fonso Garcés e Ignacio lraola conversan en una mesa del ca
fé. Tras ellos, algunas de las fotografías que se exponen, en esta 
ocasión de Concha Elorza y Roberto Mota. 

tenemos pro
yectado para 
más adelan
te. Además 
la sala inclu
ye tertulias, 
escuela, he
meroteca .... 

- ¿Qué 
proyectos 
inmediatos 
tenéis para 
'Nuevas 
Referencia
s'? 

- Para fe
brero esta-
mos preparando una exposi
ción colectiva de diversos 
autores en torno al COLLAGE. 
Estamos muy contentos porque 
todos los fotógrafos a los que 
habíamos invitado han dicho 

que venian, excepto uno, cuan
do pensábamos que acep
tarían un 30 por ciento. 

- ¿Qué tipo de fotogra
fía queréis mostrar? 

- No se trata totalmente de 

responder a la demanda de los 
demás sino de plantear cuestio
namientos. Si no, podemos de
clinar en un arte populista y fa
cilón que no enriquece para 
nada el panorama. Yo creo que 
es preferible un arte crítico. 

- ¿A qué tipo de públi
co os dirigís? 

- No hay un tipo de públi
co definido porque la sala no 
ha cogido carácter todavía. De 
primeras vienen por el café, 
aunque luego ven la exposición 
y preguntan por ella. La expe
riencia está resultando muy 
positiva. Además la convocato
ria se hace a todos los distritos 
de Alcalá, no queremos una ac
tuación puntual para que la 
gente siempre sea la misma. 

- ¿Costó adecuar el local 
para -al mismo tiempo- uti
lizarlo como bar y como 
galería? 

- Sí que costó un poco. Ha 
habido que modificar algunas 
cosas de decoración, ya que en 
principio estaba pensado sólo 
para café y no también para 
galería. 

- ¿Qué le ha parecido al 
público y a los fotól?rafos 
vuestro proyecto? 

- En un principio se extra
ñan, no están acostumbrados. 
A la mayoría de público no le 
gusta porque no estamos edu
cados para ver este tipo de co
sas. A los fotógrafos los des
concierta un poco, aunque al fi
nal responden bien. La crítica 
ímal es buena. Lo único que 
necesitamos ahora es más ayu
da en la financiación. Colabo
ran con nosotros cuatro comer
cios alcalaínos y nos gustaría 
que colaboraran más para po
der cumplir esos proyectos que 
tenemos en mente. El bar ayu
da en la medida que puede, 
aunque es un proyecto costoso 
para el tipo de empresa que es. 
La galería no es lucrativa, só
lo invierte dinero y creo que va 
a seguir costando durante mu
cho tiempo. No vamos a cobrar 
porcentaje por obra vendida 
como hacen las galerías habi
tuales, sólo queremos que la 
gente disfrute de la fotografía. 
Y todo ello cuesta un dineral 
organizarlo: el transporte espe
cial y seguro para las obras, 
mailings y publicidad ... 

- La próxima exposición 
será ... 

- <eEl primer martes del 
mes que viene se inaugurará la 
exposición de Javier Esteban. 
Jóvenes Fotógrafos de Madrid 
constituyó su lanzamiento. Es 
interesante y no tiene nada que 
ver con los dos anteriores fotó
grafos que han expuesto». 
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campaña informativa del CIDAJ 

Los derechos del soldado y 
la objeción de conciencia 

Con motivo del reciente sorteo de quintos para su incorpo
ración el próximo año al servicio militar, el Centro de Infor
mación, Documentación y Asesoramiento de la Juventud, CI
DAJ, de la Concejalía de Juventud del Ayuntamiento de Alca
lá, ha iniciado una campaña informativa sobre los derechos 
del soldado durante el servicio militar y sobre la alternativa 
al mismo: la objeción de conciencia. 

Los casi 1.100 jóvenes 
alcalaínos que han sortea
do este año recibirán per
sonalmente en su domicilio 
sendos folletos que preten
den informar de una mane
ra simple y concreta de 
cuáles serán sus derechos 
cuando se conviertan en 
soldados y de qué tramita
ción deberán realizar en el 
caso de que decidan con
vertirse en objetores de 
conciencia . 

((Tus derechos 
durante el servicio militar» 

«Nuestra intención es in
formaros de vuestros dere
chos durante el servicio mi
litar, ya que de vuestros 
deberes seréis suficiente
mente informados durante 
el período de instrucción y 
al incorporaros al destino» . 
Así comienza el folleto 
«Tus derechos durante el 
Servicio Militar» que pre
tende aclarar cuestiones ta
les como: inviolabilidad de 
correspondencia; derecho a 
la libertad de pensamiento, 
de conciencia o de religión; 
el respeto a las opiniones 
políticas o sindicales; la re 
serva del puesto de traba
jo ; contraer matrimonio 
sin previo aviso y no estar 
obligado a obedecer órde
nes que lleven a ejecutar 
actos manifiestamente con
trarios a las leyes; además 
de explicar qué hechos son 
constitutivos de faltas leves 

y graves que se p u e d an dar 
por a buso d e autor id ad d e 
los su periores. 

La Objeción 
de Conciencia 

P o r su parte, el folleto 
«La O bjeción de C oncien
cia» informa de q u é se en
tiend e por O bjeción de 
Conciencia, q uién pued e 
solicitar la condición d e ob
jetor, qué tramitación es 
necesaria seguir y a d ónd e 
hay que d irigirse . También 
se exp lica en qué consiste la 
prestación social su stituto
ria, su duración, la elección 
de d estinos, etc. El mode
lo de instancia para solici
tar la objeción y un listado 
de d irecciones de interés 
completan los contenidos 
que integran esta publica
ción . 

Documentación 
P o r otro lad o, el Centro 

Provincial d e R eclutamien
to realizará un envío de do
cumentación a cada uno de 
los jóvenes que han sortea
do compuesto por informa
ción a propósito de los cam
bios de reemplazo, listado 
de plazas ofertadas para so
licitar destino en función 
de determinadas profesio
nes y requisitos para acce
der a ellas. Estas solicitudes 
se tendrán que remitir al 
Ministerio de Defensa an 
tes del 3 de diciembre . 

IDEA, S.A. 
Empresa Instaladora Autorizada 

TLF 880 41 10 
INSTALACIONES ELECTRICAS 
AIRE ACONDICIONADO 
CALEF ACCION (Tarifa Nocturna) 

So'TTUJs especialistas en ahorro de energia. 
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Hasta hoy, día 29, en la casa de la Juventud 

30 autores nos muestran 200 
maneras de mirar la realidad 

Desde el pasado lunes 18 ha estado abierta al público, en la Casa 
de la Juventud, la exposición de fotografía <<Abierta>>. El conjunto de 
obras, de calidad sorprendentemente alta, versa sobre diversos te
mas, muestra los más diversos formatos y técnicas y, en fm, confi
gura un repertorio tan divertido y ameno como serio y significativo. 

Es d e lo más gratificante 
constatar l a e levad a y certe r a 
respu esta q u e h a ob tenid o esta 
convocatoria fotográfica : cer
ca d e una treintena d e auto
res nos cuentan a través d e 
u nas d oscientas imágenes su s 
d istintas y particula r es for mas 
d e m irar lo que nos rod ea me
d iante u na cámara d e fotos. 

«Abierta» es una idea d e 

A n a Sa la d o y Jua n Man uel 
Ruiz y cuen ta con l a colabo
rac ió n d el C entro d e R ecur
so s, F ormación y Activid a d es 
H enar y la D elegación d e J u 
ventud d el Ayuntamiento d e 
Alcalá d e H enares . 

E s t a exposici ón es t ará 
a b ier ta h asta hoy, 29 d e no
viemb re, de 10 a 13 y d e 17 
a 21 h o r as. 

C/ Tinte, 6 - Alcalá de Henares 

unidad de 
Planificación Familiar 
y Enfermedades 
de Transmisión sexual 
Información y Consulta: tardes 
Paseo de los Curas, 3-5 
28801 Alcalá de Henares (Madrid) Tlf. 882 89 47 
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«Se ha ido poniendo en funcionamiento de una manera experimental>> 
dijo el concejal de Salud, José María lrastorza 

Ahora sí funciona ya la primera máquina 
intercambiadora de jeringuillas 
Ha·sido instalada en el centro Municipal de Salud 

El concejal de Salud, José Maria Irastorza, quiso dar algunas explicaciones a PUERTA DE MA
DRID en relación al artículo que publicábamos hace dos semanas en el que se destacaban unas 
palabras del alcalde, Florencio Campos, relativas a la puesta en funcionamiento de una má quina 
intercambiadora de jeringuillas en el Centro Municipal de Salud. Puntualizábamos entonces que, 
pese a lo manifestado por el alcalde, días después de recogida esta información la máquina no es
taba en funcionamiento. 

José María lrastorza seña
ló que la máquina se hab ía 
puesto en funcionamiento 
«de manera esporádica y ex
perimental para analizar 
una serie d e situaciones. 
Hasta ahora la respuesta es 
positiva, d e ahí que haya
mos ido en este asunto con 
toda la prud encia d el mun
do». lrastorza manifestó que 
la máquina se ha id o ponien
do en funcio namiento «en 
horarios muy concretos y no 
hemos quer ido desvelar 
cuándo íbamos a colocarla. 
Precisamente se ha puesto en 
esos momentos en los que sa
bemos que h ay personas con 

necesidad de ella». 
El concejal socialista argu

mentó que «no se quiso co
municar su funcionamiento 
esporádico para ver la reac
ción que van teniendo los 
usuarios. Hasta ahora, la 
apreciación que tenemos es 
buena» . 

A la pregunta de cómo se 
ha logrado tener esa aprecia
ción, si no se ha comunica
do a posibles usuarios y por 
tanto muy difícilmente lo 
podrían saber, lrastorza ex
plicó que «eso se sabe porque 
trasciende; se filtra de unas 
personas a otras. Espero que 
podamos hacer una primera 

valoración en el primer tri
mestre del año». 

El concejal de Salud fina
lizó diciendo que «las má
quinas permiten que los dro
gadictos no reutilicen las je
ringuillas produciendo las 
infecciones que todos cono
cemos». 

El pasado fm se semana 
la máquina se atascó 

Durante el último fin de 
semana se pudo detectar una 
fluida utilización de la má
quina intercambiadora por 
parte de toxicómanos, lo que 
según lrastorza, habla del 

• • 

éxito con que ha comenzado 
la experiencia «porque esas 
jeringuillas que recogemos 
no van a producir ningún ti
po de infección». 

Como dato curioso , hay 
que decir que la máquina 
llegó a atrancarse el domin
go, lo cual hizo que , cuando 
los toxicómanos comproba
ron que no podían utilizar
la, se informaran en la casa 
de socorro, donde se los pro
veyó de la nueva jeringuilla 
que de forma ocasional no 
podían conseguir en la má
quina. Esta fue desatranca
da finalmente en la mañana 
del lunes. 

~sS~:~ql" 
: . . . . .. . 

Deguste nuestra cocina clásica en la zona monumental alcalaína 
ESPECIALIDADES 

,:: .... ·~ ....... .....-.... 

el. Santiago 42 
Telf. : 889 00 22 
Fax: 882 78 49 
ALCALA DE HENARES 
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Pimientos del piquillo - Espárragos 
Lechal y cabrito al horno de leña - Carnes rojas de las aldeas gallegas 

Postres de la casa - Elegida bodega 
MARISCADAS DE ENCARCO 

Preparamos asados para llevar (cuartos y medios lechales) 
DOMINCOS Y FESTIVOS: MENU ESPECIAL 

Especialistas en comidas de trabajo, reuniones de empresas, 
celebraciones familiares, etc. 
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consultares Fiscales 
Desea agradecer 

la favorable acogida dispensada 
a la conferencia sobre Regularización Fiscal 
celebrada el pasado Viernes, 22 de noviembre. 

La numerosa presencia de público, 
así corno el animado coloquio 

que siguió a la exposición 
de D. Ramón Drake y Drake, 

ponen de manifiesto el gran interés existente 
por las materias fiscales. 

Asirnisrno, querernos comunicar 
a todas aquellas personas 

que deseen ampliar información, que pueden 
dirigirse a nuestro despacho 

en Alcalá de Henares, sito en 
Vía Complutense, 44 - 2°. 4 (Edificio Feria) 

Teléfono 882 00 71 
Reiterarnos nuestro agradecimiento 

a todos los asistentes 



ISCALES 

A la izquierda, Fernando González González, Ramón Drake y Drake y Jesualdo Muñoz García en un momento de la conferencia-coloquio . 

Por iniciativa de una empresa alcalaína de «Consulting» fiscal, Ramón 
Drake ofreció una conferencia-coloquio sobre la 1egula1izatión lista/ 

<<La regularización surge porque hay 
mucho dinero oculto, sin declarar>> 

El pasado 22 de noviembre se celebró en el salón Oliver's del Paseo de la Estación una interesante 
conferencia-coloquio organizada por IURE -Consultores Fiscales-, empresa alcalaína de consulting 
fiscal. El ilustre conferenciante fue D. Ramón Drake y Drake, ex-subdirector general del impuesto so
bre la renta que ahora trabaja en la empresa privada. Al acto fueron invitados por la firma clientes , 
amigos y empresarios del corredor interesados en el tema. Para todos ellos y al finalizar la conferencia 
se ofreció un cóctel. 

El pasad o 8 d e j u n io, el go
bierno ofreció una regulariza
ción fiscal par a tod as aqu ellas 
personas y socied ad es que estu
vieran interesadas en «p onerse al 
día con H aciend a». L a su scrip
t:ión de deud a pública o la d ecla
ración comple m entaria son las 
dos fór mulas para que estos m o
rosos arrep entidos p agu en su s 
tribu tos y saqu en a la luz ese di
nero que ten ían oculto h asta esos 
momentos y que n o les estaba 
produciendo n ingu na rentabili
dad . Es ta regularización está 
provocando sin emb argo mÚchas 
d ud as, son muchos los que se 
pregun tan acer ca d e las conve
nienc ias o d esventajas d e regula
rizar. P a r a resolver estas dudas 
JURE -Co n su ltores F iscales
invi tó el p asado 22 d e n oviem 
bre a R a m ón Drake y D rake, ex
subdirector gen eral d el i m pues
to sobre la renta, para q u e ofre
ciese u na confere n cia sob re el te
ma y resolv iese tod as las d ud as 
de los asistentes . L a con ferencia
coloquio q u e se celebró en los sa
lones Oliver 's con tó con gran 
asistencia d e público que se mos
tró muy inter esad o por el tema . 

Fernand o González y J esu aldo 
\1 u ñoz, rep resentantes d el d es
pacho d e IURE en Alcalá , co
mentaron que habían traído a 
Ramón Drak e hasta Alcalá por
que lo creían conveniente d ado 
que «la regularizac ión fiscal es 
un tema d e candente actuali
dad». Continuarán con la misma 
política. trayendo a invitad os y 
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celebrando confer en cias y colo
q uios, a u nque a priori no t ienen 
ningun a activid ad en p erspecti
va ya que éstas surgen «a med i
d a qu e se respiran en el ambien
te los di stintos temas de actuali 
d ad fi scal». 

«La mayor parte del fraude es 
el espíritu defraudador» 

P U ERTA de MADRID entre
vistó b revemente a R amón D ra
ke , finalizad a la conferencia. 

- ¿Cu áles son las ventaj as e 
i n con ven ientes d e la regulariza
ción fi scal ? 

- Cuando hablamos de regu
larización hablamos de dinero 
oculto, no declarado. La venta
ja es que si regulariza va a pa
gar muchísimo menos que si le 
descubre Hacienda con ese dine
ro oculto, una vez terminado el 
plazo de la regularización. Si la 
vía elegida de regularización es 
la suscripción de deuda pública, 
de todo el dinero que no pagó en 
su día no pagará nada ahora. A 
cambio tendrá que invertir ese 
dinero en deuda pública espe
cial durante 6 años percibiendo 
una renta del 2%. La otra fórmu
la es la declaración complemen
taria , por la que el que no decla
ró en su día lo pagará ahora sin 
recargo ni sanción y en un pla
zo de 4 años. 

- ¿Una regularización es sín
toma d e que existe mucho dine
ro oculto en el país? 

- Sí. La regularización sue-

le surgir cuando se ve que hay 
mucho dinero oculto y hay una 
necesidad de hacerlo aflorar. 
Tanto lo desea la adminístración 
como los ciudadanos. Para la 
primera supondrá el que salga a 
flote una cantidad de dinero que 
entrará en la producción de la ri
queza y durante 6 años financia
rá la deuda pública. Para los ciu
dadanos supone también un ali
vio , sobre todo si son cantidades 
relativamente grandes, sacar el 
dinero de 'debajo del ladrillo ' 
donde no le está rentando nada 
y ponerlo a funcionar. 

- ¿Cuál es la cau sa d e que 
exista tanto d inero oculto? 

- Una cosa es la enfermedad 
y otra el origen de la misma. A 
la vista de la enfermedad -
dinero oculto-, la administra
ción también tendría que estu
diar la causa. Porque si la cau
sa es que el señor no ha querido 
pagar por las buenas, eso no es 
motivo: o que regularice o que se 
atenga a las consecuencias. Pe
ro si la causa es que la presión 
fiscal es tan fuerte que casi po
ne en la tesitura de defraudar, 
debería reconsiderarse y ate
nuarla. Si quitamos la fiebre pe
ro no la causa, dentro de nada de 
nuevo volverá la fiebre. 

- ¿Y actualmente cuál cree 
que es el motivo de este fraude 
fiscal? 

- Creo que la mayor parte es 
el espíritu defraudador. Yo creo 
que si bajasen los impuestos 
igual defraudarían. 

- ¿Resulta injusta esta 
'amnistía'? 

- Estoy totalmente de acuer
do, en el caso de que fuese una 
amnistía total -el que no haya 
pagado borrón y cuenta nueva
sería una injusticia total. Pero 
esta regularización no es una 
amnistía: el que no pagó en su 
día estará sometido 6 años opa
gará lo que no pagó en su día. 
Esta regularización ha constitui
do un reto para la Administra
ción que una vez pasado el pla
zo tiene que buscar a aquellos 
que han defraudado y aplicar la 
ley sobre ellos, si no estaría de
fraudando a los que han 
regularizado. 

- ¿Por qué razón abandonó 
la Administración Pública? 

- Yo jamás la hubiese aban
donado si no se hubiese estable
cido la jubilación anticipada. En 
aquellos momentos yo tenía unas 
cargas familiares que con una 
pensión no hubiese podido sacar 
adelante. Pasó un tren que me 
ofrecía unos ingresos por encar
garme de un despacho fiscal y lo 
cogí por esas circunstancias per
sonales. He estado 44 años traba
jando en la administración pú
blica, le tengo mucho cariño y 
ella me ha respetado m ucho. 
Quizás se gana más en el sector 
privado pero también tienes más 
responsabilidades. 
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Justificar malos resulta
dos, pobres clasificaciones y 
paupérrimos niveles de jue
go amparándose en supues
tos malos arbitrajes viene 
siendo habitual en las dos úl
timas décadas del «futbolín » 
español. O sea, desde que 
hay suculentos contratos mi
llonarios por medio: fichas, 
primas , sueldos, publicidad, 
televisión, patrocinadores 
etc. Curiosamente , en el ba
loncesto sucede lo mismo y 
en el balonmano, aunque 
con menos trascendencia y 
repercusión social, está em
pezando a ocurrir desde que 
han florecido las pesetas. 
¿Por qué hace treinta años 
no ocurría lo mismo ... ? 

Jornada tras jornada, fut
bolistas, entrenadores, di
rectivos y hasta periodistas 
se escudan en las decisiones 
arbitrales. Los unos para cu
brirse las espaldas de cara a 
sus aficionados, los otros 
-no todos, los menos- pa
ra aumentar sus oyentes o 
ventas en periódicos. Así de 
triste. 

La desinformación acerca 
de las reglas de juego es to
tal. Los futbolistas y entre
nadores no se preocupan por 
aprender e intercambiar opi
niones con los árbitros, co
sa que sí ocurre, por ejem
plo , en Inglaterra con asi
duidad, donde los colegiados 
no son bichos raros (lo hicie
ron un día , por primera vez 
en la historia del fútbol es
pañol , a principios de esta 
temporada al ver las «tarje
tas» al lobo con las nuevas 
reglas aprobadas por la Fl
FA, y si te he visto no me 
acuerdo); los periodistas, la 
mayoría de las ocasiones, no 
informan sino que juzgan 
(algunos hasta insultan) y no 
estaría mal si al menos se do
cumentaran un poquito pa
ra respaldar con conocimien-

El futbolín 
to sus sentencias. Si no se es
cuchan y leen sandeces, pon
go por caso , como la del do
mingo 17 en el Vicente Cal
derón al medir el colegiado 
Díaz Vega , en contra de lo 
habitual , una distancia al re
vés: de la barrera humana al 
balón. Criticaron e insulta
ron por capricho. 

Cierto es que el arbitraje 
español se puede mejorar , 
pero cierto es también que 
no está tan mal como nos 
cuentan y hacen creer. ¿Por 
qué en Alemania, Inglate
rra, Bélgica, Holanda -no 
digo ya Islandia, Suecia, Di
namarca, Austria, potencias 
futbolísticas de segundo 
orden- no se dan las polé
micas , discusiones y trifulcas 
que aquí? Mejor dicho , en 
todos los países latinos: Ita
lia, Portugal, Brasil, Argen
tina etc., donde la marrulle
ría, el engaño y la burla se 
han convertido , por desgra
cia, en algo cotidiano. ¿Se 
acuerdan de aquel portero 
chileno que se autolesionó la 
cabeza contra Brasil? El fút
bol es un mero calco de la 
idiosincrasia social de un 
pueblo. 

Se ha llegado a tal nivel de 
desvergüenza y descaro que, 
para profesionales (al menos 
en sueldo) como Dertycia 
-C.D. Tenerife-, el lla
mar «hijo de p.» a un juez de 
línea es algo normal, co
rriente que se da con fre
cuencia en los terrenos de 
juego. Quien dice a un juez 
de línea dice al árbitro, a un 
contrario ... ¡Qué pena de 
fútbol! Y eso que el deportis
ta (por llamarle algo) en 
cuestión estaba de suplente 
sentado en el banquillo 
cuando fue expulsado, que si 
no ... 

Se ve que López Recarte 

-R.C.D. Coruña- esta úl
tima jornada no ha querido 
ser menos y ha repetido la 
hazaña, pero corregida y 
aumentada dejando a su 
equipo con diez jugadores 
durante todo el segundo 
tiempo y regalando un pun
to de oro al rival, que no 
adversario. 

Los directivos del Betis, 
puestos a degenerar el fút
bol , piden la repetición de su 
encuentro contra el Mérida, 
al entender que el colegiado 
actuó influido por la presión 
del público, cuando los muy 
carotas vendieron millones 
de pesetas en entradas en su 
propio estadio (unos hablan 
de 10 y otros de 19) por con
veniencia propia: para con
tar con el aliento de miles de 
los suyos . 

Por pura analogía , mu
chos encuentros de regional 
se tendrían que repetir al no 
contar con las más mínimas 
medidas de seguridad (ya es 
lamentable que los estadios 
se hayan convertido en «leo
neras humanas», con rejas, 
vallas, fosos, policías, perros 
etc. Igualito que en el tenis) 
para la protección de árbi
tros y jugadores. Ahí sí que 
te juegas el físico en 
ocasiones. 

Estas artimañas con la 
UEF A o FIF A no le hubie
ran servido de nada. Y si no 
que se lo pregunten a Gil, al 
Milán, a Esnaider y sus 
compañeros argentinos , o 
hace unos años a Míchel, a 
Sanchís, al Aj ax o a la Fede
ración de Chile al completo. 
El problema de nuestro «fut
bolín» es que en España el 
Comité de Competició sepa
rece a la madre Teresa de 
Calcuta, cuando tenía que 
ser como la Santa Inquisi
ción en sus años mozos. 

El presidente y el entrena
dor del Getafe ya se han har
tado de repetir que ellos van 
a Sevilla dispuestos a pasar 
la eliminatoria de la Copa 
del Rey y que todo depende
rá del colegiado. La misma 
moto que nos intentó vender 
el Oviedo en su eliminatoria 
contra el Génova y campeo
natos europeos atrás el Atlé
tico, el Real Madrid, el Bar
celona, la selección españo
la de Luis Suárez, etc. ¿Por 
qué el Oviedo no sancionó a 
Lacatus -buen amigo de 
Camacho- ejemplamente 
por dejar a su equipo 
diezmado? 

Claro que, para futurólo
go, Johan Cruyff. Ya advir
tió con tiempo la temporada 
pasada que ésta los árbitros 
se confabularían contra él y 
su equipo. Si como futbolis
ta fue todo un «caballero», 
ahora como entrenador in
tenta rememorar a Santa Te
resa de Jesús con sus actos 
piadosos ... Afortunadamen
te, a su presidente, forofo 
empedernido (¿le vieron en 
el reportaje de Telemadrid 
cuando jugaron contra el 
Atlético?), como a otros mu
chos, ya no le valen las ex

cusas arbitrales y exige res
ponsabilidades cuando se 
manejan presupuestos de 
más de 7 .000 millones. Sólo 
ha tardado 13 años en el car
go para darse cuenta de su 
error ... 

Para noble el señor Fer
mín Ezcurra, presidente de 
Osasuna. Esta semana ha 
cumplido veinte años al 
frente de su equipo y jamás 
ha dicho una palabra altiso
nante en contra de nadie. 
Todo un ejemplo a seguir en 
este oligofrénico deporte 
nuestro del fútbol. 

José Antonio 
GONZALEZ GRANDE 

PISOS Y LOCALES 
A ESTRENAR 

AZUOUECA DE HENARES 
Llave en mano 

- 3, 4 dormitorios. Cocina amueblada. Antena parabólica. 
Cuarto de baño y aseo en cada piso. Parquet. 

- Desde 8.400.000 pesetas. 
- Junto a la estación, en el centro de Azuqueca. 
- Financiados por Caja de Madrid hasta 15 años. 
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El invierno es para los aficionados y sus comentarios ritos a su gran triunfo en la 
feria . 

Letargo invernal en España Sin entrar en ortodoxias , 
hacían falta muchos E sparta
cos , que ha estado ocho años 
en figura del toreo , que se han 
olvidado las espinas de sus 
principios, que este torero ha
ce que aquel que hace e l pa
seo a su lado se crezca y se agi
gante y que él tampoco se de
ja ganar la pelea. Para que nos 
venga un mediocre aficiona
do aficionado hablando de bi
cocas. Cre o haber cumplido 
con los que esperan leer la rea
lidad de lo que ocurrió en la 
primera cena del Club tauri
no Alcalaíno con el resultado , 
taurinamente hablando , de 
gato por toro . 

Hemos entrado en el letargo taurino en la temporada española . Solamente quedan las ferias america
nas con aquellos toreros españoles que han sido contratados, unos por mantener su fama adquirida 
en España y otros para probar fortuna y que su presencia en los carteles sea más cotizada en la próxi
ma temporada. 

También el tor o pasa por 
ese letargo invernal, pues con 
la caída d e la hojarasca en el 
monte , ésta le sirve d e cama 
al toro bravo p ara resguard ar
se en los bajos del monte , pa
ra combatir l as bajas temp e
r a turas invernales en los cam
pos de Salamanca .. . Y cuan
do termino este renglón me 
acuerdo d e algo q u e he q u eri
do escribir sobre el toro y 
nunca lo he hecho , y además 
quiero brind árselo a aquellos 
aficionad os estudiosos del to
ro bravo y de su comporta
miento . 

¿Ustedes se imaginan, por 
poner un ejemplo , un toro de 
la antigua ganadería de Ma
nuel Arranz, que entonces era 
el toro más bravo de Salaman
ca, que tenía q u e romper el 
hielo en el r ío T orrnes par a 
beber y soportando tempera
turas de hasta 12 y 14 bajo ce
ro? ¿Ustedes se imaginan es
te m ismo tor o lid iad o en Se
villa con una temperatura de 
3 8 y cuarenta grados de tem
peratura? Necesariamente es
te toro tiene q ue asfixiarse,so
bre tod o u nid o a su viaje tan 
largo y al poco tiempo que tie
ne para recup erarse. Creo hu
mild emente q ue esto necesita 
un estud io d e los muchos q u e 
se quieren llevar a la práctica 
pero que nadie a r ranca. Y 
nuestra fiesta cad vez se les va 
más a los profesionales de las 
manos. 

Después d e esta interrup
ción, y no d el Cossío precisa
mente , quiero seguir hablan-
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do del letargo taurino , y aho
ra ya le toca al aficionado. Es
te es menor en invierno , ya 
que los coloquios por un lado , 
entrega de trofeos a los triun
fadores de las ferias , hace que 
el buen aficionado se distrai
ga y disfrute de estos actos 
taurinos , sin olvidarnos de las 
raíces de las corridas d e toros 
que son los tentaderos y he
rraderos , tan importantes co
mo la propia corrida de toros , 
aunque con menos oro y sin 
mantilla. 

No era mi intención hablar 
sobre la seriedad por parte de 
los responsables a la hora 
d eorganizar coloquios o entre
gas de trofeos a través de ce
nas con personajes famosos y 
toreros, pero ante los comen
tarios y confusión de las dos 
cenas taurinas, la peña Tercio 
de Quites el d ía 8 de noviem
re y la otra al día siguiente , 
esto hizo confundir a varios 
asistentes de la Peña Taurina. 
O tros en cambio han asistido 
a las dos cenas y no han teni
do ese problema. Algunos afi
cionados se quedaron defrau
dados, ya que en la cena d el 
día 9 les habían hablado d e to
dos sus protagonistas faltando 
nada más y nada menos que 
seis, entre ellos D. Luis Gó
mez El Estudiante, al que ve
rnos en los toros con mucha 
frecuencia; éste no vino; Es
partaco no vino; Manzanares 
no vino; Paco Camino no vi
no ; Manuel Molés no vino; 
Curro Cruz no vino . Y si esto 
fuese poco , el coordinador 

único se quitó del cartel como 
los toreros mediocres , faltán
dole valor para disculparse 
ante ese público soberano que 
en definitiva mantiene la fies
ta y merece todo el elogio. El 
público que asiste a entregas 
de trofeos siempre es atraído 
por sus ídolos; si éstos fallan , 
sobra la cena y se reúne uno 
con unos cuantos amiguetes. 
Tampoco se habló de nuestra 
feria taurina ni del resultado 
artístico, que era por lo que se 
entregaban los premios . 

P or la desazón de los aficio
nados , hay que decirles que 
todas las entidades taurinas 
no son iguales , que los resul 
tados de una y otra ahí están, 
que unos viven para la fiesta 
y otros intentan vivir de la 
fiesta y , ante la no presencia 
de Espartaco en dicha cena, se 
le menosprecia restándole rné-

TALLER 

NOTA.- En el momento e n 
que firmo e ste e scrito nos lle
ga la noticia de la muerte del 
matador de toros Cristian Ni
meño 11. Este padecía un gra
ve calvario similar al de Julio 
Robles , pero se estaba recupe
rando paulatinamente. esta 
tragedia será de gran taruma 
para Julio Robles . Nimeño , 
gran persona y buen torero. 
Descanse en paz. 

EL CHARRO 

DE PELETERIA 
C\)a~e~~ C\)lQatt 

TRABAJOS 
A 

MEDIDA 
EN TODO TIPO 

DE PIELES: 
Zono, .Aatrakán, 
Nutria, Visón, 

Moutón, 
Marmota, 

Etc. 
Más de 15 años de experiencia 
VENTA - ARREGLOS - TRANSFORMAC IONES 
C / Daoíz y Velarde, 14 - Local 3 (frente colegio D. Juan 

Telef.: 880 82 35 - ALCALA DE HENARES 

ven a conocer 

I_) 

todos los modelos Etiqueta Roja 
(501, 507' 510, 516 y 518) 
a tus establecimientos autorizados 

um 
® 

LEVl'S CENTER ALCALA DE HENARES 
Paseo de la Estación, 8 

LEVl'S CENTER «EL VAL» 
Local 107, planta baja. 

Centro Comercial «El V al» 
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Para garantizar las óptimas condiciones climáticas Durante el verano, una vez 
desmontada y almacenada la 
cubierta, la piscina se integra
rá de nuevo en los espacios del 
área recreativa del Centro de 
Natación M86. 

Cubierta hinchable para el centro MB& 
se montará en invierno, de octubre a mayo, y se desmontará en verano, 
para ampliar las posibilidades de practicar deporrtes acuáticos 

Coincidiendo con la coloca
ción de esta cubierta hincha
ble, cuyo coste total asciende 
a 37 millones de pesetas, se va 
a inugurar una importante 
ampliación de las instalacio
nes deportivas del Centro de 
Natación M86 consistente en 
dos nuevos gimnasios de usos 
múltiples, una piscina de re
creo al aire libre, otras pisci
na de chapoteo y dos toboga
nes acuáticos, ampliándoe no
tablemente la playa de las pis
cinas al aire libre con zonas de 
césped y jardines. estas insta
laciones se complementan con 
nuevos vestuarios y con alma
cenes generales. 

En la piscina olímpica al aire libre que se encuentra en el Centro de Natación Mundial 86 de la Co
munidad de Madrid se acaba de instalar un pabellón desmontable que permite la utilización de la cita
da piscina durante la temporada de otoño-invierno. Este pabellón cierra la piscina con una cubierta 
hinchable, fabricada a medida, consistente en una cúpula presostática que se colocará entreoctubre 
y mayo y que se desmonta durante el verano. De esa manera se pretende satisfacer la gran demanda 
existente para la práctica de la natación deportiva. 

La instalació consiste en 
una cubierta ligera hinchable , 
constituida por un tejido de 
poliéster, impermable, impu
trescible y resistente al fuego, 
con revestimiento de caucho 
sintético , que se mantiene con 
la presión de aire interior so
plado a través de dos grandes 
ventiladores centrífugos. esta 
cubierta está formada por una 
doble envoltura que evita los 
fenómenos de condensación 
interior y consigue un aisla
miento térmico mediante un 
colchón de aire contenido en
tre las dos capas de poliéster. 
La cubierta va lastrada a la 
base sobre cojines de agua ase-

Vía Complutense , 117 
Qunto a Mercadona) 

gurando un perfecto reparto 
de los esfuerzos. 

La instalación garantiza las 
óptimas condiciones climáti
cas de ventilación, temperatu
ra del agua, temperatura am
biente, iluminación ... Para 
ello va dotada de todos los 
equipos técnicos para el siste
ma de inflado, renovación de 
aire y mantenimiento de la 
presión, así como un equipo 
electrógeno de emergencia y 
un equipo calefactor para ase
gurar el nivel óptimo de tem
peratura. La seguridad queda 
garantizada por un acceso 
principal a través de una 
puerta giratoria y dos salidas 

- POR CALIDADES 
~~Rc:~~~ig¿;ON, POR DISEÑO 

Ull lllCLAVI lllDUS1RIAL 
AL10S1AllDlllG,111 MARCHA 

Información y venta: 

C ONSIK.Ll l l<•'\I" 

SAN LEONARDO 
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de emergencia provistas de las 
reglamentarias puertas anti
pánico. 

La superficie total cubier
ta, a una altura de 10 metros, 
es de unos 2.000 metros cua
drados, que incluye la propia 
piscina olímpica y una playa 
perimetral de unos 600 metros 
cuadrados. 

Su utilización durante la 
temporada de invierno será 
fundamentalmente para na
dadores pertenecientes a las 
federaciones dep»ortivas, que 
hasta ahora venían compar
tiendo con otros nadadores las 
otras piscinas cubiertas que 
tiene este complejo deportivo. 

De esta manera, la Comu
nidad de Madrid, a través de 
su dirección general de De
portes , pretende contribuir al 
fomento de los deportes acuá
ticos compatibilizando el re
creo, el entrenamiento, la 
competición y la enseñanza de 
la natación. 

EN VENTA O ALOUILER 

NAVES 
INDUSTRIALES 

DESDE 200 m/2 
ABOOm/2 

2 ASEOS Y OFICINA 

SIN CERRAR DE 14 m/2 

CON TELEFONO 

Vía Complutense, 117 - Oficina 5.A 
Telf.: 882 30 00 - ALCALA DE HENARES 
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Aparece la violencia: coslada y Laredo, a palos 

suspendida la jornada del sábado en Alcalá 
Los árbitros federados no se presentaron 

En la jornada del día 24 de primera división el Lloyd's Coslada se enfrentaba a los de Lare
do. Fue un partido muy interesante y muy igualados los sets, aunque terminó con el contun
dente resultado de 3-0 (15-11, 15-13, 15-10). Quizás esto fuera lo que hiciera perder los ner
vios, pues los cántabros venían a realizar un paseo militar con banda de música, pero se en
contraron con un Lloyd's que humildemente y dando todas en el clavo consiguió vencerlos 
y esto no supieron asumirlo los costeros y al término del encuentro, en el que brilló por su 
ausencia la educación deportiva de los visitantes, que se metieron con el público e incluso el 
entrenador conocido por formar estas tanganas tuvo detalles que hizo enconarse más al públi
co y al final del encu entro saltó la chispa. 

L os jugad ores locales tuvie
ron que a b a ndonar la cancha 
por la parte que correspondía 
a los visitantes, puesto que allí 
tenían todas su s cosas para ir 
a los vestuarios y un mal edu
cado hablando deportivamen
te se enfrentó a un jugador del 
banquillo que portaba una es
cayola en su pierna, lo que rá
pidamente provocó un en
frentamiento a puñetazos y 
agarrón de cuello entre el ju
gador número 9 del Laredo y 
el jugador Tono, como se le 
conoce en Coslada, muchacho 
pacífico dond e los haya. P e 
ro a todo esto, el entrenador 
visitante no hacía ni un gesto 
para pararlo, cosa que hizo to
do el equipo del Coslada. 
Ahora una pequeña parroquia 
alcalaína q u e fue a verlo se 
pregunta qué d irá el Sr. Agus
tín, ya que hace dos tempora
das d efend ía a este señor en 
un pequeño incid ente en Pa
lencia y q u e este señor era de
legad o fed erativo. Espero que 
para el bien d el voleibol este 
señor no lo nornbi;e más dele
gad o fed e.rat ivo al mismo 
tiempo que mande alguno de 
éstos siempre que actúen es
tos señores. P ues con el juve
nil d el ! placea montó otro nu
rnerito en la temporada del 88 
en la fase final del campeona
to de España. 

En la jornada del sábado 
fue suspendida toda actividad 
de voleibol en los equipos pe
queños. En los federados por
que no se presentaron los ár
bitros y en los escolares por
que había otra actividad en la 
ciudad deportiva, pero eso no 
influyó en el baloncesto esco
lar. Pedirnos seriedad para 
con los pequeños si queremos 
tener deportistas de todos los 
tipos y clases. 

El domingo dio comienzo a 
las 9'30 horas el encuentro de 
segunda división entre el 
C.V. lplahenares y las Rai-
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ders de la base. Fue un en
cuentro que no tuvo excesiva 
calidad, pues apenas iniciada 
la contienda, las visitantes 
tuvieron la suerte de tornar la 
ventaja en el tanteador; sin 
embargo, las pupilas de Olga, 
aunque estaban recibiendo un 
severo correctivo, no se desa
nimaron y lucharon ganando 
el tercer set, lo que puso las es
padas en todo lo alto levan
tand o la moral y lucharon lo 
indecible, pero al final tuvie
ron que sucumbir ante lama
yor altura de las norteameri
canas, que ganaron el cuarto 
set por un resultado muy ajus
tado. Al final del encuentro 
este era el resultado: 1-3. 

Tras este encuentro se en
frentaban por primera vez el 
equipo de segunda del C.V. 
lplahenares y el Ai87. Empe
zó el encuentro de una forma 
anodina y muy mal jugado 
por parte alcalaína, pero rá
pidamente entraron en juego 
los locales. Apenas encontra
ron d ificultad para deshacer
se de los alcorconeros. En el 
primer set hubo mucho juego 
embarullado fallándose algu
nos saques, lo que hizo que los 
visitantes se pusieran en cua
tro tantos, pero una llamada 
al orden desde el banquillo y 
los locales entraron en juego 
con buena recepción, para mí 
la mejor de todos los partidos 
jugados, empezando a tornar 
la iniciativa y al mismo tiem
po a dominar el encuentro, lo 
que hizo que los visitantes se 
vinieran abajo llegando la de
bacle en el siguiente set. Pe
ro en el tercer set llegó la reac
ción, aunque pienso que tal 
corno se estaban desarrollan
do las cosas, era tardía; pero 
los visitantes fueron capaces 
de igualar un 8-0, por lo que 
los locales se vieron obligados 
a pedir tiempo muerto. A par
tir de aquí entró el juego en 
un peloteo insulso entre am
bos equipos hasta que los lo-

cales reaccionaron y se hicie
ron con él por el tanteo de 
15- 13. 

Los cadetes del C.V. Alca
lá tuvieron jornada doble. El 
sábado se enfrentaron al Mós
toles. En el primer set, los 
pupilos de Carlos maniataron 
a los rnostoleños con buena re
cepción y buen ataque abor
tando todo intento de ataque 
de los locales y poniéndolos 
cada vez más nerviosos, que 
perdieron así el control del 
partido que terminó con el 
tanteo de 0 -3 (7- 15, 9 - 15, 
5-15) . 

El segundo partido se jugó 
en el municipal Virgel del 
Val, y enfrentaba al equipo 
alcalaíno con los capuchinos. 
El encuentro no tuvo excesi
va calidad, lo único que hay 
que destacar es la forma de di
rigir el encuentro del entrena
dor de Capuchinos, pues ges
ticula, da voces y no hay un 
momento que esté parado, lo 
que hace que el equipo se des
concentre, corno les sucedió a 
los alcalaínos en el segundo 
set; pero rápidamente se esta
bleció la calma, siendo éste el 
más igualado. En el tercer set, 
los atacantes del equipo local 
echaron por tierra cualquier 
tipo de réplica, quedando al 
final el siguiente resultado: 
3-0 (15-9, 15- 12, 15-3). 

Los juveniles del C .V. Al
calá se enfrentaron a los de Al
corcón venciéndolos por el 
tanteo de 3-0. Un partido en 
el que los alcalaínos dejaron 
claro que en esta fase no tie
nen rival, pues una buena de
fensa y un conjuntado ataque 
fue lo que hizo que no tuvie
ran tanta eficacia los atacan
tes y así, poco a poco, los al
calaínos fueron tornando la 
rienda del partido y aumen
tando la ventaja en su set pa
ra terminar 3-0. 

JUMOLIN 

Si te sientes 
indefensa ... 
ESTA ES TU 

OPORTUNIDAD 
PRIMER CURSO DE 

DEFENSA PERSONAL 
Uiu-Jitsu> 

-Sólo mujeres
Si te interesa, infórmate en: 

GIMNASIO ALCALA 2000 
Río Tajuña, s/n Tlf. 881 77 57 / 96 

~ . AJBLl'c'ibAo 

.\HTE E ' ROTl 1LACIO:\ 

P intura y Decoración de 
toda clase de vehículos. 

Tlf. : 888 02 93 
San Diego, 9 - Alcalá 

Desde 1960 al servicio 
de nuestros clientes 

PUERTAS 
PIQUERA 
• DE SEGURIDAD 
• DE INTERIOR 
•FRENTES 

DE ARMARIOS 
• CUBRE 

RADIADORES 
OFERTAS EN PUERTAS 
DURANTE EL MES 
DE NOVIEMBRE 
, . F.,, 11 , J.1, Pí.1'. I · -ldf.: 8828177 

.\LC:\l .. -\ OE HE\:\.RES 

OFERTA DE 

MARISCOS 
PARA ESTAS NAVIDADES 

1 Marisquería MONTEVIDEO 1 

La casa de los Mariscos 
C/ Carmen Descalzo, 18 

Tlf. 880 72 7 5 - Alcalá de Henares 

PENSION 
LEVANTE 
Habitaciones 

Residencial Canarias , 5 · 3° C 
Tlf.: 888 07 51 · Alcalá de Henares 
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Calefacción Roca. Cambiar de vivienda 
sin moverse de casa. 

Vea la soluc1on del1ni11va en 
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laguardia 
Ctra. Barcelona, Km. 34'200 - Teléf.: 888 34 00 

ALCALA DE HENARES 
MADRID - LUGO 

R ECLUTAMIENTO 

Se pone en conocimiento de todos los MOZOS RESI
DENTES EN EL TERMINO, NACIDOS DURANTE EL 
AÑO 1974, su compromiso inexcusable de solicitar la ins
cripción para efectuar el alistamiento correspondiente al 
reemplazo de 1993, en el Negociado de Quintas de este 
Ayuntamiento de 9 a 14 horas. 

DICHA INSCRIPCION ES ABSOLUTAMENTE 
OBLIGATORIA , quedando advertido que caso de no 
efectuarla se atendrá a las sanciones establecidas en el Re
glamento del Servicio Militar. 

Alcalá de Henares , Octubre 1991 
EL ALCALDE 

i: 'k; Excmo. Ayuntamiento 
~- de Alcalá de Henares 
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una cita previa a los juegos olímpicos 

La alcalaína Sonia Reyes ganó 
el XI campeonato 
Internacional de Barcelona 

Durante el pasado fin de semana se ha celebrado en el Palacio de 
Deportes de Barcelona el XI Campeonato Internacional Ciudad de 
Barcelona de Taekwondo, una cita previa a los juegos olímpicos del 
92 que se celebrarán en este mismo lugar. 

Por la proximidad de las fe 
chas olímpicas y por la impor
tancia en sí de este campeona
to , se han dado cita en Barce
lona los siguientes países y fe 
deraciones territoriales: Irán, 
;\larruecos, URSS, Italia, In
glaterra , Alemania, China 
Taipeh; y las regionales Cata
lana, Madrileña, Andaluza, 
Murciana, Valenciana y Fe
deración Navarra-Rioja . 

Nuestra jovencísima cam
peona Sonia Reyes, dos veces 
ganadora del Campeonato de 
España juvenil , pertenece al 
Gimnasio Sport Center Sana
bria de Alcalá de Henares, y 
como recordarán nuestros lec
tores el maestro de Sonia Re
yes es nada menos que el cam
peón de Europa y subcam
peón olímpico en los últimos 
juegos olímpicos de Seúl , Jo
sé Sanabria. 

Sonia ha ido a Barcelona 
representando a la selección 
madrileña de taekwondo, ya 
que el pasado mes de octubre 
quedó campeona de Madrid 
en categoría júnior y sénior. 
Junto a Sonia, el equipo está 
compuesto por ocho represen
tantes masculinos y siete fe 
meninos . Hay que destacar 
también por el equipo de 

Mad rid al olímpico J osé L. 
Alvarez , que junto a Sonia 
fueron los únicos competid o 
res d e Mad rid que consiguie 
ron el oro. L os d os entrenan 
con el maestro Sanabria . 

Sonia, que sólo tiene 14 
años, realizó en B a r celona los 
m ejores comb ates d e su vid a. 
Se creció ante el gran nivel d e 
este campeonato y arrolló a 
sus rivales en tod os los en
cuentros ganando los cuatro 
combates con unos resultados 
que no d ejaban lugar a dudas, 
ya que al ser la m ayoría de los 
árbitros catalanes había algu
nas irregularidades en las 
puntuaciones de éstos , pero 
Sonia lo dejó bien claro derro
tando a sus rivales con una 
puntuación de 7 a 1 en el pri
mero , 5 a 3 en el segundo , 5 
a O en el tercero y un rotund o 
7 a 1 en la final. 

Ante la gran brillantez de 
sus combates, el presidente de 
la Federación Española de 
Taekwondo, Manuel Marco 
Saila , la felicitó diciéndole 
que fue la mejor competidora 
del campeonato y que conta
rían con ella en el futuro. 

Damos la enhorabuena a 
Sonia y a su maestro José 
Sanabria. 

PUERTA DE MADRID 



No se sentó segura en el banquillo del Pegaso, pero 
los camioneros hicieron bueno el dicho 

3·0 el Alcalá no jugó mal. pero se 
estrelló ante Higes y acabó goleado 

RESULTADO: CD. Pegaso, 3 (Azcona, Domínguez y Sito); RSD. Alcalá, O. 
PEGASO: Riges, Avila, Míchel, Calderón, Márquez, Mengíbar, Domínguez, Osear, Alex, Azcona 

(Hemández, m. 79) y Sito. 
ALCALA: Jabonero, Rubio, Moya, Barrero, Dani, Bravo, Sebas (Calero, m. 46), Caballero, Villa, An

tonio y Javi. 
ARBITRO: Antonio Femández. Mostró cartulinas amarillas a Márquez, Sito, y Míchel, a éste en dos 

ocasiones siendo expulsado a los 74 minutos, por el Pegaso, y a Barrero, Antonio y Javi por el Alcalá. 
INCIDENCIAS: Partido disputado en el estadio municipal de Ciempozuelos, lugar donde el Pegaso 

está jugando sus partidos de casa al cerrarse de forma definitiva el Ciudad Pegaso. Apenas 150 espec
tadores en las gradas. 

Y sin embargo, ya ha deja
do de ser un partido de riva
lidad vecinal con aquello de 
que el P egaso, al no tener ya 
campo, tiene q u e jugar en 
c iem pozuelos. 

Al contragolpe 

ataque, pero con este resulta
do se llegó al descanso . 

A los diez minutos de la 
reanudación, Sito en otro con
traataque se encargó de mate
rializar el 3-0 que esta vez sí 
que fue defini tivo, aunque los 

complutenses siguieron domi
nando y buscando acortar dis
tancias. Pero el partido aca
bó con este resultado. 

Debutó en el Alcalá el me
diocampista Villa, un jugador 
que ha estado en el Atlético de 
Madrid y en el Avila y que ha 
sido muy bien acogido por 
Juan Clemente después de las 
bajas de De Miguel y de 
Mejías. 

Las victorias en casa del 
Aranjuez , y sobre todo, del 
Real Madrid , alejan en pun
tos al Alcalá de la cabeza, aun
que se conserva la tercera pla
za de este grupo séptimo. Hoy 
domingo se celebra un más 
que interesante encuentro en 
el Val por cuanto el Alcalá re
cibe la visita del líder Real 
Madrid. Una derrota dejaría 
a los complutenses a cinco 
puntos del filial blanco y en 
una situación algo complica
da para afrontar los siguien
tes encuentros. Así pues, el 
Alcalá necesita la victoria. 

En fútbol es corriente decir 
eso de que a entrenad or nue
vo victoria segura y el técni
co José Antonio Segura adap
taba para sí el dicho. D uran
te la semana anterior a la dis
puta del encuentro entre ca
mioneros y alcalaínos en el 
Pegaso, equipo en el que hay 
viejos conocidos del Alcalá, 
hubo un cambio significativo. 
Fue cesado Juan Antonio Ji
ménez Piñero, al que su es
tancia en los equipos le dura 
menos que un caramelo en la 
puerta de un colegio. El ex en
trenador del Alcalá no se co
me el turrón en el Pegaso y 
durante esa semana se habló 
de que le sustituiría otro vie
jo conocido d e la afición com
plutense, José Antonio Segu
ra. D e ahí que antes de ini
ciarse el encuentro, desde Al
calá se pensaba muy seria
mente en el referido dicho de 
'a entrenador nuevo, victoria 
Segura'. 

El P egaso se impuso de for
ma clara y rotunda como de
termina ese 3-0 , pero el Alca
lá no desentonó en ningún 
momento. Es más, el resulta
do final habría que conside
rarlo abultado e incluso injus
to, ya que los complutenses 
dominaron al Pegaso duran
te prácticamente todo el par
tido y crearon las mejores oca
siones de gol, pero se encon
traron con un Higes en la por
tería camionera que estuvo 
absolutamente inconmensura
ble y con un P egaso que a la 
contra se llevó el partido y con 
goleada . 

Independiente Moratalaz, J · A.D. Naya, 2 

Pues bien, al final Segura 
no llegó, de momento, a un 
acuerdo con el P egaso y en el 
banquillo se sentó el delegado, 
otro viejo conocido de la afi
ción complutense y residente 
en Alcalá , Guerra. Desde una 
banda dirigió al equipo ca
mionero el técnico de la casa, 
Pascual. 

Pero todavía tiene más re
lación el P egaso con el Alca
lá. En sus filas actuaron juga
dores a los que se conoce bien 
en el estadio municipal del 
Val. Jugaron Higes, auténti
co responsable de la victoria 
de su actual equipo ante los 
complutenses, Sito y Azcona. 
En cambio no jugaron Mano
lo Díaz ni Varea, es decir, que 
medio Pegaso ha tenido algu
na relación directa con la 
RSD. Alcalá. 

P UERTA DE MADRID 

El durísimo varapalo para 
el Alcalá, por lo que dice en 
sí mismo el resultado, es lo 
que cuenta al fin y al cabo, pe
ro habría que dejar constan
cia de que los hombres de 
Juan Clemente no desentona
ron. Incluso la suerte se ma
nifestó en su contra cuando a 
los siete minutos Azcona 
arrancó en posición dudosa y 
marcó el primer tanto . El Al
calá se estiró y el P egaso se re
plegó de tal manera que los 
complutenses dispusieron de 
excelentes oportunidades que 
no se concretaron por las in
tervenciones de Higes . 

A los 33 minutos de parti
do, Domínguez lanzó un libre 
directo que entró por la escua
dra de Jabonero poniendo en 
el marcador un 2 -0 que no 
desmoralizó a los alcalaínos . 
Estos siguieron jugando al 

l. MORATALAZ.-Angel, Díaz, Aragón, Luis, Calleja , Víctor, Mon
tero, Palmero, Gallo y Dani. 

A.D. NAYA.- Josema, Pedro, Vílchez, Montaño, Crespo, Julito, Je
sús, Pani, Capilla, Atienza y Congui. 

ARBITRO.- Casares Ripoll (actuación casera y miedosa) con los 
señores Mateo Arévalo y Cruz Vilo en las líneas. 

Independiente y Naya ofre
cieron un bonito encuentro 
que en todo momento lo hun
dió el señor colegiado con sus 
d ecisiones caseras y miedosas. 

Corría el minuto 2 y en un 
ataque del Naya el portero co
mete penalti y, como último 
jugador, debió ser expulsado 
según las nuevas reglas, pero 
el señor colegiado se inhibió 
y ni pitó penalti ni expulsó al 
jugador. 

A partir de este momento 
empezó la mala actuación ar
bitral y persecución hacia el 
equipo del Naya. Llega el mi
nuto 29 y un tiro al larguero 
de un jugador del Indepen
diente de Moratalaz lo coge 
Víctor y en un clarísimo fue
ra de juego marca el 1-0. 

En el minuto 36, jugada 
por la derecha, también en 
claro fuera de juego: Víctor 
cabecea y marca el 2 -0 . Y al 
filo del descanso un córner sa
cado por el Naya se convierte 
en gol tras un cabezazo de 
Conqui , con lo que se llega al 
descanso con el 2 - 1. 

Se reanudó el juego en la 
segunda parte y a los doce mi
nutos Congui estrelló un ba
lón en la cepa del poste y dos 
minutos más tarde, después 
de un fallo de la defensa del 
Naya, otra vez Víctor marca 
para su equipo, su único tan
to en toda regla y que supone 
el 3-1. 

Corría el minuto 30 cuan
do Pedrito se interna por la 
banda y llega hasta dentro del 
área, donde es zancadilleado 
y el árbitro, por lo claro de la 
jugada, pita penalti. Pani ti 
ra la falta y la transforma en 
el 3-2 definitivo. 

En los últimos minutos el 
N aya intentó empatar el en
cuentro, pero se encontro con 
una deefensa bien colocada y 
un buen cancerbero, todo lo 
cual hizo inútil la presión que 
el equipo alcalaíno ejerció con 
su juego sobre el equipo de 
casa. 

De modo que el marcador 
se quedó en 3-2 en un parti
do que creemos que el Naya 
no mereció perder. 
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Primera División 

Astrosiris A.D.R., J 
F.S.M. Alcalá, t 

El respeto que se tienen los 
dos equipos se hizo ver en el 
transcurso de los primeros 
veinte minutos de juego , nin
guno de los dos presionaba, y 
mantenían el balón el mayor 
tiempo posible para dar me
nor opción al contrario en las 
jugadas. Tan sólo la fortuna 
aliada con el Astrosiris hizo 
que a los 18 minutos de juego 
consiguiera el 1-0 con el que 
se llegó al descanso. 

Los diez minutos primeros 
de la segunda mitad fueron un 
calco del primer tiempo, pe
ro a partir de los mismos ya 
cambió todo el juego defensi
vo para pasar al ataque con
tinuado de los conjuntos, en 
lo que el equipo del Astrosi-
1·is tuvo mayor fortuna de ca
ra al marco contrario, a pesar 
del juego alcalaíno, que unas 
veces golpeaban los balones en 
el cuerpo del portero Jesús , y 
otras en la madera , no pu
diendo con ello conseguir el 
objetivo de poder arrancar un 
empate que a la postre hubie
ra sido lo justo , pero las la
mentaciones no valen. Lo im
portante del choque fue la en
trega que demostraron ambos 
conjuntos y el juego limpio 
que mantuvieron. 

El próximo sábado día 30 
a las 5 '30 de la tarde , en el pa
bellón «El Val», otro impor
tante choque entre los equipos 
F.S.M. Alcalá y Cheeps F.S. 

Marcelino MEZCUA 

VESTUARIO LABOUL 
@mo 

•EMPRESAS •TALLERES 
• HOSTELERIA • CLI ICA_S 

• ALIMENT ACION 
-Servicio a domicilio-

EST AMPAMOS ANAGRAMAS 
Mercado Municipal , Planta alta n º 8 

...__T;.;l~fs. 888 99 96 - 880 90 04 

PE LAYO 
Mutua de Seguros 

LA MUTUA 
DE SU VIDA 

Organizado por la delegación municipal del Distrito v 

11 Trofeo de veteranas <APAS> 
La delegación municipal del distrito V organizó y llevó a cabo con éxito su segundo trofeo de este 

deporte desde el día 13 al 24 del presente mes con la participación de siete equipos. En la fase previa 
de la competición los equipos fueron divididos en dos grupos, mediante previo sorteo. Estos encuen
tros se celebraron en las instalaciones de la ciudad deportiva municipal, saliendo de esta primera fase 
los dos primeros clasificados de cada grupo para así disputar las fases semifinales y finales de este 
torneo. Estos partidos tuvieron como sede el pabellón municipal de deportes de nuestra localidad. 

La clasificación final obte
nida por los equipos fue la si
guiente: 1 °, Arcipreste de Hi
ta (perteneciente al distrito 
V); 2° , Escolapios (pertene
ciente al distrito V); 3°, Mi
nerva (perteneciente al distri
to V); 4°, Juan Ruiz (pertene
ciente al distrito V); 5 °, Doc
tora de Alcalá (perteneciente 
al distrito VI); 6° , Fénix (per
teneciente al distrito VI); 7°, 
Pasionistas (perteneciente al 
distrito VIII). 

La clausura de este torneo 
tuvo lugar en la cafetería de 
la Ciudad Deportiva, donde 
acudieron todos los partici
pantes del mismo, entregán
dose a cada equipo los pre
mios y trofeos que adquirie
ron de acuerdo con la clasifi
cación obtenida. 

Hay que señalar también la 
entrega de manera individual 
y colectiva de tres premios es
peciales, los cuales fueron ob
tenidos por: Bienvenido Ro
dríguez, máximo goleador del 
torneo (equipo Minerva); En
rique Presedo, portero menos 

goleado del torneo (equipo 
Minerva); Francisco Casal , 
portero menos goleado del 
torneo (equipo Arcipreste de 
Hita). En el caso de los por
teros, ya se ve, hubo empate, 
por lo que la organización de
cidió compensarlos por igual. 

El premio a la deportividad 
lo obtuvo el equipo Juan 
Ruiz, por la excelente actitud 

mantenida en las canchas de 
juego. 

La clausura de la actividad 
estuvo presidida por Francis
co González Adrada, presi
dente de la Delegación Muni
cipal del Distrito V; Joaquín 
Arias, miembro del consejo de 
administración de la ciudad 
deportiva municipal; Fruc
tuoso Cuesta, vocal y miem
bro de la comisión de Depor
tes del distrito V; Tomás Pe
ña , miembro del consejo de 
administración de la ciudad 
deportiva municipal y perte
neciente a la comisión de De
portes del distrito V; Raúl 
Méndez, asesor técnico depor
tivo del distrito V. 

Hay que destacar en líneas 
generales la buena organiza
ción del campeonato. Y agra
decer también la colaboración 
prestada por Deportes Gonza
lo, así como a todos por su 
participación y deportividad 
manifiesta en el transcurso de 
la competición. 

ESCUELA 'f PslCOA•ALISIS 
Jarupo Cero 

Psicoterapia y Psicoanálisis de: 
- Ansiedad, depresión, obsesiones, fobias. 
- Afecciones psicosomáticas: asma, úlcera. 
- Disfunciones sexuales: eyaculación precoz, frigidez. 
- Problemas de pareja y familiares. 
- Trastornos infantiles: enuresis, lenguaje y escolar. 

TERAPEUTAS: Carlos Fernández - Stella Cino - Paola Duchen 
PETICION HORA: Telf.: 889 56 12 / 883 02 13 

CLINICA PRICONSA (Vía Complutense, 77) 
Consulta Médico-Psicoanalítica - Grupo Cero 

Porque en PELAYO MUTUA DE 
SEGUROS no sólo le ofrecemos el 
mejor servicio y a unos precios 
competitivos, también le dispensa
mos un trato especial. Por algo so
mos ya más de 200.000 mutualistas 
en toda España. 

RECIBA UN REGALO* SEGURO 

Ctra. Daganzo , Km . 1 {El Chorrillo) 
Tlf. 888 77 26 - Alcalá de Henares * Oferta válida hasta agotar existencias 

Reciba un regalo seguro, infórmese de nuestros 
productos y precios en nuestra oficina antes del 
29 de febrero y llévese un obsequio especial con 
la formalización de la POLIZA DEL HOGAR. 
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Salones ~~~ 
Restaurante t t 1 

TUPAMARO 
CAFETERIA 

C/. Federico Mompou, 8-12 (Frente al polideportivo lviasa Ctra. Daganzo) 

Todos los sábados, a partir del 21 de diciembre 
Salones TUPAMARO les ofrece 

GRAN 
CENA BAILE 

CON BARRA LIBRE 
.Amenizada por la orquesta 5ª EXPRESION 

Precio por persona: 4.500 Ptas. 
(incluido cena, baile y barra libre) 

MENU PRESENTACION 
DE LA CENA BAILE 

¡er plato 
Pimientos de piquillo rellenos de bacalao 
Sopa de Marisco 
Crema de cangrejos 

2° plato 
Solomillo a la Brox 
Merluza rellena de salmón 
Escalope Cordón Blue 

Postres 
Natillas de las Clarisas de San Diego 
Costrada alcalaína 
Tarta al whisky 

Vino de la casa 
Agua mineral 

Si quiere solamente bailar ... consumición mínima: 650 Ptas. 
HAGA SU RESERVA PERSONALMENTE EN NUESTRAS INSTALACIONES 

Telfs.: 882 58 24 • 882 58 25 -PLAZAS LIMITADAS-



~ Talleres 
.· 

9 ACUSTIN Clt 
REPARACION GENERAL 

DEL AUTOMOVIL 
CHAPA - PINTURA 

MECANICA (Puestas a punto, etc.) 
ELECTRICIDAD (Instalación de Auto-Radios y Alarmas) 

* Todo tipo de vehículos 
* Personal especializado 

TRABAJOS 
GARANTIZADOS 

~, ~I,~- E9~0.~~EA 
) ( Navarro y ltdesma, 6 • ALCALA DE HENARES 

· \ Tel. 882 08 63 

Tu centro de Belleza cumple 3 años 
y para la ocasión te ofrece • 
al precia excepcional . •. 
de &.aao pesetas 
TUS UÑAS EN FIBRA DE VIDRIO 

También encontrarás en FORMA Y LINEA 
• Limpieza de cutis 
• Tratamiento facial antiarrugas, antiacné, etc ... 
• Manicura, Pedicura 
• Masaje manual 
• Depilación cera templada o fria (las dos de un solo uso) 

Oferta sólo hasta el 15 de diciembre 
Navarro y Ledesma, 6 - Tlf. 882 08 63 

ALCALA DE HENARES 

HABITACIONES 
CLIMATIZADAS, 
CON TV., HILO 
MUSICAL, 
TELEFONO Y 
BAÑO COMPLETO 

• • .postlll 
tllestourmtte 

~da~ 
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Los dos están segundos en sus clasificaciones 

Ambos equipos complutenses 
vencieron por &·O 

En esta cuarta jornada, el equipo alcalaíno de División de Honor 
se desplazó a Parque Lisboa. Las parejas presentadas por el equipo 
local fueron más bien flojas, a excepción de la primera, que ofreció 
resistencia en un principio. A lo largo de la partida observamos que 
el delantero madrileño tenía pegada, pero fallaba demasiado. A pe
sar de ser esta pareja la más duras de las locales, fue doblegada por 
la alcalaína y su encuentro f"malizó con el tanteo de Alcalá, 35 - Par
que Lisboa, 22. 

En la segunda y tercera 
partidas las parejas alcalaínas 
formadas respectivamente por 
Moisés - Carlos y Miguel -
Enrique. vencían por tanteos 
similares: 35-22 las segunda 
pareja y 35-20 la tercera. 

Este equipo, el Parque Lis
boa, se mantuvo durante la 
temporada pasada entre los 
primeros puestos de la clasi
ficación general, pero la pér
dida de varios de sus jugado
res que este año han fichado 
por otros equipos ha hecho 
mella en su rendimiento y po
siblemente baje a Primera Di
visión el próximo año; eso si 
no desaparece, que a punto es
tuvo este año, pero gracias a 
los esfuerzos realizados por 
uno de los jugadores del equi
po (Enrique Serrano), que to
mó las riendas evitando así su 
desaparición, ha hecho que le 
sea posible continuar en la li
ga por lo menos un año más. 

El mejor jugador en esta 
jornada ha sido Angel Pastor. 

En cuanto al equipo de 
Tercera División, recibía en 
el Val al equipo del Arapa de 
Alcobendas, terceros clasifica
dos en lo que va de liga. 

En la primera partida los 
alcalaínos Antonio y Osear 
Aznar colocaron ocho dobles 
a lo largo de su desarrollo y 
fueron siempre por delante en 
el marcador, finalizando el 
encuentro con el tanteo de Al
calá, 35 - Arapa, 27. 

En la segunda partida Os
ear Alonso e Ignacio domina
ron el marcador yendo a ocho 
y diez tantos de diferencia , 
pero casi al final los madrile
ños se crecieron y comenzaron 
a remontar esta diferencia 
hasta llegar a poner el marca
dor equilibrado en el tanto 
31. Este fue un momento de 
tensión , ya que en este punto 
puede suceder cualquier cosa, 
pero la pareja alcalaína man
tuvo la calma y aguantó la 
presión impuesta por los ma-

drileños para llegar al final del 
encuentro con una nueva vic
toria por el tanteo de Alcalá, 
35 - Arapa, 31. 

Cuatro eran ya los puntos 
conseguidos por el imparable 
equipo alcalaíno cuando dio 
comienzo la tercera y última 
partida, en la que los madri
leños, según sus jugadores, te
nían la esperanza de puntuar, 
ya que era su primera pareja. 
Por parte de Alcalá, el turno 
en esta ocasoión fue para Ni
colás y Angel Luis, quienes 
salieron a la pista haciendo 
oídos sordos a los comentarios 
del banquillo de «haced lo que 
podáis» o «aguantad el mayor 
número de tantos». 

Ellos salieron a ganar y pre
sionaron de tal forma que to
dos quedamos sorprendidos 
de cómo se iniciaba la tercera 
partida. También se sorpren
dieron los madrileños, quie
nes a los veinte minutos de 
juego pedían tiempo cuando 
el marcador estaba en Alcalá, 
21 - Arapa , 5. 

Les habían colocado cinco 
dobles y no salían de su asom
bro, jugadores y seguidores 
madrileños, por lo que le su
cedía a su pareja estrella. Se 
reanudó el juego y la partida 
continuó en la misma línea: 
los alcalaínos seguían atacan
do y los madrileños defen -
diendo. Tras colocarles cuatro 
dobles más, se llegó al final del 
encuentro con el tanteo de Al
calá, 35 - Arapa, 19. 

En esta cuarta jornada el 
mejor jugador ha sido Nicolás 
García Ranchal. 

Los dos equipos alcalaínos, 
tras haber hechos sendos 6-0 
a sus adversarios, se han pues
to los segundos en sus respec
tivas clasificaciones generales . 
Esperamos que sigan en la 
misma línea y con la misma 
ilusión, ya que equipo tienen 
no sólo bueno, sino lo más im
portan te y enviadiado: 
juventud. 

JUANI 

PUERTA DE MADRID 
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ADORNOS 
NAVIDEÑOS, 
COTILLONES 
Y DISFRACES 

Todo para el flamenco 
y la danza 

Cid Campeador. 8 
(frente "- Comisaría) 
Telf.: 889 10 24 
ALCALA DE H ENARES 

SE VENDE, 
TRASPASA O ALOUILA 

PUB 
Por no poder atender 

ZONA EL VAL 
INTERESADOS: 

Tlf. 882 66 64 
o información en 

Disco Bar 
«El Descubrimiento» 
C/ Manuel Azaña, 2 

CLUB OMEGA 
OMEGA: Detectives Privados, 
crea un club Privado de Informa
ción Comercial, para SU sector 
Empresarial. 
Usted pone: 

• Una cuota MINIMA mensual. 
Usted rttibc: 

' Un número ILIMITADO de informes 
comcrcia.Jcs. 

• Entregas en plazo máximo de 72 horas . 
• Un equipo de trabajo integrado por 

profesionales de la Investigación Pri vada . 
' Importantes descuentos en otros servicios. 

CONSUL TENOS: 
En Alcalá de Henares (Madrid). 

CI. Madre de Dios , 5. 2-D 
Tclf. : 881 24 92 

Telf.: 90 860 89 % (Servicio 24 horas) 

PUERTAS BLINDAD.AS 
Y DE INTERIOR 

CUADROS Y OLEOS 

García Sánchez 
-PRECIO FABRICA-

Ctra . de D aganzo, 4 

Tlfs.: 8812356 - 888 02 86 (oficina) 
ALCALA DE HENAR ES 

P UERTA DE MADRID 

El balonmano español, de moda por el mundo 

La selección española se proclamó 
campeona de la supercopa de Naciones 

La selección española de balonmano se proclamó el pasado domingo campeona de la supercopa de 
naciones que se disputó en Alemania. Es éste el título más preciado del balonmano nacional y abre 
las puertas de la esperanza, no sólo a una medalla sino al título mundial en las olimpiadas de Barcelo
na. El balonmano español está de moda por todo el mundo y en Alcalá, con el Juventud, tenemos oca
sión de presenciar la que se ha convertido sin ningún tipo de discusión en la mejor liga del mundo. 

L a su percopa es un torneo 
en el q u e se d an cita tod as las 
selecciones que han consegui
do el título m u ndial o el olím
pico . Este h onor se lo rep ar
ten cinco países, por lo que en 
esta e d ición se ha invitad o a 
la selección española en cali
dad d e organizarse en nuestr o 
país los juegos olímpicos . 

Y España fue la auténtica 
revelación, o mejor dicho, la 
confirmación en el campeona
to . L a U R SS , que tiene un ba
lonmano casi d e otra galaxia, 
suele tener grandes dificulta
des en las citas importantes. 
España estu vo a punto d e d ar 
la sorpresa y conseguir ante 
los soviéticos una victoria his
tórica, pero sólo perd ió de d os 
goles en lo que fue la única d e
rrota española del campeona
to . Q uienes sí vencieron a los 
rusos fueron su bestia negra, 
los suecos, y la superpotente 
selección a lemana d e la unifi 
cación, a d emás , anfitriona y 
muy a tener en cuenta en las 
próximas citas internaciona
les . 

España venció a Suecia, a 
Alem ania y a Yugoslavia, és
ta en d eclive por la gu erra y 
la d i visión d e su fe d eración. 
P erd ió España con los sovié 
ticos y empató en la trascen
dental jornada final con los 
rumanos proclamándose cam
peona de esta supercopa gra
cias a la derrota de los rusos 
ante Alemania. 

Así pues, España se confir
ma como grande entre las 
grandes . Nuestra liga, ya no 
hay discusión posible, es la 
mejor del mundo, la que más 
dinero mueve y en la que se 
dan cita los mejores balonma
nistas del mundo , por encima 
de la rutilante bundesliga ale
mana. Q ue Alcalá esté repre
sentada en esta liga con un 
equipo que lleva su nombre es 
el honor más grande que en lo 
deportivo tiene esta ciudad y 
un espejo en el que deben mi
rarse todos aquellos niños que 
practican en nuestra ciudad el 
balonmano; la posibilidad de 
jugar en el más alto nivel 

m u n dial habrá de ser para 
ellos una ilu sión que les haga 
su perarse en el día a día. Con 
el club Juventud Alcalá en di 
vis ión d e honor del balonma
no nacional, la cantera com
plutense se tiene que conver
tir en la mejor de España, y 
no es ninguna petulancia de
bido a que los equipos 'infe
riores' d el J uventud están me
jor escalonados que los de 
cualquier otro club en las di 
ferentes categorías. 

Y si los niños y jóvenes que 
juegan al balonmano en Alca
lá pueden encontrar en la su
percopa que se ha traido de 
Alemania la selección españo
la un aliciente al estar tam
bién también el Juventud en 
la máxima categoría del ba
lonmano, la afición complu
tense ha de tener otro tanto . 
El balonmano está empezan
d o a ser un deporte de masas, 
la televisión está poniendo 
mucho de su parte en popula-

rizar este d eporte. Es impres
cindible el apoyo del público 
de Alcalá para tener balonma
no de élite en esta ciudad . 

Falta otro eslabón en la ca
dena; los dirigentes naciona
les del balonmano español. 
Ellos no están a la altura de las 
circunstancias y de ellos tam
bién depende en gran medida 
el éxito de este deporte. Se ha 
conseguido mucho y todavía 
se puede conseguir más, pero 
con una federación y una aso
ciación de clubes que van ca
da una por su lado, con inde
cisiones permanentes en lo 
que se refiere a sistemas de 
competición y con el lío que 
la pasada semana comentába
mos en el tema de la elabora
ción de los calendarios, estos 
dirigentes pueden hacerle un 
lío a los aficionados y provo
car su emigración a otros de
portes . Y eso, ahora, no se 
puede permitir. 

RECREATIVOS ALCALA, S.A. 
les instala toda tipo 

de máquinas recreativas y de azar. 
UN GRAN EOUIPO 

DE PROFESIONALES 
A SU SERVICIO 

Lléíl•w .. e ... e>s 
Estamos 

en el teléfono 880.29.4& 

USTED Y MUCHOS MAS ••• 
LA GRAN FAMILIA DE 

EL CHAPARRAL 
PUB 

Venga a comprobarlo 
... y no se olvide de NUESTRO CAFE IRLANDES 

Avda. Reyes Católicos, 43 - Tlf.: 880 92 14 - ALCALA DE HENARES 
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El Askatuak aprovechó las fallas de las complutenses y consiguió 
una justa victoria a pesar de un emocionante final 

85·90, el Juventud Alcalá 
vuelve a las andadas 

RESULTADO: Club Juventud Alcalá, 85; Askatuak de San Sebastián, 90 (41-44 en el descanso) 
JUVENTUD ALCALA: David Cooke (18), Oquillas (16), Jorge González (14), Raul del Moral (12) y Pa

raíso (13), en el cinco inicial. También jugaron Gustavo Díaz (2), 011Ílttanilla (8), Fajardo y Román (2). 
Eliminado Oquillas, en el minuto 39. 

ASKATUAK: Herreras (6), Santos (6), Pittman (34), Femández (15) y García (7), en el cinco inicial. 
También jugaron Polo (13), Amón, Hermosilla (3) y Ormazábal (5). 

ARBITROS: Cruz y Romero. Mala actuación; en momentos decisivos, cuando el Juventud Alcalá in
tentaba la remontada tuvieron decisiones equivocadas que favorecieron al 1\skatuak. 

El Juventud Alcalá cerró la 
primera vuelta mucho peor de 
lo deseado y de lo previsto 
después de varias jornadas en 
las que los complutenses bri
llaron y consiguieron victorias 
importantes que le llevaron al 
noveno lugar de la clasifica
ción. La derrota ante el Mon
tehuelva en la jornada ante
rior debió poner nerviosos a 
los hombres de Luis Rodrigo 
de cara al encuentro ante el 
Askatuak de San Sebastián, 
equipo al que se superaba en 
la clasificación y que visto su 
potencial se puede considerar 
parejo al del Juventud. 

El caso es que por hache o 
por be, el equipo de Alcalá ju
gó uno de sus peores encuen
tros en lo que va de competi
ción , y gracias a que al final , 
cosa extraña esta temporada, 
se empeñaron los jugadores de 
Rodrigo en marcar triples y 
acortar las diferencias ponien
do emoción en las acciones 
postreras. Pero hay que decir 
que hubiera sido injusto que 
el Askatuak no se llevara del 
Ruiz de Velasco , con poco 
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más de quinientos espectado
res en la grada, una victoria 
de la que se hizo acreedor por
que tuvo menos despropósitos 
que los alcalaínos. 

ElJuventud se mostró vul
nerable en defensa y eso lo en
tendió el americano del Aska
tuak , Pittman, que se paseó 
por la zona alcalaína como 

amo y señor. Quien no le en
tendió, -no hablaron esa tar
de el mismo idioma balonces
tístico- fue Cooke, que vol
vió a mostrarse irregular y no 
el jugador dominador que Ro
drigo necesita. 

Pero es que, cuando funcio
naba la capacidad defensiva 
del juventud Alcalá, los com-

PISOS EN ALOUILER 
-ZONA EL VAL-

* RESIDENCIAL CINCO ESTRELLAS 
• 140 m/2 • 4 dormitorios • 2 baños • Calefacción individual 

* Avda. DE CASTILLA (Amueblado) 
• 180 m/2 • 5 dormitorios • 2 baños • Aseo • Calefacción individual 

* C/ TOLEDO (Amueblado) 
• 110 m/2 • .3 dormitorios * 2 baíios * Calefacción y agua central 

Información~· . . ,lffMOlllEuSAllllA 

Avda. Guadalajara, 3 
Tc lfs. : 880 25 12 - 880 25 96 

ALCALA DE HENARES 

plutenses se encargaban de 
hacer malas transiciones que 
acababan en manos de juga
dores del Askatuak o de fallar 
de forma incomprensible de
bajo del mismo aro. Los vas
cos acompañaron en esta face
ta al Juventud pero se dieron 
cuenta de que por ese camino 
no iban a ninguna parte y de
cidieron tomar otra dirección, 
la que les llevó a la victoria. 

Cuando el Askatuak llegó a 
llevar una ventaja de ocho 
puntos en la primera mitad se 
pudo comprobar cómo el Ju
ventud no estaba concentrado 
en el partido y que éste se po
día ir. Los complutenses lle
garon a remontar y dejaron el 
marcador al final del primer 
tiempo en un 41-44 que hacía 
presumir una mayor igualdad 
en la segunda parte. 

Pero el Askatuak empezó a 
sentenciar el partido desde el 
salto inicial de la segunda mi
l ad y fue poniendo tierra de 
por medio llegando a los quin
ce puntos de diferencia a los 
diez minutos de la reanuda
ción. El 68-82 que figuraba en 
el marcador a falta de cuatro 
minutos y medio era demasia
da diferencia a pesar de que 
esta vez los complutenses en
contraron el punto bueno en 
el tiro a media y larga distan
cia y pusieron emoción en el 
juego. Pero los vasco supieron 
controlar y con la ayuda en al
gunos momentos de la pareja 
arbitral lograron quedarse con 
dos puntos que tenían gana
dos desde hacía muchos 
minutos. 

Destacar a los tres mejores 
jugadores delJuventud es di
fícil. Si acaso podemos men
cionar a Oquillas, a Paraíso 
y a Del Moral, pero no fue el 
día de los jugadores alcalaí
nos. 

PUERTA DE MADRID 



PEDRO FAJARDO 

Pedro Fajardo: «Estoy 
contento de haber 
llegado aqufo 

El base del Juventud Alca
lá ha sido el último en llegar. 
Se incorporó al equipo en un 
momento en el que Fernando 
Román cayó lesionado y coin
cidió su llegada con los mo
mentos de mayor esplendor 
del equipo que dirige Luis 
Rodrigo. Pedro Fajardo es el 
jugador con experiencia, ve
terano y capaz de poner orden 
en el equipo, que se encontró 
después del fallido fichaje de 
Quique Ruiz Paz. El encuen
tro ante el Askatuak fue ana
lizado de la siguiente manera: 
«Ha habido muchos fallos ton
tos, balones que te dan en el 
pie, pases que se van fuera; ha 
sido un partido muy tonto y 
no hemos tenido nuestro día, 
de ahí la derrota» . 

Del equipo donostiarra di
jo Pedro Fajardo que «no es 
que sea un gran equipo, pero 
saben jugar al baloncesto y lo 
hacen muy serio; son limita
dos, pero cada uno sabe lo que 
tiene que hacer y han aprove
chado sus oportunidades». 

Pedro Fajardo tiene 30 
años: «Empecé en las catego
rías inferiores del Real Ma
drid, en el Tempus y en el Ca
jamadrid cuando estaba en se
gunda división. Luego estuve 
en el Dribbling jugando a 
continuación en el Orense, 
Oviedo, Badajoz, Torrejón, 
Las Roz.as para llegar al Ju
ventud Alcalá». 

«Estoy contento de haber 
llegado aquí; a ver si sacamos 
esto adelante. Nuestro objeti
vo es mantener la categoría; 
habría que intentar luchar por 
estar entre los ocho primeros, 
pero lo principal es mantener 
la categoría». 

PUERTA DE MADRID 

Emilio carzón: «Así 
cualquier equipo 
nos puede ganar» 

El delegado del Juventud 
Alcalá tenía muy claras las 
causas de la derrota de su 
equipo ante el Askatuak: «He
mos perdido muchos balones 
y hemos tenido demasiada in
seguridad. No hemos atacado 
con fluidez ni con tranquili
dad y así no hay manera, a 
pesar de lo mucho que se in
siste en el vestuario al 
respecto». 

El mal también se vivió en 
Huelva, «donde perdimos 
también por los problemas 
que tuvimos en el ataque». En 
cualquier caso el partido an
te el Askatuak es sin duda uno 
de los peores jugados por el 
Juventud Alcalá a lo largo de 
la temporada: «El Askatuak 
estaba detrás de nosotros en la 
clasificación, no estaba jugan
do bien por lo que habíamos 
visto en vídeo. Son de nues
tro nivel ... Jugando nosotros 
como debemos. Si cometemos 

muchísimos errores , tanto en 
defensa como en ataque , no 
tenemos opción alguna, cual
quier equipo nos puede 
ganar». 

«Aquí, si ganas dos partidos 
seguidos estás arriba y si los 
pierdes estás abajo. La liga es
tá muy igualada y por eso te
nemos que jugar con más ga
rra y evitar los errores infan
tiles. Los equipos contrarios 
se crecen con nuestra insegu
ridad. Eso nos hace ponernos 
nerviosos y, al no estar tran
quilos, cometemos torpezas», 
concluyó Emilio Garzón. 

Luis Angel Rodrigo: 
«Este ha sido uno de 
los peores partidos» 

«Hemos tenido mucha más 
responsabilidad de lo que es 
normal ; era un partido im
portante , pero no tanto como 
para la gente se aturullara», 
manifestó el entrenador del 
Club Juventud Alcalá, quien 
reconoció que efectivamente 
ante el Askatuak habían juga-

LUIS ANGEL RODRIGO 

EMILIO GARZON 

do uno de los peores encuen
tros de la temporada: «Este ha 
sido uno de los peores junto 
con el de Huelva». 

«Esto no quiere decir que 
volvamos a las andadas; lo 
que ha pasado hoy es que los 
balones que recuperábamos 
en defensa no los metíamos en 
ataque; hemos perdido vein
te balones y así no se puede 
ganar un partido; al final he
mos tenido acierto, pero eso 
no es significativo», declaró 
Rodrigo. Para él, el Askatuak 
es un equipo muy serio, que 
tiene muy buenos jugadores: 
«De los dieciséis equipos, es
tamos todos a un nivel muy 
parejo y todo el mundo pue
de ganar a cualquiera». 

No se queja Rodrigo del ca
lendario. En tres jornada se 
está midiendo a equipos que 
están entre los candidatos al 
ascenso a la liga ACB: Mon
tehuelva , Askatuak y Proha
ci Mallorca. «Todos los equi
pos son difíciles; verdadera
mente están ahí porque lo han 
sudado. Todos tenemos buen 
nivel. Luego estarnos en lo de 
siempre, nos han pitado tres 
cosas que nos han jorobado. 
Si vas contracorriente y enci
ma te ponen más zancadillas , 
pues imagínate. Al principio 
puedes contemporizar pero en 
éste, ahora mismo ya no hay 
quien contemporice» . 

Y en esta jornada, 
a ganar al líder, 
Prohaci Mallorca 

Hoy sábado el Juventud se 
enfrenta en el Ruiz de Velas
co ante el líder , el Prohaci 
Mallorca: «Tenernos que ga
nar porque queda toda la se
gunda vuelta y puede ocurrir 
cualquier cosa». 
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RESIDENCIA . 
FAMILIAR 

(Personas mayores) 

22 plazas a estrenar 
Situado en el centro de Guadalajara 

Sl<i/,O /J/:' ORO 

Teléfono: 911 / 22 48 66 

- INFORMATICA 
- INGLES 
- CONTABILIDAD 
- SECRETARIADO Y 
ADMINISTRATIVO 
DE EMPRESA 

el. Orense, 2 
Tlf.: 881 96 57 

Alcalá de Henares 

Los santos de la Humosa 
Casa El Santo 

Increíble menú familiar 

PARA 4 PERSONAS 
2.400PTS. 

Un kilo de chuletas de corde
ro o conejo, patatas fritas, 
gran ensalada, pan y vino 

Abierto 7 días a la semana 
d e 9 a 3 y d e 5 a 11 

T e lf.: 88.t 8:Z 16 

DISTRIBUIDORES 
P" del \ ·al. 10 

Prohaci Mallorca, líder indiscutible en una categoría muy igualada 

y con un menor nivel de juego que en temporadas anteriores 

Balance al final de la primera vuelta 
Una vez concluidos los quince partidos de la primera vuelta en la fase inicial del campeonato 

liguero de primera división, el Prohaci Mallorca se ha mostrado como un líder indiscutible que 
busca de forma decidida el ascenso a la liga ACB. Entre Prohaci y los quince equipos restantes 
existe una importante diferencia; en esta liga juega el equipo balear y quince conjuntos más. El 
objetivo del Juventud Alcalá sigue siendo meterse entre los ocho primeros para eludir de forma 
definitiva el descenso a segunda división, auténtica meta de los complutenses. 

El Mallorca cuenta con 
una plantilla muy compen
sada y con una calidad muy 
por encima de la del resto de 
los clube~ que forman esta 
primera división. En sus fi
las está un jugador de la ca
tegoría de Mincy , que ha re
calado en el Prohaci despues 
d e una más que notable 
te mporada en el Montehuel
va. Mincy es uno de esos ju
gadores extranjeros que 
pueden marcar la diferen
cia. También está el base 
Bernal , bien conocido en 
Alcalá después de su paso 
por el Cajamadrid la pasa
da temporada; José Luis 
Berna! ha adquirido expe
riencia en la categoría y se 
ha convertido en un base 
muy efectivo. El exbarcelo
nista y exinternacional , me
dalla de plata con España en 
la olimpiada de Los Ange
les , Juan Domingo de la 
Cruz, es uno de esos vetera
nos de lujo que han llegado 
a este cementerio de elefan
tes en que se ha convertido 
la primera división. Su ex
periencia es importante pa
ra el Prohacia, si bien no es
tá De la Cruz para hacer flo
rituras. Heredero , Estany , 
Coll , Servera y Aguado son 
jugadores que saben lo que 
es estar en la parte alta de 
la primera división; forman 
un paquete de jugadores que 
elevan el potencial del Pro
haci y le hacen estar en lo 
más alto sin discusión de 
ningún tipo. 

Pero con el Prohaci no 
hay nadie; la primera divi
sión está siendo decepcio
nante porque por encima de 
ella hay una liga ACB que 
con 24 equipos acapara a 
cualquier jugador que ten
ga algo que decir en el ba-

loncesto español y despier
ta todo el interés que pueda 
haber en España por el de
porte de la canasta. Esto se 
traduce en el número de es
pectadores que van a las 
canchas en la primera divi
sión, ya que es difícil que en 
un partido se sobrepasen los 
1.500. Quizá nunca haya 
habido en esta categoría tan 
escasas cifras de asistencia. 

Así pues, el nivel de los 
equipos desciende el interés 
del público , pero no los pre
supuestos de los clubes, ya 
que en esta categoría se es
tán pagando auténticos di
nerales en fichas de jugado
res. 

La revelación hasta aho
ra está siendo el Cáceres; re
cién ascendido de la segun
da división, los extremeños 
han hecho un equipo intere
sante en el que sobresale el 
checo Okac. Están clasifica
dos en tercer lugar y les han 
perdido el respeto al resto de 
los equipos . Las decepciones 
son las que proporcionan los 
dos equipos descendidos de 
la ACB , el Canarias y sobre 
todo el Cajabilbao. Los in
sulares, con un equipo de la 
máxima categoría, no están 
dando ni la medida ni el ni
vel suficiente, pero van a es
tar al final donde tienen que 
estar ; siguen siendo favori
tos al ascenso. El Cajabilbao 
es un equipo con demasia
dos problemas e incompren
siblemente está en la zona 
baja. Deben mejorar mucho 
si quieren meterse entre los 
ocho primeros. 

Andorra, Badajoz, Lagi
sa , Montehuelva y Aska
tuak están a la expectativa. 
Son equipos que no debe
rían sufrir demasiado para 
lograr meterse entre los ocho 

primeros. Andorra y Bada
joz, sobre todo, pelearán 
por el ascenso a la liga ACB 
porque sus plantillas están 
muy compensadas. 

El baloncesto catalán no 
da para más; Santa Coloma 
y Hospitalet no son equipos 
que puedan pelear por el as
censo porque en la liga ACB 
se concentra todo el balon
cesto catalán y encontrar ju
gadores con categoría por 
aquellos lares es más que di
fícil. Basketmar está cum
pliendo por encima de lo 
que se esperaba al tratarse 
de un equipo nuevo en esta 
plaza. Obradoiro y Melilla 
no están a la altura de las 
circunstancias pero lo que 
llama la atención es que, por 
la igualdad existente, no 
hay demasiadas diferencias 
en esta primera división. 
Así el Melilla , farolillo rojo 
al término de esta primera 
vuelta, es capaz de vencer al 
Canarias y al Obradoiro, 
con su plantilla de vetera
nos, y puede poner en apu
ros a cualquiera. 

Capítulo aparte son el 
Guatlalajara y el Juventud 
Alcalá. Complutenses y gua
dalajareños tienen un nivel 
parecido y su objetivo es el 
mismo, eludir el descenso. 
En ambas ciudades otrora el 
baloncesto se vivía con ma
yor intensidad que ahora. 

En cuanto al Juventud 
Alcalá , es el equipo que más 
puntos ha conseguido en to
da la liga en lo que va de 
temporada. Los alcalaínos 
muestran una facilidad ano
tadora que nada tiene que 
ver con las facilidades que 
dan en defensa, porque tras 
el Cajabilbao, el Juventud 
es el equipo que más puntos 
lleva en contra. 

* CARPINTERIA 

klAlf 
(C t ro. Comercia l Bui;an 11 ) 
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El Club AJA y la 
i•portancia de la base 

El Club AJA, viene viviendo intensamente durante los últimos años 
la gran preocupación de sus escuelas de base. Bien es verdad, y a 
pesar de las dificultades que supone trabajar en este terreno de la 
promoción, este club, puede sentirse orgulloso de su labor. Dificul
tades, que se acentúan aún más, al desarrollarse esta actividad en 
una localidad como Alcalá de Henares, donde la oferta para el chi
co es tan heterogénea como atractiva hacia otros deportes. 

E l Club AJA está poten
cia n do y sensibilizand o a to
dos su s técnicos y monitores 
de l a importan cia y necesida d 
de esta p arcela. P ara ello, se 
pretend e ganar progr esiva
mente terren o al entorno geo
gráfico d e n u estr a ciudad , lle 
gand o a tener opción a insta
lar escu elas en l a mayor ía de 
los colegios d e E GB y FP. E s
te impor tante r eto d e conse
guir ad eptos p ara el atletismo, 
es una tar ea ardua y cierta
mente comp licad a. No obs
tante, tamb ié n es cierto que es 
la base p ara la continuid a d y 
mejor a d e este deporte. 

letas importantes : los herma
nos Z abaleta, Crespo, Navei
r a, Cuevas, O iga Cantó , Me
rino, o J osé And rés Alba, el 
último en abandonar este 
club. A quien d esd e aquí que
r ernos felicitar por su innega
b le sacr ificio y total entrega 
d urante los años que ha per
tenecido a la d isciplina del 
club AJA y de quien nos sen
tirnos ciertamente orgullosos 
por ser un producto «genuina
mente» realizado en este es
quema que comentarnos. 

Enhorabuena y mucha 
suerte a José Andrés, pues 
bien, ese es el resultado de 
una labor larga y meticulosa. 
P ero ¿merece la pena pagar 
ese precio? Nosotros estarnos 
convencidos de que sí y por 
tanto esa va a seguir siendo 
nuestra línea y tenernos mu
cha fe en que esto no se acabe 
aquí. 

A . SALAS 

Los alevines e infantiles 
siguen invictos 

La quinta jornada de liga estuvo marcada por el error arbitral que 
costó la victoria al equipo infantil alcalaíno. A pesar de esto los re
sultados se pueden considerar buenos, los alevines y juveniles ga
naron sus respectivos partidos, los infantiles empataron mientras 
que los benjamines y séniors encajaron sendas derrotas. 

Las tres categorías inferio
res d el C. P . Alcalá jugaban en 
la tarde d el sábado 23 de no
viembre en la pista de Cosla
da. Los benjamines a pesar de 
encajar una nueva goleada, 
d emu estran partido a partido 
su espíritu d e lucha y sacrifi
cio, saben de su inferioridad 
con respecto a sus rivales pe
ro esto no les d esanima en ab
soluto. Prueba de todo esto es 
que a pesar de ir perdiendo 
contra el Coslad a , no d ejaron 
d e luchar hasta que consiguie
ron el primer gol d e la tempo
rada. El resultado final fue de 
14- 1. 

Alineación : Iván, Alberto, 
Ignacio , Juan (1) , Javi y 
R aquel. 

Los alevines siguen intrata
bles esta temporada , el sába
do consiguier on una impor
tante victoria ante un rival , el 
Cosla d a, que dio menos gue
rra d e lo que en un principio 
se esperaba aunque es justo 
d ecir que el equipo alcalaíno 
tampoco les d io oportunidad 
alguna, porque los alcalaínos 
demostraron su superioridad 
y su buen estado de forma a 
lo lar go d e tod o el partido. El 
resul tado final del encuentro 
fue d e 2 - 10. 

Alineación: R ubén, Pablo 
( 4), Mario (2), Joserni (2) , Da
vid , lván 1 e Iván 11 (2). 

Los infantiles consiguieron 
un empate que supo a derro
ta dada la manera corno se 
produjo . En líneas generales 
fue un bonito partido en el 
que hubo alternancias en el 
marcador. Comenzaron do
rn inando los de Coslada aun
que ese dominio no duró mu
cho porque los alcalaínos ju
garon bien llegando con ven-

taja en el marcador a los últi
mos minutos . Fue ya al final 
del partido cuando saltó el es
cándalo porque el equipo de 
Coslada consiguió el gol del 
empate cuando la mesa había 
pitado ya el final, el árbitro , 
según dijo , no oyó el silbato 
y por lo tanto no señaló él el 
final del partido. De nada sir
vieron las protestas alcalaínas , 
el 6-6 fue el resultado final. 

Alineación: Felipe , Alejan
dro (1), Benito , Mallén , Jor
ge (2) , Alberto (2) , Tobi (1) . 

Los juveniles jugaban en la 
mañana del domingo en Aran
juez ante el Apóstol Santiago. 
Fue un partido fácil para el 
equipo alcalaíno que consi
guió golear a su rival sin em
plearse a fondo en ningún mo
mento , a pesar d e todo esto 
dejaron ver algunos destellos 
de su calidad. El resultado fi
nal fue de 1- 11 pudiendo ha
ber sido más abultado si los al
calaínos hubieran aprovecha
do las muchas oportunidades 
de que dispusieron . 

Alineación: Enrique , Jesús 
(3) , Raúl (2) , Roberto (3 ) , Da
vid (1) y el infantil Jorge (2). 

Los séniors tenían un difí
cil compromiso en la pista del 
Banesto, ante el equipo júnior 
de allí. Nuestro equipo reali
zó un buen partido dominan
do en el marcador durante 
buena parte del encuentro , 
pero la suerte no les acompa
ñó al final con lo que encaja
ron la segunda derrota conse
cutiva de la temporada. El re
sultado final fue de 5 -3 . 

Alineación: Mariano , Paco 
(1) , Juan (1) , César , Rodrigo 
(1) , Alejandro y el juvenil 
Eduardo. 

Susana TORRES 

Resultaría ingrato pensar 
que con las d ificultad es que 
conlleva esta actividad , luego 
al final d e esa etapa , este club 
no pued a mantener a esos 
atletas en su categoría absolu
ta. P ues bien, eso es cierto , 
hoy por hoy, d a d o que la sol 
vencia económica en que este 
club se mueve, no permite 
mantener el nivel que d ichos 
atletas se merecen , pero por 
otra par te , es un d oble orgu
llo saber que clubs d el presti
gio de L arios, B lanco y Ne
gro , R o d per, Marathon , 
e tc. .. , se interesen de nuestra 
cantera, y veamos a chicos na
c idos deportivamente de esta 
forma, que hoy se encuentran 
en ese elenco nacional de at-

APARATOS Y MUEBLES 
PARA HOSTELERIA 

• Cafeteras, botelleros, termos, vi
trinas , máquinas registrado 
ras , armarios frigoríficos , 
hornos. microondas ... hostelco 

P UERTA DE MADRID 

PROYECTOS E INSTALACIONES COMPLETAS DE CAFETERIAS, BARES, 
... RESTAURANTES, COCINAS, CONGELADOS... . 

AIRE ACONDICIONADO Y FRIO INDUSTRIAL - Servicio Técnico-

Polígono Esgaravita)iave 39 
- Virgen del Val

Telf. : 881 43 24 - ALCALA 
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(PR\<7CA) 
CENTRO COMERCIAL 

SAN FERNANDO DE HENARES 

c::::::1 • Capacidad 350 li tros. 

a . 2 motores. 

c::::::I • Puertos reversibles. 
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